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報告事項（1）

令和3年度（令和4年度集計）体罰及びセクシュアル･ハラスメントに関する調査結果について

I

’

を対象とし千葉市教育委員会では､令和3年度分の市立の小・中・特別支援・高等学校の児童生徒（保護者）
た体罰、セクシュアル･ハラスメントに関する調査結果を取りまとめましたので、お知らせします6

1 調査の目的

本調査は､児童生徒と教職員との関わり合いの中で起こる体罰やセクシュアル･ハラスメントに関する実態
を把握するとともに、具体的な対策を講じ、より良い学校環境をつくるために実施する。

2調査方法等

（1）鍾免像者

（2）調査対象期間

（3）実施方法

（4）回収方法等

市立の小・中・特別支援・高等学校に在籍する児童生徒
※小学校･特B1皮援学校は保護者も含む
令和3年4月1日～令和4年3月7日
アンケート調査とし、氏名は「無記名も可」 としている。
全校種の児童牛徒が自宅で回答し、提出することとした。
回答については担任が関わらポ管理職が各教室を回って回収することとした。
回答については､教育委員会へ郵送による提出を可能とした。

3調査結果等（※詳細は､B1賑資料参卿
（1）体罰と羽断される行為2件揃回調査2件）

． ※戒告1件、厳重注意1件

（2）セクシュアル・ハラスメント

‘小学校9人揃回調査19人)、中学校6人揃回調査17人)、高等学校0人（前回調査0人)、
4謡I｣支援学校0人揃回調査0人）

（3）各学校での現在の取組
職員会議等において資料を提示し､体罰､セクシュアル･ハラスメントの禁止について周知徹底を図って
いる。また、教職員同士の連獺封畭洪う鍵革を図り、風通しのよし環境づくりを行ったり、校内巡視霊
業参観による状況把握と防止に向けた取組を進めている。

4今後の取組

教育委員会では、教職員による体罰、セクシュアル･ハラスメントの防止に向け、以下の取組を行う。
（一部実施済）

（1） 「性暴力に繋がる危険のある行為の禁止」を周知するとともに、教職員に対して、性暴力を防止するため

の啓発・教育を継続して実施する。

（2）夏季休業前の全校集会や学年集会を活用し､子どもを不審者や性犯罪者から守るため、プライベートゾー

ンについて理解させるとともに、 「自分の生命（いのち)」を守るための対処方法を指導する。

（3）中学校、高校､特別支援学校のﾓデﾙ校（6樹において、暴力防止に精通した外剖議師と連携した授業

を行い、子どもたちが生命の尊さを学ぶとともに、自分討目手を尊重することを学ぶ人j鐵育を実施する。

モデル校の授業は今後各校に水平展開していく。

（4）学校において全職員を対象として実施しているコンブライアンス校内研修の実施プログラムの充実を図る。

また、教職員に対して、相手のやる気を引き出すコミュニケーションスキルを学ぶ研修をオンデマンドで配

信する。

1

1

I

その他

今回の…果については、市教壼員会ホームページに』…る。

【URLIhttp:"Www.city.chiba.jp/kyoiku/kyoikusmmJ/kyoikushokuinlindex.html
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令和3年度(令和4年度集計)体罰及びセクシュアル･ハラスメントに関する鬮査結果について

<アンケートの考察〉

本年度のアンケート鯛査から

1体罰調査結果

（1）閥査対象者数 全調査対象数70,650人 会同審者数55,226人 回答率78.2％

（2）体罰と判断される行為等の件数

い

「

学 校 極 3年 鮴 小学校(108校） 中学校(54校） 高等学校(2校） 特別支援学校(3校）

1F童生徒・保讃者

鯛査対象者数

回 答 者 数

" 70,f

，

55,2
１
１

←78
㎡

)人” ‐ ’

ﾖ人

％” 鱗､; ‘
零

46,001人

35,792人

77.8％

22,989人

181082人

78．7％

1,265人(3年は除<)

1,087人

85.9％

395人

265人

67.1％

学 校 種

分 類

十
戸
で
ロ
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3年度. 』, 2年度

小学校(108校）

件数

3年度 2年度

中学校(54校）

件数

3年度 2年度

高等学校(2校）

件数

3年度 2年度

特別支援学校(3校）

件数

3年度 2年度

体罰と¥ﾘ断される行為 , 2 (2) (C
′内、

（とノ 0） (0

喝
面

授業中

部活動中

その他（掃除中や休み時間など）

_1

1

0

(0）

ｲ11
、▲"

(1)

(0

(0

(0

(0）

(1)

(1)

0）

O)

0）

(0

(0

(0

態
禄

強く叩く、殴る

蹴る

壁に押し付ける、転倒させる等

正座､直立等特定の姿勢を長時間保持

その他

世 ；

(0）

(1)

(0）

(0）

(1)

(0

(0

(0

(0

(0

(O)

(1)

(0）

(0）

(1)

0）

O)

0）

0）

(0）

(0

(0

(0

(0

(0）

体罰以外と判断される行為

①不適切な行為

(不適切な指導.行き過ぎた指導など）

受けた

見た

53

， 92． ゞ

(51）

(54）

36

59

'向戸､

いりノ

40）

16

30

(15)

(13)

(0）

(1)

⑳
一
帥

②言葉の暴力(暴言等）
受けた

見た

1恥，

‘ 125

(100）

(78）

84

75

69）

47）

56

50

(31）

(31）

(0）

(0）

0）

0）

③指導の範囲内である行為
受けた

見た

77

， 83

fQR1
Lジッダ

(120）
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rO)

)4）
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(25）
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4ヴロ (141） (1) 0）



2 セクシュアル・ハラスメント鯛査結果

3鯛査を踏まえた今後の対応

（1）各学校での取組．
い

○教職員の人権感覚、指導力の向上

・職員会謂や打合せ等において、報道記事や通知等の最新の情報をもとに、体罰、ｾｸｼｭｱﾙ･ハラスメント禁止の周知を徹底する。

・不祥事防止のためのセルフチェックを計画的に実施するとともに、人権研修、 コンブライアンス研修等の充実を図る。

学校教育における人権研修《事例編》 《手法縄》 職員のコンブライアンス校内研修《事例編》 《手法編》を継続的に行う。

服務管理 アンガーマネジメント 言葉の暴力 子どもの権利条約

・管理職は、 「アンガーマネジメント研修」 （7月8日実施）を通し学んだ内容を、全職員に周知し、指導力の向上を図る。

○学校組織体制の強化

・教職員の連携強化、児童生徒の共通理解と風通しのよい職場環境を作ることで、体罰・セクハラを未然に防ぐ・・

・事案発生時の報告・連絡・相麟参迅速・的確に行うとともに組織での対応や指導等、校内支援体制の栂築を図る。

･職員の悩み相駿やﾒﾝﾀﾙﾍﾙｽの充実を図る。

1

1

（2）教育委員会の取組
互司

O教職員による体罰､ｾｸｼｭｱﾙ･ハラスメントの防止に向{ﾅた取組

。 「性暴力に繋がる危険のある行為の禁止」を周知するとともに、教職員に対して、性暴力を防止するための啓発・教育を継続して実施する。 ．

・夏季休業前の全校集会や学年集会を活用し、子どもを不審者や性犯罪者から守るため、プライベートゾーンについて理解させるとともに、 「自分の生命（いのち） 」を守るための対処方法を

指導する。

・中学校、高校、特別支援学校のモデル校（6校）において、暴力防止に精通した外部駒師と連捜した授業を行い、子どもたちが生命の尊さを学ぶとともに、自分や相手を尊重することを学ぶ

人権教育を実施する。モデル校の授業は今後各校に水平展開していく。

・学校において全職員を対象として実施しているｺﾝプﾗｲｱﾝｽ校内研修の実施ブﾛグﾗﾑの充実を図る。また、教職員に対して、相手のやる気を引き出すｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝｽｷﾙを学ぶ
／

研修をｵﾝヂﾏﾝドで配信する。 ｡

〈

1、

教職員から受けたｾｸｼｭｱﾙ･ﾊﾗｽﾒﾝﾄの分類
､〆、 :』

弾蕊噌雫 ､F③

縮箪

負

－ L

『
や
一
＄
》
守
嘩

‐

惟

渋

R2

小学校

男子 女子

人数 人数

未配入

人数

中学校

男子 女子 未記入

人数 人数 人数

男子

人数

司等学粧

女子

人数

未肥入

人数

特

男了

人数

l｣支援学校

女子 未配入

人数 人数

①性的な話を言われ、不快であった。

(授業に直接関連する内容は除く）

受けた

見た

0

、畷

(4)

(1)

0 （0）

O (O)

0 （2）

O (0)

0 (O)

O (1)

O (0)

0 (O)

0 (1)

O (0)

0 （1）

0 （0）

0 （0）

0 （0）

(0）

(0）

0 (O)

0 (O)

0 （0）

0 (O)

0 （0）

0 （0）

O (0)

0 (O)

②身体に触られ、不快であった。
受けた

見た

9

､81 ‘

(16）

(3)

O (0)

1 (O)

6 （6）

3 （1）

1 （2）

O (O)

0 （1）

O (0)

2 （4）
局 'q、

J uノ

O (3)

1 （1）

O (O)

0 （0）

(O)

(0）

0 （0）

0 （0）

0 （0）

0 （0）

O (O)

O (0)

0 （0）

0 （0）

③容姿を話題にされ、不快であった。
受けた

見た

0

; ､5
計 託

(0）

(0）

O (O)

0 （0）

O (O)

0 （0）

O (0)

1 （0）

0 （0）

p (0)

0 （0）

3 (O)

0 （0）

1 （0）

0 （0）

0 （0）

(O)

(0）

0 （0）

0 （0）

O (0)

0 （0）

O (O)

0 （0）

0 （0

0 （0

④性的内容の電話‘手紙・電子メール等をもらい、不快であった。
受けた

見た

覇‘0
篭

､齢

識
零
《
苛
品
砧

一
心
笛

轟
幻

(1)

(0）

O (0)

O (0)

0 (O)

0 （0）

O (O)

0 (O)

0 （0）

0 (O)

O (O)

O (0)

１
町
ｊ

ｌ
－
０

Ｊ
Ｉ
、
｝
〃
Ｉ
、

０
－
０

0 （0）

0 （0）

(O)

(0）

0 （0）

0 （0）

O (O)

0 （0）

0 （0）

0 （0）

0 （0

0 （0

⑤その他 ，
受けた

見た

- ,6

。？
‘刊

f1R，
、士リグ

(4)

O (1)

O (0)

2． （4）

可 イq’
ぜ ､ピダ

0 （4）

O (0)

0 （0）

0 （0）

4 （3）

4 （0）

0 （3）

0 （1）

0 (O)

0 （0）

(0）

(0）

0 （0）

O (0)

0 （0）

0 （0）

0 （0）

0 (O)

O (C

0 (C

①～⑤の合計
受けた

見た

1 15

20

(36）

(8)

0 （1）

l (0)

8 （12）

6 （4）

1 （6）

1 （1）

0 （1）

0 （0）

6 （8）

10 (1)

0 （8）

2 （2）

O (0)

0 （0）

(0）

(0）

O (0)

0 （0）

0 （0）

0 （0）

0 （0）

0 （0）

O (0)

0 （0）

”35． (44） 1 （1） 14（16 2 （7） O (1) 16 (9) 2 （10 0 （0） (0） O (0) 0 （0） 0 (0) 0 （0）
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報告事項（2）

令和4年度.｢子ども議会」について

学校教育部教育指導課

1 目的

○千葉市の将来を担う子ど,もたちが、千葉市の現状と課題について話し合い、 「市民一人一人が

いきいきと幸せに暮らせるまちづくり」に向けた具体的な提案を行う中で、千葉市民としての

意識を高める。

○子どもの視点から生まれる疑問や質問を、生の声として市長・市政に届ける。

○「子ども議会」の学習会や議会を通して、学ぶこと・働くことの意義や役割を理解したり、課

題を発見・分析したりする力を育む。

2 日．時 令和4年7月26日 （火） 9 ： 00～12 ： 00

3会場 千葉市議会本会議場

4出席者

（1）子ども議会議員33人（公募による市内小学生5 ． 6年生）

フアシリテータ市内中学生7人※学習会への参加は8人（当日1人欠席）

（2）市政担当者

市長、大木副市長、青柳副市長

こども未来局長

教育長、教育次長

（3）市議会議員

千葉市議会議長、副議長

教育末来委員長、教育未来副委員長

傍聴者

（1）教育委員

（2）千葉市議会議員

5

人
人

３
６

当日の日程

（1）千葉市議会議長挨拶

（2）子ども議会議長、議会運営委員紹介

（3）議会運営委員代表挨拶

（4）開会宣言

（5）出席者紹介、 日程説明

（6） 「みんなが住み続けたい千葉市にするために」

【子ども議会議員による提案・質問及び答弁】

※子ども議会議員がテーマごとに6グループに分かれて提案。

副市長・教育長の答弁。

（7）市長講評

（8）閉会宣言

6

その後、市長.

7/26子ども議会当日のグループによる提案5/14第1回学習会（オンライン）

５



7 グループの提案・質問の内容と答弁者

▲

6

グループ 提案・質問の内容

①環境・自然プロジェクト

･VRやARなどの先端技術を使った理想の公園づくりについて

･公園の落ち葉を使ったバイオマス発電について

･公園の中に、災害時の避難所としての機能と、災害について学

くる学習施設としての機能を持たせることについて

②都市・交通プロジェクト

･道路を利用する人の安全に対する意識を高めたり、 自転車の乗

り方のマナー向上を図ったりすることで、安全・安心な千葉市

にするために、 SNSを使った広報活動や、既存のイベントを活

用した自転車の乗り方講座を開くことについて

､湾岸部の千葉港、蘇我、海浜幕張を水上バスで繋ぎ、千葉市の

名所を巡る観光バスのコースを設定することで、千葉市外から

の観光客を増やし、千葉市のよさを広めることについて

③文化・施設プロジェクト

･千葉市の公園を、小さな子どもからお年寄りまでどの世代の人

にとっても楽しく安全に、憩いの場として利用できる、魅力的L

な場所にすることについて

●

④ごみ問題プロジェクト

、ごみ問題に対しての市民の意識を高めるため、きぽ－るでごみ

問題に対する取組の発表コーナーを作ることについて

、学校での委員会活動を活用したり、学校へ配付するチラシを作

ったりすることについて

⑤健康・福祉プロジェクト

． 「どこでもこどもカフェ」のパンフレットに、紹介動画や利用し

たレポート動画が視聴できるQRコードを載せることについて

･千葉市のユニバーサルデザイン化を進め、誰もが便利で暮らし

やすい町になるように、 「ちばユニ公式LINE」を作ることにつ

いて

⑥地産・地消プロジェクト

）

･千葉市産の食材を使用した給食やお弁当を食べてもらうことに

ついて

､地産地消のアピールのため、学校給食時の校内放送等を活用し

た子どもたちへのアピールと大人に向けた広告を出すことにつ

いて
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議案第31号

千葉市立小学校及び中学校管理規則の一部改正について

千葉市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則を次のとお

り制定するものとする。

令和4年8月30日提出

千葉市教育委員会教育長磯野和美

千葉市教育委員会規則第 号

千葉市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則

千葉市立小学校及び中学校管理規則（昭和39年千葉市教育委員会規

則第1号）の一部を次のように改正する。

目次中

「第6章の2 併設型中学校における入学手続の特例等（第31

条の2－第31条の14） ‘」を

「第6章の2 併設型中学校における入学手続の特例等（第31

条の2－第31条の14）

第6章の3 夜間中学における入学手続の特例等（第31条の

15－第31条の23） 」に

改める。

第6章の2の次に次の1章を加える。

第6章の3 夜間中学における入学手続の特例等

（夜間中学）

第31条の15 ‘千葉市立中学校のうち千葉市立真砂中学校かがやき分

校（以下「夜間中学」 という。 ）においては、義務教育の段階におけ

る普通教育に相当する教育の機会の確保等に関する法律（平成28年

I

｜

I

法律第105号）第14条の規定に基づき、夜間において授業を行う

ものとする。

（夜間中学への入学の許可）

第31条の16 夜間中学への入学は、校長が許可する。

（夜間中学の入学資格）

第31条の17 夜間中学に入学を志願することができる者は、次に掲

げる要件の全てを満たす者とする。

（1）本市に居住している者又は本市外の千葉県内に居住している者で

’
’

I

7



～

あって、その居住する市町村の教育委員会の教育長がその者の夜間

中学への入学に係る副申書を提出したもの

（2）学齢期を経過した者

（3）義務教育の段階における普通教育に相当する教育を十分に受けて

いない者

。 （夜間中学への入学の志願の手続）

第31条の18． 夜間中学に入学を志願する者は、入学願書及び調査票

を校長に提出しなければならない。

2 次の各号に該当する者は、前項に定める書類のほか、それぞれ当該

各号に定める書類を提出しなければならない。

（1）本市外の千葉県内に居住している者前条第1号の副申書

（2）外国人在留カードの写し

（就学及び学習の状況等の照会）

第31条の19 教育委員会は､校長の申出に基づき、夜間中学への入

学を志願した者について、その者が在籍していた中学校が所在する市

区町村の教育委員会その他の関係する団体又は機関に対し、その者の

就学及び学習の状況その他必要と認める事項を照会することができる。

（夜間中学への入学の時期）

第31条の20 入学の許可の時期は、 4月から9月までとする。ただ

し、教育長が特に必要がある場合として別に定める場合に該当する場

合は、 この限りでない。

（夜間中学における未成年者の入学手続）

第31条の21夜間中学への入学を許可された未成年の生徒の保護者

は、入学日から7日以内に誓約書を校長に提出しなければならない。

2 未成年の生徒の保護者が変更になったときは、改めて誓約書を提出

しなければならない。

（夜間中学における転学及び退学）

第31条の22 転学又は退学しようとする者は、転学願又は退学願に

その事由を具し、その者が未成年である場合は保護者が連署して、校

長に願い出なければならない。

2 校長は、転学願を受理したときは、指導要録の写しその他必要な書

類を当該生徒が志願する転学先の校長に送付しなければならない。

1 毛
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｜

I

I

3 校長は、当該生徒が志願する転学先の校長が転学を許可した場合に

おいては、転学を許可するものとする。

4校長は、転学者及び退学者があった場合には、速やかに、教育委員

、会に報告しなければならない。

（夜間中学における懲戒処分）

第31条の23 校長は、生徒に対して、懲戒処分としての退学、停学

及び訓告を、当該生徒が未成年である場合は保護者の立会いのうえ、

行うことができる。

2 前項の退学は、生徒が次の各号のいずれかに該当する場合に限り行

うことができる。

（1）性行不良で改善の見込がないと認められる場合

（2）学力劣等で成業の見込がないと認め,られる場合

（3）正当の理由がなくて出席常でない場合

（4）学校の秩序を乱し、その他生徒としての本分に反した場合

3 校長は、懲戒処分としての退学を行ったときは、その旨を速やかに

教育委員会に報告しなければならない。

附則

（施行期日）

1 この規則は、令和5年4月1日から施行する。ただし、附則第3項

の規定は、令和4年9月1日から施行する。

（準備行為）

2 この規則による改正後の千葉市立小学校及び中学校管理規則第31

条の18の規定による夜間中学への入学の志願、第31条の.19の規

定による教育委員会の照会その他の夜間中学への入学の許可に必要な

行為は、 これらの規定の例により、 この規則の施行前においても行う

ことができる。

（千葉市立小学校、中学校及び特別支援学校の通学区域に関する規則

jの一部改正）

3 千葉市立小学校、中学校及び特別支援学校の通学区域に関する規則

（昭和44年千葉市教育委員会規則第1号）を次のように改正する。

第2条第2項中「千葉市立稲毛高等学校附属中学校」の次に「及び

千葉市立真砂中学校かがやき分校」を加える。

I

巳

I

白

1

1
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議案説明

夜間中学の設置に伴う所要の改正を行うため、 部を改正し規則の一

ようとするものであります。

8
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報告第6号

職員の人事について

令和4年9月1日付け職員の人事発令について、次のとおり臨時代理

により処理したので報告する。

令和4年8月30日提出

千葉市教育委員会教育長 磯野和美 ．

[課長補佐級］

千葉市長事務部局へ出向

8

栗林修

（千葉市立さっきが丘西小学校教頭）
b

[副校長・教頭］

千葉市立末広中学校教頭 佐藤秀作

（青少年サポー 担当所長補佐）トセンタ ー

凸

』

､

1

11
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告説明

職員の人事について、千葉市教育委員会組織規則第9条第1項の規

定に基づき臨時代理により処理したので、 同条第2項の規定に基づき

報

報告するものであります。

ロ

0
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ｒ
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議案第32号

教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に係

る点検及び評価について

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条第1項の規

定に基づき、教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状

況に係る点検及び評価の結果に関する報告書について、次のとお

り決定するものとする。

令和4年8月30日提出

千葉市教育委員会教育長 磯 美和野

ノ

、
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千葉市教育委員会

事務点検・評価報告書

（令和3年度対象）

1

1

ﾉ

～「第2次千葉市学校教育推進計画」及び

｢第5次千葉市生涯学習推進計画」の進捗状況～

ヘ
マ和4年9月

’

千葉市教育委員会 I

'

’１
く
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I 教育委員会の事務の点検・評価制度の概要

1 教育委員会に関する事務の点検・評価について

「教育委員会の責任体制の明確化」を目的として、 「地方教育行政の組織及

び運営に関する法律」 （以下「地教行法」 といいます｡）第26条「教育に関す

る事務の管理及び執行の状況の点検および評価等」に基づき、平成20年度か

ら、教育委員会は、毎年度、 その権限に属する事務の管理及び執行の状況の

点検及び評価（以下「点検・評価」 といいます。） を行い、教育に関し学識経

験を有する者の知見を活用し、 その結果に関する報告書を作成しています。 ‘

2千葉市教育委員会における当該点検・評価の実施方法等について

（1） 目的

教育委員会の権限に属する事項について、点検・評価することにより、

教育委員会が、 自らの事務の適切な執行について確認するとともに、市民

に対して、行政の説明責任を充実させ、教育行政に対する市民の信頼の向

上を図ることを目的としています。

(2)対象となる期間および事務

①対象期間は、令和3年度です。

②対象事務は、地教行法第21条に規定されている教育委員会が管理・執行

する事務とします。

(3)点検・評価の実施方法

①学校教育分野については、 「第2次千葉市学校教育推進計画」に、生涯学

習分野については、 「第5次千葉市生涯学習推進計画」に基づき自己点

検・評価を行っています。

②「第2次千葉市学校教育推進計画」及び「第5次千葉市生涯学習推進計

画」 （以下「両計画」 といいます。）は、平成31年3月に中間見直しを行

っているため、成果指標の達成状況やアクションプランの進捗状況は、

見直し後の計画に基づき、 自己点検・評価を行います。

③両計画の計画期間は今和4年度末まで延長されたため、両計画の確認・

評価は令和4年度終了後に行います。

1
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、

）学識経験を有する者の知見の活用

地教行法第26条第2項の規定により、教育に関し学識経験を有する者の

知見の活用を図ろものとされているため、教育委員会事務局が行った自己

評価による点検・評価の結果について、 「千葉市教育委員会事務点検・評価

委員」 として、学校教育分野については小橋暁子氏に、生涯学習分野につ

いては岩崎久美子氏に所見等をいただきました。また、所見等をいただく

にあたり、令和3年度の新規・拡充事業である以下の事業を重点的に評価

する事業としました。

・学校教育分野…「 I CT支援員配置｣、

「オリンピック・パラリンピック教育の推進」

・生涯学習分野…「電子書籍の導入｣、

「公民館の管理運営」

(4)

①小橋暁子氏

○現職：千葉大学教育学部准教授

．○学歴：千葉大学教育学部卒業、千葉大学大学院教育学研究科修了、

東京学芸大学大学院連合学校教育学研究科修了 ・博士（教育学）

○専門造形教育学

・主な研究課題幼小の接続に焦点をあてた造形教育カリキュラム

の研究

②岩崎久美子氏

○現職：放送大学教授

（前国立教育政策研究所生涯学習政策研究部総括研究官）

○学歴：上智大学文学部教育学科卒業、筑波大学大学院修士課程教育

研究科修了

筑波大学大学院図書館情報メディア研究科博士後期課程

修了博士（学術） 、

○専門生涯学習

・主な研究課題生涯にわたるキャリア発達に関する研究

成人学習の理論に関する研究

(5)点検・評価の構成

施策ごとの構成は、次のようになっています。

①施策の方針

②成果指標

③アクションプラン （個別具体の事業）

I
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Ⅱ教育委員会の活動状況

1 教育委員会会議における活動（令和3年4月～令和4年3月）

以下のとおり教育委員会会議を開催し、議決等を行いました。

、開催回数 14回（定例会 12回臨時会2回）

、議決案件 52件

・報告案件 32件

，臨時代理報告 5件

2学校現場等への視察や行事での講演等について

以下のとおり施設や行事の視察等を行い、事業の実施状況や、様々な課題

について把握し、教育委員会会議における審議に生かしました。

（1 ）学校行事への出席

・市立小・中学校運動会及び体育祭視察

（2）各種イベントへの出席

・未来の科学者育成プログラム

・子ども議会

・中学校生徒会交流会

・科学フェスタ2021

･SCIENCECLUBASSEMBLY(市内科学部の交流発表会）

（3）教員等の研究会や研修会への出席

・教職員教育研究発表会

・研究指定校研究報告会
（

・長期研修生（委託研修生）研究報告会1

（4）その他

・教科書展示会

・教育功労者表彰式

上記のほか、教育委員による勉強会や、事務局からの個別の議案説明など、

関連した業務・活動を行いました。

ただし、例年、 多数の学校行事、各種イベント、研修会、会議などに参加

していますが、令和2年度に引き続き3年度についても、新型コロナウイル

ス感染拡大の影響により、 多くの行事などが中止又は規模を縮小しての開催

となったため、例年に比べ、教育委員が参加て．きる行事などが少なくなって

います。

3



3広報・広聴活動、意見交換会等について

以下のとおり教育委員会についての情報発信を行いました。

、教育委員メッセージ（市ホームページでの掲載） ‐

・教育だよりへの記事掲載

・中学生と教育委員との意見交換会
ザザ

4総合教育会議について

総合教育会議では、教育に関する大綱の策定や教育の条件整備など重点的
に講ずべき施策、児童・生徒等の生命・身体の保護等緊急の場合に講ずべき
措置について、地方公共団体の長と教育委員会で協議・調整を行います。

昨年度の総合教育会議は、平成28年3月に策定された「千葉市の教育に関
する大綱」 （以下「大綱」 といいます）が令和3年度末で対象期間の満了を迎
えることから、大綱の改定案について協議・調整を行いました。

なお、今和4年4月 1 日付けで改定された大綱において、重点的に取り組

、

む項目については以下のとおりです。

①新しい時代を生きる子~どもたちのための学校教育の充実

②キャリア教育の充実

③環境教育の推進

④全ての子と．もたちを取り残さないための対応

⑤公立夜間中学による学び直しの支援

⑥オリンピック・パラリンビックのレガシー継承

⑦学校教育を支える人材の育成・確保

⑧放課後における居場所と多様な体験・活動の充実

⑨安全で快適な教育環境の整備

⑩千葉市への愛着と誇りの醸成

4



Ⅲ点検・評価の結果

1 千葉市教育委員会による自己評価

(1)学校教育

学校教育分野については､･平成28年3月に策定した第2次千葉市学校教育推進計
画に基づき、各種施策を進めています。なお、第2次千葉市学校教育推進計画は平成
31年3月に中間見直し(P6参照）を行ったため、見直し後の計画に基づき、 自己評
価を行います。

目指すべき子どもの姿

夢と思いやりの心を持ち､チャレンジする子ども

目標'

自ら考え、自ら学び､自ら行動できる力をはぐくむ

｢成果指標｣における｢達成状況｣の記戦について

各指標について、令和3年度末実績値の状況を2段階に分類します。

※数値データの出典などについては、各成果指標の右下に示しています。

※主観指標(P6参照）に区分した成果指標については、指標の名称に【主観指標】と表示して
います。

｢アクションプラン｣における｢進捗状況｣の記載について

各計画事業について、令和3年度末の状況を示します。

5

〈

区分 説明（成果指標の達成状況基準）

○ R3> ﾐ実績値が最終目標値(R3末目標値）以上であるもの。

× R3末実績値が最終目標値(R3末目標値）未満であるもの。

区分 説明（計画事業の進捗状況基準）

順調

計画に対し、概ね計画通り進捗しているもの。

･定量的に事業量を測れる事業はく R3末実績が最終目標(R3末目標）以上であるもの。

･その他の事業は、 目標事業量からの遅延・乖離が生じていないもの。

遅れ

計画に対して事業進捗に遅れが出ているもの。 「継続」で事業規模を縮小したもの。

･定量的に事業量を測れる事業は、 R3末実績が最終目標(R3末目標）未満であるもの。
･その他の事業は、 目標事業量からの遅延・乖離が生じているもの。

休止 事業を休止し、次年度以降に再び実施する予定のもの。

中止 事業を中止し、今後も実施する予定のないもの。 ！



【参考】中間見直しの概要

（1）第2次千葉市学校教育推進計画策定後約3年間が経過したことを踏まえ、子ども

を取り巻く社会状況の変化に対応し、実行力のある計画とするため、平成31年3月

に計画の中間見直しを行い、成果指標及びアクションプランの変更・追加を行いま

した。主な変更内容は以下の通りです。

I

※1 客観指標

ある事象を客観的な数値で示したもので､統計調査等で数値を把握することができる

指標。

（例)全国学力・学習状況調査における全国平均正答率との比較

※2主観指標

環境に対して人が抱く満足感、幸福感、安心感などの主観的な意識を数値で示したも

ので、アンケート調査によって数値を把握することができる指標。

（例)学校の勉強が好きだと思う児童生徒の割合

（2）以下に該当する成果指標の「達成状況」欄は「－」で表記します。

、

I

認 ､ ,h 'f ･ざ:J謀思
- -切 侭か

鳥溥舎 同 . 謡 ： 『
､ 罰 ､串建設串 1 4面 尾

, 1, 鴉 ､､ 申鬼 ［ f 一

弘｡‐ :.、 . ｡益蕊"変更内容nW "
ヰ
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① 第2次千葉市学校教育推

進計画よりも新しい計画等

と事業内容の整合が取れて

いない。

他の計画等に合わせ、 目標値の変更及び取組

み項目の追加をしました。

② 指標の現状値が把握でき

ず、評価ができなくなって

いる 0

現状値が把握できるよう指標項目を変更し

ました。なお、平成31年3月に見直しを行っ

ているため、中間目標は設定していません。

③ 外部要因による影響が考

盧されにくい評価となって

いる 。

｢客観指標※1」 と 「主観指標※2」に区分

し、区分ごとに異なる評価を行うこととしまし

た。なお、主観指標については目標値に対する

達成率での評価はせず、分析・評価の結果は文

章で示すこととしました。 （本報告書では、主

観指標に区分した成果指標については、指標の

名称に【主観指標】と表示しています。 ）
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､'琵壼嫁故果指標了卜'#W:: 』
も 酎設品 j ■ F
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幸 噂 #'@ ＄
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上記③による変更をしたもののうち、

｢主観指標」に区分したもの

目標値に対する達成率での評価をしない

こととしたため
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＞変化の激しい社会を生き抜く力の育成に向けて、一人ひとりに基礎的・基本的な知識・

技能の確実な定言と学ぶ意欲の向上を図ります。

＞課題を解決するために必要な思考力・判断力・表現力等や、主体的に学習に取り組む態

度を身に付けさせます。

＞自ら課題を発見し、その解決に向けて主体的・協働的に探究する学習を充実させるとと

もに、学習評価の工夫を図ります。

＞確かな学力を効果的に育成するため、言語活動の充実、グループ学習、 |CTの積極的

な活用をはじめとする指導方法・指導体制の工夫改善により、協働型・双方向型の授業

を推進します。

教育指導課、教育センター

主観指標であるため、 目標に対する達成率での評価は行いません｡

休校措置により 「千葉市学力状況調査｣、 「全国学力．学習状況調査」を実施していないため、R1

末実績値、R2末実績値は把握できません。
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錘
一

※1

小5
77.3％

(H26末）
80．0％

77-3％

76.9％

74.6％ 72.2％ 73.8％ 72.5％

※1

中2
53.0％

(H26末）

56.0％
49.8％

53.6％

54.8％

※2

56.0％ 55.6％

※1

千葉市学力状況調査

2

全国学力･学習

状況調査におけ

る全国平均正答

率との比較

小6 +1.8 ＋2.5 0 ＋1.0 0 0

※2

＋0.5 ×

中3 +1.9 +2.5 +1.0 0 0 0

※2

+1.0 ×

全国学力・学習 §況調査
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心1■唖一ヶ

･いずれの学年も前回調査よりも肯定的意見が減少し

ています。また、学年が上がるにつれて数値が減少

する傾向は変わりません。学習内容の難易度が上が

り、学習内容の量も増えてくることにより、勉強に

負担を感じる児童生徒の増加があるのではないか

と推察されます。

. 「学校の勉強が好きだ」の割合に比べ「学校の勉強

はよくわかる」の割合がどの学年も上回っているこ

とや、教科別意識調査から、教科によってその割合

に高低差がみられるため、発達段階や教科等に応じ

た対応が必要です。

･今後、一層魅力的な授業を創造していくこと

が重要であり、そのためにも児童生徒がねら

いをもって授業に取り組めるよう指導計画

の立案の一層の充実を進めていく必要があ

ります。

･若年層教員の増加に伴い、学校訪問指導をす

る際の指導助言の内容の充実を図ることが

重要であり、教員の授業力、教師力の向上を

図る研修を校内外で適切に進めることも必

要です。

．各校における学力向上アクションプランの評

価と見直しを行い、授業改善が図れるよう情

報提供や助言・啓発を図っていきます。

2

･令和元年度より向上しているものの、 目標値は達成

していません。小学校の国語では、正答数が低い層

と高い層の割合が、全国と比較してやや高くなって

おり、算数では、全国よりも正答数が高い児童の割

合が高くなっています。中学校の国語では、全国よ

りも正答数の多い生徒の割合が高く、数学では、正

答数の分布は全国と同様となっています。

･今後も各教科の改善策や指導のポイントを示

した「全国学力・学習状況調査の結果を踏ま

えた授業改善に向けて」を作成し、各学校に

配付して、校内研究での活用を図ります。ま

た、資質・能力の3つの柱である「知識及び

技能」 「思考力、判断力、表現力」 「学びに向

かう力、人間性」に基づいた学習評価を的確

に行い、指導改善につなげられるよう学習評

価に関する資料を作成、ホームページに提示

し、各学校で活用できるようにします。
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データ

活用の

具現化

分析方法

の見直し
継続

分析方

法の見

直しと

アクシ

ョンプ

ランの

推進

研究協

力校で

アクシ

ョンプ

ランを

作成

各学校

でアク

ション

プラン

作成

各学校

でアク

ション

プラン

を実践

各学校
でアク

ション

プラン

を実践

各学校

でアク

ション

プラン

を実践

順調

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

ICTを活

用した

教育活

動

タブレッ

I､PC･

デジタル

教科書の

活用に関

する研究

研修会の

実施
継続 継続

f

プログ

ラミン

グ教育

に関す

る研究

及び研

究成果

の発信

プログ

ラミン

グ教育

に関す

る研究

及び研

究成果

の発信

プログ

ラミン

グ教育

に関す

る研究

及び研

究成果

の発信

プログ

ラミン

グ教育

に関す

る研究

及び研

究成果

の発信
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小学校

PC教室

の端末

刷新

タブレッ

ト

PCの整

備

106校

校
校

ノ
ノ

ュ
ロ
ム
ロ

鋤
校
扣

６

モデル校

40台

教育センター

40台

全校

40台/校

(移動型

端末）

タブレッ

ト端末を

小・中学

校全校に

配備（台

数は学級

数に応じ

て配備）

106校

校
校

ノ

ノ

ム
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《
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加
校
鉛

６
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校
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校
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校
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校校

40台40台

教育センター教育センター

40台40台

110校

(学級人

数最大

値で配

備）

全小中幹

規模別

に11台

から80

台

110校

(学級人

数最大

値で配

備）

第2次

CABINET用

タブレッ

ト

全小中学

校規模別

にl】台か

ら81台

1人1台

タブレッ

ト

全校に配

備

108校

(学級人

数最大

値で配

備）

第2次

CABINET用

タブレッ

ト

全小中特

別支援学

校規模別

に11台か

ら81台

1人1台

タブレッ

ト

全校に配

備

順調

順調
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し、教科の指導に対する課題解決に取り組んでいます。
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組等を含め､教員の資質向上に向けた支援

を行っていきます。コロナ禍においても、

オンラインの活用等で支援方法を工夫し

ます。

r－l

2

･全国学力・学習状況調査及び千葉市学力状況調査の分析

結果を基に各学校が「学力向上アクションプラン」を作

成し、校内で共通理解し、学校の課題を改善するよう全

教職員で取り組んでいます。

｡ 「学力向上アクションプラン」の実践を基

に各学校が評価を行い､成果と課題を分析

し、次年度の新たなアクションプランを作

成し、実践していきます。

３

･学習指導要領の趣旨を反映させながら、初任・初期層か

ら中堅・後期層まで幅広い職員層が市の教育施策の内容

をより一層理解できるよう配慮し、具体的な表現を増や

し、 日々の授業、経営実践の中で使いやすいものとしま

した。

･学習指導要領の方向性、本市の児童生徒

の実態と学校の実情を踏まえた、より具

体的な課題を設定します。また、学校訪

問や教科等主任ブロック研修会において

周知の機会を多く設けていきます。

･初任．､初期層教員にもわかりやすい構成、

表現をしていきます。

4

｡ 「NPOちぱ教育夢工房」に委託し、市内小中特別支援学校

に、退職教員、教員を目指す学生、教育に関心のある市

民を中心とした「学校支援員」を配置しました。各学校

のニーズに応じたきめ細かな支援を行いました。

･学校に対し、一層積極的な活用を図るこ

とを周知します。

5

･小学校のプログラミング教育で利用する教材を配布し、

教職員向けに実践方法などの研修（オンライン講座・出

前講座など）を複数回実施しまし．た。なお、中学校教員

向けの専門講座を計画していましたが、新型コロナウイ

ルス感染症の影響により実施することができませんで
1鍔
一夕fｰ。

ハ
■
、
１

凡

･中学校のプログラミング教育を推進する

ため、中学校教員向けの専門講座を実施

します。小学校教員向けの研修も継続し

て実施していきます。

･プログラミング教育に取り組みやすい環

境を整備するため、 GIGAスクール構想で

整備した1人1台タブレットPGでの教

材活用を検討します。

6

・字孜過止酢.直によつ崩心台ｲ父のy己璽叙唱"Uに石､わ-せ7こ週り」

なPC台数をPC教室に配備しています。

．第2次CABINET用タブレットを高等特別支援学校に配備

しました。

･児竜生徒数の変動に合わせて端末台数調整を行い、市内

の全児音牛徒がGIGAスクール構想で整備した1人1台

端末を活用できる環境を整備しています。

･GIGAスクール構想初年度となるため、市立小・中・特別

支援学校の全165校にICT支援員を配置し、 1人1台端

末「ギガタブ」の操作や運用等に係る支援を実施しまし

た。これにより、児童生徒の学習意欲と学力の向上につ

ながりました。また、教職員においては、新しいICT

機器やソフトウエアなどの操作能力やﾒディアリテラ
シーが向上しました。

･令和5年度開校となる統合校の児童数増

加に合わせて適切なPC台数をPC教室に

配備します。

･児童生徒数の変動に合わせて端末台数調

整を行い、市内の全児童生徒がGIGAスク

ール構想で整備した1人1台端末を活用

できる環境を継続して整備していきま

す。

･各教育支援センター（ライトポート）に

GIGAスクール構想で整備した’人’台端

末を追加配備し、 さらなる環境整備を実

施します。

･GIGAスクール構想で整備した1人1台端

末の活用をさらに推進するとともに、 「安

定的な運用」 「適切な使用」 「効果的な活

用」を図るため、 GIGAスクール運営支援

センターの設置やICT支援員による直接

支援等、各学校へのICT支援を継続する

方策を検討します。
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f
声

＞価値観の多様化が進む社会において、高い志や意欲を持つ自立した人間として、他者と

協働しながら価値の創造に挑み、未来を切り開いていく力の育成に向けて、教育内容の

充実を図ります。

＞グローバル社会において、日本や郷土の歴史・文化に対する理解とともに、言語や文化

が異なる人々と互いに尊重し合い、主体的に協働していくことができるように、コミュ

ニケーション能力や英語の語学力を育成します。

＞環境や平和などの世界規模の課題を自らのこととして捉え、地域活動など身近なところ

から取り組み、持続可能な社会づくりの担い手となるよう、一人ひとりを育成する教育

を推進します。

＞技術立国日本を支える理系人材の育成に向けて、理数好きな子どもを育てる教育の充実

を図るとともに、意欲と能力のある子どもに対し、様々な学習機会や切蹉琢磨する場を

提供していきます。

ー
教育指導課、教育改革推進課ヤ

全国学力・学習状況調査の質問項目からの除外によりH30末～R3末実績値の把握ができません。

主観指標であるため、 目標に対する達成率での評価は行いません。

新型コロナウイルス感染症拡大に伴い文部科学省の調査が実施されなかったことから、 R2末実績値の

把握ができません。
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全国学力・学習状況調査
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50-8％ 51.0％
※1 ※~1 ※~1 ※1

4

中学校卒業段階

で実用英語技能

検定3級相当以

上の生徒の割合

中3 50.0% 60.0% 46.6％ 47.2％ 46.8％ 44.2％
※3

“､5％ ×

千葉市教育委員会教育改革推進課調べ
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識

3

･現指標の設問が平成30年度以降全国学力・学習状

況調査の調査項目から除外されているため、達成状

況を把握することができません。

…
議

》
鰹

・自分の考えを明確にして、伝えたい内容

をわかりやすく伝える力を育成するた

め、資料等を活用して、表現を工夫し、

根拠を明確に示し、要点を絞って伝える

活動の充実を図ります｡また､全国学力・

学習状況調査の結果を踏まえた「授業改

善のすすめ」を作成し、教員の授業力の

向上を図っていきます。 ’ ．

“
４

･令和元年度末実績値と比べてわずかに向上していま

すが、新型コロナウイルス感染拡大の影響により．

ミュニケーション活動が制限されたことなどから、

大きな進歩は見られていません。また、新型コロナ

ウイルス感染防止の観点から、英語の外部試験受検

を控える生徒もいます。

･言語活動の充実とコミュニケーションを

図る資質・能力の育成のために、教員と

ALTとの円滑なティームティーチングを

進め、授業改善に努めます。また、一人

一台端末を活用し、生徒が様々な形で．

ミューケーションを図る機会を工夫し、

自分の考えや思いを表現する場面を更に

増やしていきます。
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郷土教育

の充実

…一一

指導内

容の充

実

社会科副

読本改訂

指導資料

改訂

千葉氏に

関する資

料の作成

授業の充

実
継続

I……

継続

掃
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｜鰊鋳 ｜ 』｜鰊鋳 ｜ 』鋳 ’

事例

り紹介

士会科副

売本分冊

上

｢千葉市

辺」

事例

介

科副

分冊

葉市

辺」

|霞…霞…

続

指導事例

の紹介

社会科副

読本分冊

化

｢千葉市

の海辺」

作成

順調順調

2
異文化理

解の促進
継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 11頂調

3

小学校英

語活動･英

語教育の

推進

英語活

動･英語

教育

外国語指

導助手の

配腎拡充

英語教育

支援員の

配置

英語免許

保有者の

増員

5 ．6年生

実施

3． 4年生

実施

5．6年生

実施

50人

12人

l 75人

5．6年

生

実施

5． 6年

生

実施

3．4年生

実施

5．6年生

実施

3．4年生

実施

5．6年生

実施

38人38人

12人12人

102人102人

3.4年生

実施

5．6年生

実施

38人

12人

101人

3．4年生

実施

5．6年生

実施

38人

12人

101人

3．4年生

実施

5.6年生

実施

38人

12人

106人

順調

遅れ

順調

遅れ

4

グローバ

ル化に対

応した英

語教育の

推進

外国人

講師の

派遣

19人 22人 19人 19人 19人 19人 19人 26人 順調

5

市立高等

学校のグ

ローバル

スクール

化の推進

SGH

指定

外国語補

助教員の

増員

新規指定

申請準備
継続指定

3人

新規事

業申請

に向け

た準備

新規事

業申請

に向け

た準備

新規事

業に採

新規事

業に採

択択

2人2人

新規指

定

3人

継続指

定

3人

指定終了

SGHネ

ットワー

クに採択

3人

順調

順調

6

市立高等

学校の理

数教育の

充実

SSH指

定

SSH指

定
継続指定

SSH継

統指定

SSH基

礎枠継続

指定、

重点枠新

規指定

SSH基

礎枠継続

指定、

重点枠新

規指定

SSH基

礎枠継続

指定、

重点枠新

規指定

SSH基

礎枠継続

指定、

SSH基

礎枠継続

指定、

順調

7

未来の科

学者育成

プログラム

ジュニ

ア講座

受講者

ロボット

工学講

座の新

規開設

50人 100人

年4講座

66人 42人 71人71人

年2講座年2講座

159人

年3講座

25人

年2講座

135人

年2講座

順調

遅れ

8
環境教育

の推進
継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調
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・教職員の研修会等で、漫画「千葉常胤公ものが.たり」

の活用を呼びかけ、 88校の小学校が「千葉氏」を授

業で活用しました｡継続して郷土教育の重要性を伝え

ていきます。

･小学校3，4年生の指導内容に対応する地域素材を扱

った副読本を編集作成し、配布しました。

･授業で活用しやすい畠'1読本「千葉市の海辺」を小学校

5年生に配布しました。

塞霊蕊驚罐

鱒溌識鐵
蕊…

･研修会等で、地域素材を活用した単元構成

の推進等の徹底、漫画「千葉常胤公ものが

たり」の活用、加曽利貝塚・郷土博物館の

利用などについて積極的な呼びかけを行っ

ていきます。

. 「千葉市の海辺」の周知と活用推進を図りま

す。

・郷土資料を取り入れ、改訂した「社会科指

導資料」を周知、活用推進を図ります。

2

･令和3年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のた

め、直接的な交流は難しい状況でしたが、文献やオン

ラインでの異文化理解を進めました。

･国際理解教育研究推進協議会に、大学の先

生を講師として招聰するなど、教職員等へ

の研修を進めていきます。

3

･外国語指導助手の人数の増減はありませんでしたが、

各学年の授業は概ね予定通り実施できました。一方、

打合せ時間の確保が課題となっているため､今後は人

数の増員から勤務時間の拡充へとシフトチェンジし

ていきます。

･英語教育支援員については、事業最終年度となり、最

終目標と同数を配置し、各担当校での指導・助言に当

たりました。

･英語免許保有者に関しては､新規採用試験の際に特別

枠を設ける等の取組みにより、 5人増となっていま

す。

･外国語指導助手の派遣時間拡充を検討しま

す。

･英語教育支援員の配置は、小学校教員の指

導力が向上したことから令和3年度で終了

しました。なお、引き続き教員を支援する

ため、授業についての質問やICTの有効的

な利用方法を教員間で情報共有する一人一

台端末を活用した掲示板を設けます。

･千葉大学などにおいて免許法認定講習が開

催された場合、免許取得者からの受講スケ

ジュールなどに関するアドバイスを添え

て、案内・募集します。

4

･令和3年度より、各学校への外国語指導助手(ALT)

の通年配置が実現し､年間計画の中に外国語指導助手

(ALT)との授業を計画的に位置づけることができ

ました。

･外国語指導助手(ALT)の資質を向上さ

せるため、派遣会社と連携して研修や指導

を積み重ねていきます。また、一人一台端

末を利用したオンラインでの英会話活動を

含め、各学校におけるALTとの言語活動

を更に充実させていきます。

5

･地域との協働による高等学校教育改革推進事業（グロ

－カル型）の最終年度（指定3年目） として、運営指

導委員会の指導を仰ぎながら事業を推進しました｡そ

れぞれのテーマの解決に向けて､千葉市内でフィール

ドワークをし、校内成果発表会を実施しました。その

中の代表斑においては、市長へ提言を行いました。

･中等教育学校への移行に向けて、探究活動

のカリキュラムもInageQuestと名称を変

えて、研究開発を続けていきます。具体的

には「総合的な探究の時間」を時間割に組

み込み、系統立てた指導体制を構築します。

生徒に論理的な思考、統計、表現方法等を

身に付けさせるため、探究学習に関する教

科書や副教材を導入します。
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桀究活動等に取り紀

クロハ刀ソ可~ユフム

桀究活動等に取り紀
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･ジュニア講座は新型コロナウイルス感染症拡大の影響

により、7講座の実施で延べ135人の参加となりまし

た。電子申請による申込体制を確立したほか､一部の

講座をオンラインで実施しました｡オンラインで実施

した講座では､参加定員数を大幅に増やした講座もあ

りました。

･ロボットエ学講座は、千葉大学・千葉工業大学の協力

により3講座予定していましたが､新型コロナウイル

ス感染症拡大の影響により2講座の実施で延べ76人

-の参加となりました。 ‐

･ジュニア講座では、小学校5．6年生対象の

講座に加え、小学3．4年生対象の講座を増

設しました。また、 さらに電子申請システ

ムによる受付の周知を行います。

・ロボツトエ学講座は、令和4年度は4講座

を実施する予定です。

8

･環境教育に関する副読本を小学校に配布したり、市の

ホームページで資料を閲覧できるようにしたりして、

各教科等と関連させて環境学習を進めました。また、

環境学習モデル校を指定し、作物を育てたり、グリー

ンカーテンを設置したりするなどの取組の成果をま

とめ、市内小中学校で共有しました。 ． ．

･今後も環境教育に関する副読本を小学校に

配布したり、市のホームページで資料を閲

覧できるようにしたり．して、各教科や教育

活動と関連させて環境学習を進めていきま

す。環境学習モデル校の取組の成果をまと

め、今後の各校の教育活動に生かしていき

ます。
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＞他者、社会、自然・環境と関わり、自らを律しつつともに生きる力、主体的に判断し、

適切に行動する力、弱い立場の人間を支える力などを持つ子どもの育成に向けて、道徳

教育を中心とした取組みを推進します。

＞自然を大切にする心や他人を思いやる優しさ、自己有用感や規範意識などを高め、社会

性を備えた豊かな心をはぐくむために、学校内外での様々な体験活動やボランティア活

動を進めます。

＞豊かな情操をはぐくむために、読書活動のさらなる充実を図るとともに、文化芸術やス

ポーツなどの魅力に触れる機会を創出します。

＞多様な価値観･生き方が存在する成熟社会において､規範意識や公共の精神を前提とし、

多様性を受容しながら相互に学び合い､支えあい､高め合うことのできる心を培います。

教育指導課

※1 休校措置等により 「全国学力・学習状況調査｣、 「千葉市学力状況調査」を実施していないため、 R1末
実績値、 R2末実績値は把握できません。

※2主観指標であるため、 目標に対する達成率では評価しません。また、成果指標NQ5については、中間見
直しにより指標を変更した項目であるため最終目標は設定されていません。
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5

いじめは、どんな

理由があってもい

けないことだと思

う児童牛徒の割

合 【主観指標】

小6 95-9％ 96.6％
※1

96.3％

中3 93.8％ 94-3％
※1

94.8％
※2

全国学力・学習状況調査

6

人の役に立つ人

間になりたいと強

く思う児童生徒の

割合【主観指標】

小6 71.1％ 80.0% 70.8％ 67.5％ 72.0％ 73.8％
※1

75.6％
※2

中3 72.4％ 80.0% 67.1％ 65.4％ 68.9％ 69.8％
※1

73-2％
※2

全国学力・学習状況調査

7
読書習慣のある

児童生徒の割合

小3
49.5％

(H26末）
55－0％ 53.0％ 50.4％ 49.4％ 48.7％ 50.4％ 47.5％ ×

小5
Ｆ
Ｐ
Ｌ
ｎ
匹

４
Ｈく ｊ

慨
末

52.5％ 45.9％ 48.1％ 44:0％ 44．1％ 46.0％ 42.4％ ×

中2
Ｆ
ｔ
２

４
ｐ
Ｈく

7％

末）
52．5％ 44.4％ 44-5％ 43.0%

※1
44.2％ 41-5％ ×

千葉市学力状況調査
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の､感受性が豊かになり人間関係が複雑になってい

く思春期における数値としては､良好であると考え

ます。

、己I式･轌自

ロェーー 司馴

鈴岑丈少とむし1髪等＝話委禺去今得
ゾ』ビ〃ソ山唇、 Aニレ画…H冬.1=《一一Jー毎日1口津』･全’1」

います。また、スクールカウンセラーやスク

ールソーシャルワーカー等を活用した教育

相談体制の充実に努め、児竜生徒に対するい

じめへの理解の促進を図ります。

6

･小学校・中学校ともに「人の役に立つ人間になりた

い」と思う割合が増えました。コロナ禍における活

動の制限により、学校生活で助け合い、考えながら

生活する場面が増えたことで「人の役に立ちたい」

と思う割合が増えたと考えます。

.新しい生活様式のなかで、いかに児童生徒が

充実した学校生活を送ることができるかを

検討します。また、学習面、生活面での工夫

した取組を各学校で共有します。

■
”
Ｊ
Ｏ

･読書習慣のある児童生徒の割合（1週間に1時間以

上読書をしている児童生徒の割合）は、令和3年度

末より減少しており、 目標値には至っていません。

読書習慣の低下の理由としては､スマートフォンや

SNS等の普及により児童生徒の読書をする時間が減

少していることや新型コロナウイルス感染症の拡

大による学校図書館の利用の制限等により平均読

書冊数が減少していると推測されます。

･各学校における魅力ある学校図書館運営委員

会の中で、自校の原音隼徒の読書の実態を把

握し、平均読書冊数の目標値を設定し取組計

画を立てることで、読書習慣の向上を目指し

ます。 ． ’



｛

教育改革推進課、教育指導課、保健体育課、企画課
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1

道徳教育

の充実

｢道徳

の授

業｣の

充実

副読本の

活用

評価方法

の検討

学習指導

要領の改

訂に合わ

せ実施

。mプEfB生

校（小学

校)による

先行実施

･評価方法

の検討及

び各学校

への通知

。 「千葉市

に生きる」

の改訂

■旬rフE日仁

校(小･中）

による先

行実施

･評価方法

の検討及

び各学校

への通知

･ 『千葉市

に生きる」

の改訂.

ロ航冗垣正

校（中学

校)による

先行実施

･評価方法

の検討及

び各学校

への通知

. 「千葉市

に生きる」

の改訂

~叩J九ガ日に

校(小中学

校)による

実施

･評価方法

の検討及

び各学校

への通知

. I千葉市

に生きる」

の改訂

~叩’九ガ日に

校(小中学

校)による

実施

・評価方法

の検討及

び各学校

への通知

･ 「千葉市

に生きる」

の改訂

却山九.回に

校(小中学

校)による

実施

・評価方法

の検討及

び各学校

への通知

･ ｢千葉市

に生きる」

の改訂

順調

2

学校図書

館の充実

蔵書の充

実

(学校図

書館標準

未達成枝

の改善）

未達成校

の平均蔵

書率

85.8％

未達成校

の平均蔵

書率

93.0%

未達成校

の平均蔵

書率

89.3％

未達成校

の平均蔵

書率

92.9％

未達成校

の平均蔵

書率

91.1%

未達成校

の平均蔵

書率

90.3%

未達成校

の平均蔵

書率

93.0％

未達成校

の平均蔵

書率

91. 1%

遅れ

3

学校図書

館指導員

による読

書活動の

推進

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

4

学校部活

動の活性

化

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

5

音楽､図

画工作、

美術の充

実

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

6

ボランテ

ィア教育

の推進

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

7

オリパラ

教育の推

進

パラス

ポーツ

授業の

実施

小学校陸

上大会に

おけるパ

ラアスリ

ートによ

る講演等

パラス
ポーツ

の試合

観戦

道徳用

教材の

作成

166校

（全小・

中学校で

実施）

継続・発

展事業の

検討

継続・発

展事業の

検討

活用：小

中学校全

学年

12校

16校／

年

作成

小学校

3．4年生

活用

小学校

1 ．．2年生

、

確
封

Ｒ
ｕ
〃
Ｉ
、

１

中学校で

実施）

パラアス

リート2

名による

講演等実

施

40校／

年

作成

小学校

5． 6年

生

活用

小学校

3．4年生

166校

(全小．

中学校で

実施）

パラァス

リート3

名による

講演等実

施

79校／

年

作成

中学校

1年生

活用

小学校

5．6年生

165校

(全小。

中学校で

実施）

パラァス

リートに

よるビデ

オメッセ

ージ配布

校
生
校
生

作成

中学

2年

活用

中学

1年

161校

(中1校

を除く全

小･中学

校で実

施）

球技大会

に向けた

パラァス

リートに

よるビデ

オメッセ

ージ配布

55校／

年

作成

中学校

3年生

活用

小中学校

全学年

順調

l1頂調

順調

l1頂調
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1

･研究指定校（幕張西小、花園中）にて道徳教育・道徳

科の課題解明に向けた研究に取り組みました。花園

中は令和2 ． 3年度の2年間における研究内容を研

究報告書によって公開しました。

･評価方法について研修会で協議しました。各学校で共

通理解が図れるように周知しました。

･中学3年生用の道徳教育用教材「千葉市に生きる」を

作成し、全中学校に40冊ずつ配付しました。教材を

効果的に活用できるように、指導案、ワークシート、

板書例を作成して、配付しました。

･幕張西小は令和3 ．4年度の研究指定〔

め、研究を継続します。令和4年度は卍

報告会を予定しています。中学校は新｜

研究指定校にて、令和4 ． 5年度に研呂

行います。

． 「千葉市に生きる」の作成、効果的な活ノ

継続します。

2

･未達成校の平均蔵書率について、令和2年度と比べ令

和3年度は91. 1%と減少しており、 目標値に届きま

せんでした｡蔵書のバーコード入力によるデータベー

ス化を進め、的確な蔵書点検を実施する中で、廃棄率

の増加が影響したと考えられます。

･今後も蔵書率をもとに傾斜配付●を付け図書

予算を配付し、蔵書率未達成校の平均蔵書

率向上を目指します。

3

･学校図書館指導員を全校配置し、授業支援を研修テー

マとすることで､より学習に積極的にかかわるように

しました。国語、社会、生活科等の教科だけでなく、

人権教育や思春期教室等多様な教科における読書の

活用がなされました。

･令和4年度は112名の学校図書館指導員を

雇用し、全校配置を継続します。研修テー

マを授業支援や読書活動支援とし、ギガタ

ブを活用した支援等も検討することで、よ

り多様な読書活動となるように取り組みま

す。

ー

4

･専門的な指導力を備えた部活動指導員を25校に対し

て35名、同じく民間指導者を27校に対して47名派

遣しました。

･部活動指導員の配置及び民間指導者の派遣

により、専門的な指導を受ける機会の拡充

を図ります。

5

･プロの劇団ミュージカルや芸術家の作品鑑賞、実際の

体験を通して児童生徒の情操が育まれていることが

鑑賞後の感想文や作品等から伺えました。

･音楽や美術を愛好する心情を育むため、引

き続き、本物の芸術に触れる場や、作品を

発表・展示する会の充実を図ります。

・生活や社会を意識した活動に取り組めるよ

う、身の回りの事象に着目させ、音楽、造

形の表現や鑑賞に親しむ機会を設けます。

6

･ボランティア活動推進協力校に小学校12校、中学校

6校を指定し、社会福祉への理解と関心を高めまし

た 。

・協力校の指定は3年間であり、毎年指定校

を6校ずつ更新し、市内全体のボランティ

ア活動の充実を図ります。
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･すべての小中学校において、体育・保健体育の年間指

導計画にパラスポーツを位置付けました。中学校1

校において新型コロナウイルス感染拡大の影響によ

り実施できなかったものの、 1校を除く161校にて授

業でパラスポーツを実施しました。

､新型コロナウイルス感染拡大防止に伴う小学校陸上大

会の実施方法の変更により、パラアスリートを招いて

の講演ができなかったため､代替として球技大会に向

けてパラアスリートから児童生徒へのピデオメッセ

－ジを配布しました。 ．

･学校連携観戦プログラムにより、幕張メッセで行われ

た東京パラリンピック競技大会を55校1,928人の児

童生徒が観戦しました。

･本市の特色を生かした先人の伝記、自然と文化、スポ

－ツなどの児童が感動を覚えるような本市独自の道

徳教育用教材｢千葉市に生きる」と指導案集を作成し、

活用しました。

･共生社会実現や多様性理解が高まるよう、道徳教材も

活用し啓発を行いました。

･東京202Oオリンピック・パラリンピック競

技大会は令和3年度に開催されましたが、

大会終了後も、これまでに用意したパラス

ポーツ用具などを活用し、レガシーとして

オリンピック・パラリンピック教育を継続

します。

・道徳科だけでなく各教科等の学習において

も、多様性のある共生社会の実現に向けた

教育を推進していきます。



蕊議蕊蕊難蕊睡護墓悪悪謬蕊

＞将来の夢や目標に向かって積極的にチャレンジする精神や、強い意志を持ってものこと

を最後までやり遂げる力を培うために、体験活動の充実を図ります。

＞自己の進路・将来を主体的に考えることができる力を育成する指導の充実を図るととも

に、社会的・職業的白ウを目指し、児菫生徒一人ひとりのキャリア発達を促す教育活動

の充実を図ります。

＞社会の形成者たる主権者として、社会で自立するための基礎的な能力や態度の育成に資

する取組みを推進し、社会参画意識や公共の精神などをはぐくみます。

教育指導課

休校措置により 「全国学力・学習状況調査｣、 「千葉市学力状況調査」を実施していないため、 R1末実

績値、 R2末実績値は把握できません。

主観指標であるため、 目標に対する達成率での評価は行いませ〃。また、成果指標NQ9については、中

間見直しにより指標を変更した項目であるため最終目標は設定されていません｡

※1

※2

21

唾3

§鴬
…

蕊鴬鴬

ｰ‘

懸
鱒騨瞥i騨瞥
灘瀧|＃#鱸'1

醒一》

#鱸'1……麟帯認慥錘趣麟帯認慥一1画麺

i騨瞥
#鱸'1趣麟帯認慥一1画麺

i騨瞥
趣麟帯認慥一1画麺…#鐙輔§…

蹴
辱
圏
一
垂

…
麺

…

詞]

f…錘鍛鐸
溌潔蕊醗
鐸識#灘…1里＝

鑿書

塞璽

画一窟

…一一

蕊霧灘驚蕊劉狸

■■｜
醗
鱈
函

＝

§§
｜
醗
鱈
函

＝

§§
｜
醗
鱈
函

＝

§蕊§ ‐1

…鼻

程醒

溌騨

8

将来の夢や目

標を持っている

児童生徒の割

合【主観指標】

小 3％ 90.0% 85.9％ 85.4％ 84.1％ 84.7％
※1 ’ 80.2％

※2

中3 71.3％ 78.0% 69.3％ 68.9％ 71.3％ 70.0％
※1 |"“ ※2

全国学力・学習状況調査

9

色々なことに挑

戦している児童

牛徒の割合

【主観指標】

小3 83.6％ 82.9％ 82.7％ 84.0%
※2

小5 75.9％ 75.3％ 74.5％ 74.9％
※2

中2 73.0％
※1

73－0％ 72．8％
※2

千葉市学力状況調査

10

地域や社会をよ

くするために､何

をすべきかを考

えることがある

'月童生徒の割

合【主観指標】

小6 46.1％ 48.0％ 42．7％ 50.2％ 53-9％
※1

52.8％
※2

中3 32.3％ 35.0％ 30.4％ 37.6％ 37-8％
※1

38.3％
※2

全国学力・学習状況調査
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･小学校での肯定的な回答は多いものの、小・中ともに数

値は令和元年と比較すると減少しています｡コロナ禍に

よる様々な制限下において､夢や目標が持ちにくくなっ

たことが要因であると推察されます。

・キャリア教育により、児竜生徒に目標を

明確にすることの大切さを伝えるととも

に、計画を立て実行していく機会を増や

していきます。

9

g児竜牛徒の力に合った挑戦を、励まし認める指導を推進

しています。

｡引き続き、見通しを持たせることや、 「やってみたい」

という主体的な気持ちの醸成を促すような、個々の目標

に沿ったスモールステップでの支援を行います。

・学校生活全体を通して、それぞれの児童

生徒の力にあった課題を設定し、児童生

徒が目標に向かって主体的に挑戦をする

気持ちを高め、それに対して称賛し、励

まし、認める指導を推進していきます。

10

賢｢地域や社会をよくするために、何をすべきかを考える

ことがある児章生徒の割合｣は中学生での肯定的な回答

率が低い結果となっています。発達段階が上がるに連

れ､地域との関りが希薄になっていることが要因である

と推測されます。

・コミュニティ・スクールを中心に地域と

連携した活動をし、地域と関わる機会を

増やすなどして地域への関心をもつこと

ができるように働きかけていきます。



教育改革推進課、教育指導課、保健体育課、選挙管理委員会、こども作画課
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1

村会ニー

ズに応じ

たキャリ

ア教育の

推進

支援体

制の構

築

教育内

容の充

実

検討

指導計画

の検討

産学官連

携事業の

展開

学習活動

の展開

･指針策

定

継続

継続

継続

･協議会

の設置

教員用

ガイド

ブック

作成

継続

継続

継続

「キャリ

アプラン

ニング能

力育成の

ための教

員用キャ

リア教育

ガイドブ

ック』を作

成し､配付

継続

継続

t

順調

順調

2
移動教室

の実施 ．
継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続、 継続 順調

3
農山村留

学の実施
継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

4
自然教室

の実施
継続 継続 継続 継続 継続 継続

実施場所

を変更し

て継続

休止

5
子ども議

会
継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

』

6

小･中学

生の社会

参画意識

の育成

小学校

模擬選

挙

16校 18校 16校 18校 19校 21校 16校 19校 順調

7

牛徒会交

流会
継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

8

高校生の

社会参画

意識の育

成

政治的

教養の

育成

･副読本

等を活用

した授業

の実施

・選挙事

務従事の

実施

・授業の

継続

務

選挙事

従事の

継続

継続 継続

･年間指

導計画

の位置

付け

･選挙事

務従事

の拡充

継続

年間指

導計画

の位置

付け

継続

f

9

こども･若

者のカヮ

ークショッ

プ

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調
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・キャリア教育主任研修会で、キャリア・パスポートを活用

した好事例について周知しました。

・支援体制構築のため、経済部や労働局と連携したことで、

キャリア教育推進のための学校訪問に協力する企業や職種

が増えました。

･児童生徒のニーズに応じ、企業・団体、産業系専門高校等

の学校訪問を実施することで、キャリア教育の充実を図り

ました。

･千葉市、労働局と連携し、学校訪問

に協力する企業･団体等をさらに拡充

します。

･学校、企業、大学等の有識者で構成

されるキャリア教育推進連携会議を

開催し､キャリア教育の取組について

検討を引き続き行います。

2

･感染拡大防止対策を講じた上で、全小学校108校のうち、

106校が実施しました(1校は5年生在籍なし、 1校は延期

した時期に学級閉鎖のため未実施)。体験活動の充実を図る

ことができました。

･小学校5年生を対象に、感染拡大防

止対策を講じた~上で､可能な限り2泊

3日の宿泊体験学習を千葉市少年自

然の家で実施していきます。

３

･感染拡大防止対策を講じた上で、全小学校108校（そのう

ち民泊は3校）が実施しました。様々な体験活動を通して、

豊かな心の育成につながりました。

・小学校6年生を対象に、感染拡大防

止対策を講じた上で、可能な限り2

泊3日の宿泊体験学習を県内施設で

実施していきます。

4

･令和2年度、令和3年度は新型コロナウイルスの感染状況

により中止としました。

･令和元年度より、高原千葉村から、国立赤城青少年の家と

国立那須甲子青少年自然の家に変更しましたが、豊かな自

然を体験するとともに、協力や協調の大切さ、責任感、実

行力が身に付きました。

・令和元年度の実施を踏まえ、学校の

プログラムに対応した現地調査、食

物アレルギーの対応、新型コロナウ

イルス感染症対応等、安全に実施で

きるよう､剰用施設との連携を密に

し実施していきます。今後、2年間の

実施の効果や課題をまとめ、それ以

降の実施方法や場所等について検討

していきます。

5

．新型コロナウイルス感染拡大防止対策のため、オンライン

学習会を2回取り入れ、参集の学習会の回数を減らして実

施しました。子ども議会での提案を通して、千葉市民とし

ての意識を高めることにつながりました。

･新型コロナウイルス感染拡大防止対

策のため､オンライン学習会等を検討

し、実施できるようにしていきます。

･子どもの視点を大切にし、子どもな

らではの発想を生かした事業運営に

努めます。
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､7
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マ、全25回のワークシヨツ胃

学生が参加をしました。

若者に社会参画の機会を提は

やまちづくりに反映させるこ

会に対する考えを深め、地哩

診身lアイ十L十スーレ渦宝畑笠丁尋主

の忘

才pヰ

9

25

h 』

L弁護士会・市内大学との連携によ

渚教育の充実を図りました。

勺

。引き続き、選挙管理委員会と千葉県

弁護士会･市内大学と連携した模擬選

挙を実施するとともに､関係機関と連

携しながら小･中それぞれの段階で政

治意識の醸成を図っていきます。

･他校の良いところを参考にしたり、

自校の課題を相談したりするなど､生
Ⅱ

徒の自治活動が活発になるように交

流会の内容を工夫していきます。

･選挙権が18歳から与えられたことや、

成年年齢が18歳に引き下げられたこ

とについて、その意義を理解させ、

社会に参画する意識を持たせる指導

を行います。

･市役所の各課と連携を図りながら、

｢こども・若者の力ワークショップ」

を今後も継続的に実施します。 。
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＞生涯にわたって自ら健康で安全な生活を営む力の育成に向けて、病気やけがの予防、心

の健康、薬物乱用などに関する正しい知識の習得をはじめとする学校保健の充実ととも

に、家庭との連携を図り、適切な生活習慣の確立を図ります。

＞本市の学校教育における魅力の一つである学校給食を「生きた教材」として活用し、食
／ 1

に対する正しい知識や望ましい食習慣を身に付けさせる食育を推進します。

保健体育課
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11

朝食を必ず食べ

る児童生徒の割

合

小 90.8% 100.0％ 89-6％ ｜"”90-1％ 90.3％

中 87.6％ 100.0% 87.1％ ｜"“87.9％ 87．3％

千葉市罰

89.1％ 89.2％

85.6％

、

85.3％

委員会 呆f 体育

－

×

×

調べ

12

12歳児(中学1

年生)で､むし歯

のない生徒の割

合

67.3％ 75.0％ 68.4％ 69.4％ 70.2% 71.9％ 73.6％ 74.8％ ×

』

千葉市学校保健統計
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平成29年度､平成30年度に実施した栄養教諭による｢朝

食」をテーマにした授業研究を通して、朝食の重要性へ

の意識は高まっていますが、目標達成には至りませんで

した。 「ほとんど食べない」 と答えた児童生徒もいるた

め、家庭との連携をさらに深めた取組が必要です。

…取組蕊…取組蕊

垂一､一屋一段志一■一己一一一瓦■[

･給食主任や栄養教職員が中心となり、 ，

学校教育全体の中で継続して指導を実

施できるよう働きかけています。授業

や委員会活動等を通して朝食を毎日食‘

くる児童生徒を育てられるように、家

庭との連携を密にしながら取り組んで

いきます。

」
・
皿

･口腔衛生指導や歯と口の健康つくり啓発事業など、学校

と教育委員会､千葉市歯科医師会と連携して取り組んで

きたことで、年々、むし歯のない生徒の割合は向上して

きました。

・コロナ禍でも、感染症対策を施した上

で、 口腔衛生指導や歯と口の健康つく

り啓発事業などに取り組んできまし

た｡･今後も継続して取り組み、児竜牟､

徒が口腔衛生の重要性について学び、

適切に歯みがきできるよう取り組んで

いきます。
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1
健康教育

の充実

リーフレ

ット配付
検討 改訂

各部で実践

をしている

が、 リーフ

レットの作

成について

検討中

リーフレッ

ト作成に向

け、各部の

取り紐み内

容について

整理

作成 活用 活用 活用 順調

2

歯と口の

健康づく

りの推進

啓発方

法等の

改善

改善され

た啓発方

法の実施

継続 継続

各種デー

タ分析

ワーキン

ググルー

プより提

言

改善さ

れた啓

発方法

の実施

継続

二J

継続

（新型
コロナ

ウイル
スの感

染状況
により

事業は
中止）

順調

3

学校給

食･食育

の充実

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

4

こてはし

学校給食

センター

の再整備

継続 継続 継続 継続 供用開始 継続稼働 継続稼働 継続稼働 継続稼働‘ 順調
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1

一議潅 ＝壷

･前年度に引き続き、新型コロナウイルスの感染状況によ

り、 「子どもの健康を守る専門家派遣事業」の実施は少な

かったものの、 リーフレットを活用した健康教育は実践

できました。

誼誼

霊懸溌蕊懇懇醗鍵霊懸溌蕊懇懇醗鍵
･作成したパンフレットを活用するととも

に、三師会と連携し、よりよい実施方法

法について検討しながら、事業の促進を

図っていきます。

2

･歯と口の健康づくり啓発事業については、千葉市歯科医

師会とのワーキンググループにおいて、様々なデータの

分析や啓発事業実施校からの意見の共有などを行うこと

で、充実した取組みを実施することができました。

･千葉市歯科医師会とのワーキンググルー

プを引き続き実施し、歯と口の健康づく

り啓発事業の実施方法や授業内容の改善

について、引き続き検討していきます。

3

･全ての学校において「食に関する指導の全体計画」を作

成し、給食の時間はもとより、生活科や家庭科等の教科

においても、各教科の特性を生かした指導を取り入れ、

学校教育全体の中で食育をすすめました。

･食育とオリンピック･パラリンピック教育を関連づけて、

学校給食で｢東京2020オリンピック・パラリンピック競

技大会応援メニュー」を実施しました。

･栄養教諭等が食育推進者として、 「食に関

する指導の全体計画」に基づき、学校、

地域、家庭と連携した食育活動を推進し

ていきます。

4

・平成29年度にこてはし給食センターが稼働し、花見川

区を中心とした中学校に安定的に給食の提供ができてい

ます。

･安全安心な学校給食を安定的に提供して

いきます。



蕊鍵

＞スポーツの魅力や楽しさを感じる機会喜自|出することにより、生涯を通じて運動に親し

むための基礎を培うとともに、自ら積極的に心身の健康と体力の向上を図る資質や能力

をはぐくみます。

＞本市の子どもの体力が全国平均以上の傾向を維持し、さらに向上するように、学校行事

や運動部活動を含めた教育活動全体を通じて、学校体育の充実を図ります。

保健体育課

※1 新型コロナウイルス感染症拡大の影響により 「全国体力・運動能力、運動習慣等調査」を実施していな

いため、R2末実績値は把握できません。
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13

全国体力･運

動能力、運動

習慣等調査に

おいて､各学

年･男女別･種

目で全国平均

を上回る割合

F錦

蕊灘;蕊'1
I…鹿』 I

鶴蕊|：蕊
砺末

小男二 i､8％ 70.8％ 75.0％ 75-0％ 75.0%

小女子 93-7％ 100.0% 91.7％ 75.0％ 75.0％ 62.5％

中男子 58.3％ 75.0％ 37.5％ 87-5％ 87画5％ 87.5％

中女子 58.3％ 87.5％ 75．0％ 100.0% 100.0％ 100.0%

全国体力・ 〕

識 R3W ’

1 蕊

※1
50.0％ ×

※1
75.0％ ×

※1
50.0％ ×

※1
100.0% ○

運動習慣等調査

14

1週間の総運

動時間が60

分以上の割合

小5

男子

小5

女子

中2

男子

中2

女子

94.6％

89.6％

91.6％

80.5％

96-7％

94.5％

92-7％

84.5％

94.6％

90.3%

92.7％

80.6％

93.8％

89-6％

93．0％

82.5％

93.6％

87.6％

93.3％

80.2％

全I

92.9％

87.7％

92.9％

79.7％

－－■一一

ヨ体力・運動＃

一■一一

※1

※1

※1

※1
一一一一一

重動能力、

－

93.6％

86.1％

92-4％

81.5％

－

×

×

×

×
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碗 成溌況I華 霧説明 W §
ｚ
二 風取組罐

13

･千葉市の児童生徒の体力は、体力合計点では、小中学校

男女の全てにおいて、全国平均を上回りました。種目ご

’ とに見ると、小中学校男女の上体起こし、20mシヤトル

ラン、小学校男子の握力とソフトボール投げ、中学校男

子の握力、反復横跳びは全国平均を下回りましたが、そ

の他の種目では上回っています。

・自校の調査結果を分析し、個に応じた目

標を設定した上で、遊びや体育・保健体

育の準備運動等で具体的な取組を行うよ

う、教科主任を対象とした研修会等で周

知します。併せて、コロナ渦においても

体力向上の取組の継続、充実が図れるよ

う、体力向上に成果を上げている取組の

実践例を取り上げます。

14

･体育・保健体育の授業以外で行う1週間の総運動時間

60分以上の割合は､小学校女子と中学校男子は前年」

を下回りましたが､小学校男子と中学校女子は前年度

上回りました。全国平均と比較すると、小中学校男女’

･運動をあまり好まない児童生徒が興味を

もって楽しく運動に取り組めるように、

体育・保健体育の学習を工夫・改善する
ノ

とともに、運動機会の設定などを検討し

ていきますb
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運動習慣

を身に付

けるため

の取組み

運動習

慣定着

に向け

た取組

み

各学校で

独自の取

組みを実

施

全校実施

7・保健

7におけ

トリパラ

ザ検討委

妾の設図

ついて検

学校で独

り取組み

誕施

体育・保健

体育におけ

るオリパラ

敏育険討委

員会の設旺

モデル校

(小中各7

校）でモデ

ル授突を実

崖

全校実施

レー、

全校実施 全校実施

ｆ
Ｉ

全校実施 順調

2

アスリー

ト交流事

業

小学校に

おける障

害者アス

リートと

の交流

千葉ロッ

テマリー

ンズペー

スボール

チヤレン

ジ

ジェフユ

ナイデッ

ド市原・

干葉おと

どけ隊

実施率：

6％

年間：

20校

年間：

93校

延べ実施

率: 100%

年間：

26校

年間：

95校

延べ実

施率：

22％

年間：

15校

年間：

94校

延べ実

施率；

36％

年間:

15校

年間：

94校

延べ実

施率：

72％

年間：

20校

年間：

92校

延べ実

施率：』

100%

年間：

26校

年間：

95校

延べ実

施率：

100%

年間：

13校

年間：

35校 ．

延べ実

施率：

100%

年間：

1O校

年間：

61校

順調

遅れ

遅れ

3

体力･運

動能力調

査､県運

動能力

証､市運

動能力検

定の実施

継続 継続 継続 継続

｜
職
＃

継続 継続 継続 継続 順調

4

小学校各

種体育大

会の開催

継続 継続 継続 継続

ﾉ

継続 継続 継続 継続 継続 順調

5

中学校運

動部活動

指導者の

派遣

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調
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1

凶

！讓蕊壷 …鳶鍵

･前年度に引き続き、市立全小中学校の体育・保健体育

の授業において、パラスポーツを実践し、運動習慣の

定着と多様性の理解につなげることができました。

或組露
､ 罰一一悪

・東京202Oオリンピック・パラリンピック

終了後も、市立全小中学校の体育・保健体

育の授業において､パラスポーツを実施し

ます。

2

. 「障害者アスリートとの交流」については、順調に実施

校を拡大し、令和元年度までに全校への訪問を達成し

ました。令和3年度は、新型コロナウイルス感染拡大

の影響もあったものの、前年度を上回る27校で実施し

ました。 ‘

。 「ベースボールチャレンジ」と「おとどけ隊」について

は、新型コロナウイルスの影響により、予定していた

学校全てで実施することができませんでしたが、感染

対策を講じながら可能な限り実施することができまし

た。

. 「障害者アスリートとの交流」については、

引き続き実施します。

． 「ベースボールチャレンジ」 と「おとどけ

隊」については、実施校の拡充に向けて関

係磯関との連携を密にしながら取り組ん

でいきます。

3

. 「体力・運動能力調査」 「県運動能力証」ともに実施し、

児童生徒の体力・運動能力の実態を把握することがで

きました。

･今後も継続し、児童生徒の体力を高めるた

めの一助としていきます。

幻
４
畠
可

･小学校体育の発表の場として、 「陸上大会｣、 「表現運動

発表会」を実施しました。なお、 「球技大会」は新型．

ロナウイルス感染症拡大の影響により中止しました。

･新型コロナウイルス感染防止対策を講じな

がら開催できるよう、運営方法等を工夫し

ながら実施していきます。大会を通じて、

児童の運動へのかかわりを深めながら､運

動により親しませるとともに､他校との交

流を通して､心身の健全な発達と児童相互

の望ましい人間関係の育成を図っていき

ます。 ‐

５

･部活動の指導者を中学校へ計画的に派遣し、生徒が専

門的指導を受ける機会を設けることができました。 、

･部活動指導の充実及び教職員の負担軽減を

図るため、専門的な知識や技能等を有する

指導者を､今後も中学校へ派遣していきま

す。



ともの学ひを支える環境を え層

蕊蕊

＞子どもの学習・生活の場として、安全で安心な環境であり続けるために、学校施設・設

備の一層の充実を図るとともに、地域の避難場所であるという側面も考慮し、安全に配

慮した防災機能の強化を進めます。

＞安全・安心な学校づくりに向けて、登下校時の安全管理や事故、災害、不審者の発生等

の緊急時における危機管理体制を確立するとともに、家庭・地域・関係機関との連携・

協働をより一層高めます。

＞危険に際して自らの安全を守り抜くための｢主体的に行動する力｣を育成するとともに、

共助・公助の視点から安全で安心な社会づくりに貢献する意識を高めるため、学校安全

に関する教育の充実を図ります。
ノー

学事課

※1 主観指標であるため、 目標に対する達成率では評価しません（中間見直しにより指標を変更した項目で

．あるため最終目標は設定されていません)。

※2 千葉市まちづくりアンケート未実施のため、 R1末実績値、 R2末実績値、 R3末実績値は把握できませ

ん。
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15

登下校時の見

守りなど地域

の人の関わり

が多いと感じ

る市民の割合

【主観指標】

※1

’一

22.9％
※2 ※2 ※2 ※1

ちづくりアンケート

16

学校セーフテ

ィウオッチヤー

の登録者数

26,855人

(H26末）

30,000人 ｜ '‘"皿26,469人 ｜""，ネ26,265人 24,341人 22,909人 ×

千葉市教育委員会学事課調べ



イ

『

篭後画取

･セーフティウォッチ活動は定着しつつあり、すべての学

校区において日常的に見守り活動が実施されています。

･学校を中心に、教員、保護者、地域が協

力して、人材の確保、情報共有体制の確

立に取り組みます。
15

･登録者の増加には至っていませんが、保護者・地域協力

者の協力により、各学校区で安全な登下校が行われてい

ます。

登録有C

皆の協メ 交陸で安全な登下柄

･PTA，保護者会、地域の団体に参加を呼び

かけるなど、セーフテイウオッチヤーを

増やす取組みを継続していきます。16

､

1

↓

35
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鐸鐸

1

学校施設

の環境整

備(老朽

化対策）

外壁改

修

大規模

改修

11.3％ 44.7％

20.4％

21.3%

0．0％

26.0%

1.3％

30.3％

3.3％

36.8％

7.2％

44．0％

11.2%

51_3%

一
癖
一
癖

12.5% 遅れ遅れ

2

学校防犯

対策の推

進

学校防

犯カメラ

システ

ムの設

置 ．

37.4％ 65．0％ 39.2％ 41.5％ 46.8％ 52.6％ 60.2％ ， 65.9％ 順調

3

学校セー

フティウオ

ツチの推

進

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 11頂調

4

こども110

番のいえ
継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

5

学校安全

に関する

教育の充

実

小･中

学校に

おける

ブライ

ンド型

避難訓

練の実

施

63.0％ 80.0% 67.7％ 69.7％ 71. 1％ 71.5% 59.3％ 51．9％ 遅れ
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I

･計画どおり実施されています。

里

ﾉ

･長寿命化基本計画に基づき、優先順

位について見直しを実施したうえで、

計画的に工事を進めます。

2

･令和3年度は1O校で設置し、全校設置に向けて順調に進ん

でいます。

･今後も引き続き、計画的に設置して

いきます。

3

･すべての学校において、登下校時の見守り活動が継続され

ており、事故防止に貢献しています。

･スクールガード・アドバイザーの活

用により、学校のセーフティウォッ

チ活動の活性化を図ります。

4

･事業の周知等の取組みを行った結果として、令和3年度の

登録件数は8,886件（うち新規登録309件）でした。

．引き続き各中学校区青少年育成委員

会を中心に地域に対し登録依頼をす

るとともに、地域の子どもたちに「こ

ども110番のいえ｣の周知を行ってい

きます。

5

・前年度に引き続き、新型コロナウイルスの感染状況や拡大

防止のため、ブラインド型の避難訂||練を実施する学校の割

合は低い数値となっています。 、

･避難訓練については、災害の種類や

発生時の状況によってさまざまな避

難の仕方や対応が考えられます｡その

ため、年に2～3回行う避難訓練の実

施内容について検討し､計画的に実施

するとともに､避難の際の判断力を養

うブラインド型の避難訓練について

も取り入れていくよう､周知を行って

いきます。



蕊 重重墓登護雷謝
1

1ー1

＞良好で質の高い学びを実現する教育環境を目指し、児菫生徒が日常の大半を過ごす学校

施設の環境整備や教材・教具等の充実を進めます。

＞少子化の進展に伴い、本市においても小・中学校ともに本格的な児童生徒の減少時代を
r､

迎えるにあたり、良好な教育環境を整え、教育の質の向上を図るために、学校規模の適

正化に取り組むとともに、規模に応じた適切な支援を進めます。

＞子どもの成長に応じた質の高い学びに向けて、幼保・小・中・高と各学校段階間の円滑

な連携・接続を推進するとともに、学びの連続性を重視した体系的な教育を進めます。

I

一コ 〆
教育指導課

主観指標であるため、 目標に対する達成率では評価しません（中間見直しにより指標を変更した項目で

あるため最終目標は設定されていません)。

千葉市まちづくりアンケート未実施のため、R1末実績値、 R2末実績値は把握できません。

※1

『
戸

※2

－§1率……謡鑛華寺筵畢肇…"T響葬…垂』､………塞苓＝韓蓉轄一

蕊
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17

1

1
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亜I 島慧騒を垂麹
患一f

…護鐙
蕊
一
一

｜
溌
諏

謹篭

議騨鱗蕊

6ー

愚

蕊

17

ﾄ

ノ

子どもが小中学

校で充実した教

育を受けられる

と感じる市民の

割合

【主観指標】

ー即

溺 蕊灘 蕊購露

》

一一一

35-5％
※2 ※2

44－0％
※~1

千葉市まちづくりアンケート

蕊鍵蕊灘鍵灘
教育の課題「21世紀を拓く」により、 「人

基幹に据えた教育の基本方針を示していま

は学力調査等の結果を分析し、学力向上宣言

向上アクションプランに基づき、具体的な実

1だ
しJｰ。

鍵鍵議議蕊識
.引き続き、学力向上アクションプランの

実践及び検証並びに見直しを行い、学力

格差の解消や学力向上に向けた取組を進

めます。また、GIGAスクール構想に基づ

く ICTの効果的な活用を進めるととも

に、家庭学習の推進に向けた取組を実施

します。
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一
一
１

一
一

学校施

設の環

境整備

(質的整

備）

＝

改修

室
庖

倫

曳室

[：ア

蛸

《謬津串燕率

一
函

蕊
3．4％

蕊
3．4％

…

3.4％

小学

中学

特別ヌ

交

00％

交

00％

漫学校

00％

小学

中学
％
％

０
０

坐
又
０
．
更
０

小学校
0％

中学校

50%

棚I支梱報

100%

一
一
畔

小学校
0％

中学校

100%

特別支摺学校

100%

~餅…

26．0％

小学校

26. 1%

中学校

100%
特別支援学校

100%

一
蝿
一

一
蝿
一

繍鱗露

42．5％

=
0＝基

小学校

42．5％

=
0＝基

小
中
”

全校

00%
全校

00%
眼学校

00％

小学校

100%

中学校

78．2％

100%

中学校
100%

特別支援学校

i 100%

小
中

全校

00％

全校

00％

《
｜
恥 T葺『T葺『

十q

特H

小

中

較
峨
較
叫
・
》
咄

全校

00％

全校

00％

順調順調

順調順調

2

学校適

r配置

の推進

摘正配

置の椎

進

EE配
置実施
方針の
見直し

1地区の

協議継続

花見川統

合小学校

開校準備

準備・検
討

千城台地

区統合小

学校2校

開校

第3吹学

校適正規
規模・適
正配置実

施方針の

運用

開校準備

完了

準備･検
討

千城台旭

小と南小

の統合決

定

花見川小

学校開校

準備･検
討

l地区の

協議終了

(千城台）

2地区の

協議開始

(大宮･高

洲）

第3次
学校適
正配置
実施方

針策定

2地区の

協議終了

(大宮。

高洲）

千城台わ

かば小開

校準備完

了

第3次

学校適
罹配置
実施方

針の運
用

大宮小、

千城台み

らい小、

高洲中開

校準備完

了

第3次
学校適

正配置
実施方

針の運

用

l地区の

協議終了

(花見川）

次
適
置
方
運

３
校
配
施
の

第
学
正
実
針
用

順調

順調

3

学校適

r配置

に伴う

施設改

修

統合に伴う

施設改修

跡施設解

体･整備

10校

2校

13校

6校

l1校

78.57％

4校

80％

11校

78.57％

校
岬

Ｒ
ｕ
－
人

11校

78.57％

5校

100%

11校

78.57％

校
皿

５
１

校
呪

３
０

１
１

校
峨

６
１

校
肌

３
０

１
１

6校

100%

順調

順調

4

小
接
推

保
携
の

幼
連
続
進

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続

ﾉ

継続 順調

5

小中一

貫教育

の推進

小中一

貫教育

のモデル

事業

研究指定

(小中連

携）

小中一貫

教育モデ

ル校の設

置

継続 継続 継続

小中一貫

教育モデ

ル校の設

置

小中一貫

教育校の

設置

小中一貫

教育モデ

ル校の設

置

小中一貫

教育校の

設置

小中一貫

教育モデ

ル校の設

置

順調

6

中高連

携教育

の推進

継続

市立稲毛

高等学

校一同付

属中学校

の中等教

育学校へ

の移行

継続 継続

開設準備

継続 継続 継続

千葉市

学校教

育審議

会にお

ける審

議

継続

稲毛高

等学校

校舎の

劣化度

調査実

施

継続

千葉市立

稲毛国際

中等教育

学校移行

基本方針

策定業務

委託

継続

基本計画

策定

各種説明

会実施

耐力度調

査実施

順調

順調
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・ トイレ改修については、完了時期を前倒しできるよう

工事発注件数の見直しを行い、 トイレのドライ化と洋

便器化を推進しています。

･音楽室等エアコン整備は、音楽室、図書室及びコンピ

ュータ室へ令和2年3月末に設置が完了しました。

･普通教室へのエアコン整備は、令和2年5月末に設置

が完了しました。

1－…－

識 組鑑
＝増一一一…一打一一－幾一季一一一

･毎年約20校でトイレ改修を実施すること

により、令和6年度までに全校改修済とな

る予定です。

２

･花見川第三小学校と花島小学校の統合に向けた協議が

終了しました。 ､

･児童・生徒数推計の動向を注視しながら、

第3次学校適正規模・適正配置実施方針に

基づき「優先度I 」 となった学校や適正配

置の検討が必要な新規地区の学校を訪問

して、校長や保護者、地域と意見交換等を

進めます。

3

･令和2年度末までに施設改修が完了しました。 ･今後も引き続き、統合予定となった学校に

ついて、施設・設備の改修を行っていきま

す6

4

．近隣幼稚園・保育所等と交流活動をコロナ禍でも可能

な範囲で実施し、共通理解を図るとともに、全小学校

でスタートカリキュラムを作成し、学校教育への円滑

な接続を図りました。

･幼保小の交流活動の内容の工夫とスタート

カリキュラム及びアプローチカリキュラ

ム双方の意見交換の場の実施等､円滑な接

続を促していきます。

5

･令和2年4月から川戸小・中学校を、令和3年4月か

ら幸町第三小学校・幸町第二中学校及び更科小・中学

校を小中一貫教育校に位置付けました。

･千葉市の小中一貫教育基本方針に基づき、小中一貫教

青の進展のための具体的な実践計画を立て、各校の特

色に応じた実践をしました。

･小中一貫教育校運用状況や課題を把握する

とともに改善に向けた助言を行います。

6

･令和3年4月「千葉市立稲毛国際中等教育学校移行基

本計画」を策定しました。

･令和4年4月の開校に向けた地域説明会、入学者対象

保護者説明会等を実施しました。

･大規模改修工事に向け、耐力度調査を実施しました。

'･令和4年4月の開校後も教育活動の充実を

図ります。また、各種説明会を実施し、学

校への理解を深めてもらえるよう努めま

す。 ・ ・．

･大規模改修工事に向け、関係課との調整を

行い、実施設計等を進めます。
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＞質の高い教育実践を通して、家庭や地域からより信頼される学校づくりの構築に向け、

非常勤講師等の多様な人材を含め、幅広く意欲・資質のある教職員を計画的に採用しま
す。

また、教員蓑成大学や教職大学院と連携し、より教育実践力を身に付けた学生の育成を
支援します。

＞教職員一人ひとりの資質・能力を総合的に向上させるために、経験年数等に応じた体系

的な研修や教育的ニーズに即した研修などに取り組むとともに、特に経験年数の短い若

手教員の育成と支援を進めます。

＞学校教育は教職員と児童生徒の人格的な触れ合いを通じて行われるものであることから、

教職員の心身の健康維持やモチベーションを維持向上させ、その能力を十分に活かせる
よう、適切な人事管理等を進めます。

教育指導課

１
２

※
※

主観指標であるため、 目標に対する達成率での評価は行いません。

休校措置により 「千葉市学力状況調査」を実施していないため、RI末実績値は把握できません。
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学校の勉強がよ

<わかる児童牛

徒の割合

【主観指標】

小I ）
90-6％

(H26末）

｜
郷
｜
》 90-4％ 90.6%

｜
岬 90.1%

小5
86.7％

(H26末）
90.0％ 87．9％ 87.7％ 87.1％ 85.7％ 88.4％

中2
68.4％

(H26末）
75．0％ 69.4％ 71.2％ 72.4％

※2
77.5％

二
一コ
〆

90.2％
※1

87.8％
※1

78.2％
※1

市学力状況調査
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18

･小学校3年生・5年生ともに9割近くの児童が肯定的

な回答をしています｡中学校2年生でも調査を進める

ごとに割合が上昇しています｡各学校及び教職員が授

業を工夫・改善した成果と捉えられます。

・一方で、 「学校の勉強がよくわかる」に対して、成果

指標NQ1 「学校の勉強が好きだ」の肯定的回答割合が

低いことから、発達段階や教科等に応じた対応や､児

童生徒が主体的に学習に取り組むための指導の工夫

が必要だと考えます。

｡ 「わかる授業」の実現へ向け、授業の工夫。

改善を行うとともに、研修等を通して教員

の授業力の向上を図っていきます。特に千

葉市学校教育の課題「21世紀を拓く」の活

用を推進し、①目標（ねらい）をも.った学

習活動、②思考力・判断力・表現力等を育

むこと、③指導と評価の一体化を図ること

を柱として、各教科等において課題解決に

向けた指導及び実践を行います。

･各校で学力向上アクションプランの実践を

椎ﾔ佳1 ． 歳里.』･言里顎さP絵詐1 ．主寺
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1
教職員研

修の充実

若手教

員向け

研修

学習指

導要領

の改訂

に対応

する研

修

1

検討・企画

検討・企画

(小学校

英語・道

徳）

実施

学習指導

要領の改

訂に合わ

せて実施

実施

実施

実施

実施

実施

実施

実施

実施

実施

f

J

実施

’

実施 li'1

実施 順調順調

2

特別支援

教育研修

の充実

寺別支

艮教育

冊修の

冒施

受講者

1,527人

/年

受講者

1,820人

/短
〃I

受講者

2,111人

/年

受講者

2,132人

/年

受講者

2,005人

/年

受講者

2, 165人

/年

受講者

27人

/年

受講者

512.人

/年

遅れ

3

小･中学

校研究校

の指定

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

4

学校訪問

指導の実

施

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

5

現場研究

員制度を．

活用した

ミドルリー

ダーの育

成

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続

I

順調

6

教職員へ

ルシーシ

ステムの

充実

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

I
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1

…
畔禾匡壼……

…

･オンライン環境が整ったことにより、緊急事態宣言下で

も、初任者研修等を実施することができました。また、

新型コロナウイルス感染状況に応じてオンラインを活

用したり、会場を分散したりするなど実施方法の工夫を

行いました。

F芦一幸一義種…弱い一一

．引き続き、オンラインや会場を分散する

など、形態を工夫しながら研修を実施し

ていきます。また、社会の変化等を的確

に把握し、今後採用を目指す臨時的任用

職員（講師）に対しての研修も実施する

ことで教員の質の向上を図っていきま

す。

２

･新型コロナウイルス感染拡大防止のため、 7月の専門研

修9講座のみ実施したため、受講者は512人となりまし
｝

た。 ，

・これまでのアンケートの分析などによ

り、受講者のニーズに沿った研修テーマ

の設定や､参集研修だけではなくオンラ

インの活用により感染予防や働き方改

革を図り、受講者数の増加を図ります。

3

･令和3年度は「教育課題」 「学習指導」 「道徳」 「体育指

導」 「保健指導」 「健康教育」の分野で17校を研究指定

校として研究に取り組みました。新型コロナウイルス感

染拡大防止の観点から、参集型以外にオンラインやオン

デマンドでの報告会がありました。研究成果を「千葉市

教育課題の解明を目指して」 としてまとめました。

･令和4年度は、 「教育課題」 「学習指導」

｢道徳」 「体育指導」 「保健指導」 「健康

教育」の分野で令和3年度から継続して

7校、新たな指定校11校を研究指定校

として研究に取り組みます。

4

･令和3年度は、延べ894回の訪問指導を実施しました。

コロナウイルス感染拡大防止のため、オンラインでの訪

問指導も実施しました。各校の校内研修の充実及び教職

貝の専門性の向上を図りました。

．引き続き、積極的に訪問指導を行い、校

内研修の充実及び教職員の専門性の向

上を図ります。

5

･現場研究員61人を対象に研修を実施しました。千葉市

学校教育の課題をふまえ、勤務校において自己の研究テ

ーマを設定し、その解明に向けて研究を進めることによ

り、研究員各自の力量を高めるとともに、各校の研究推

進者としての資質向上を図りました。

、 1人1台端末の効果的な活用を視野に入

れた研修の充実を図ります。

．また、教員免許更新制の発展的解消によ

り、今後は各校長が教職員のキャリアス

テージに応じた研修を推進していく中

で現場研修を含めた研修体系について

整理していきます~。

6

･教職員のメンタルヘルス不全の一次予防として、メンタ

ルヘルス研修会を実施し､初任者122人、5年経験者181

人、中堅教諭等資質向上研修受講者145人が参加しまし

た。

･教職員の長期休職を未然に防止すること

を目的としたヘルシーシステム事業を

引き続き実施します。今後もメンタルヘ

ルス研修会の充実、ストレスチェックの

結果を活用した職場環境の改善の推進

に努めます。



鍵謹
囮

＞教員とそれを支える多様な人材が連携し、チームとして学校運営に取り組む体制を言実

に整えることにより、教員の負担軽減を図り、教員が授業を中心とする教育活動に専念

し、子どもと向き合う時間を十分に確保できるようにします。

＞学校の教育力･組織力を向上させるため､多様な専門スタッフの配置を進めるとともに、

教職員一人ひとりの能力を活かすための適切な役割分担や、学校のマネジメント機能の

強化などを進めます。

＞学校教育活動の様々な場面で、多様な経験や専門性を持った地域住民をはじめとする外

部人材の活用を進め、地域や行政が学校運営を支える体制の強化を図ります。

＞平成29年度(2017年度）に行われる県費負担教職員の給与負担等の権限移譲につ

いて、円滑な移行に向けた制度設計を実施するとともに、この機会を捉え、本市独自の

学校教育・学校運営体制により、教育目標の実現に向けた取組みを進めます。

教育職員課
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鍵蕊騨

塞

旧

。 「学校における働き方改革プラン」を基に取組を進めて

きましたが､学習指導要領の改訂に伴う対応や新型コロ

ナウイルス感染症対策のための対応など､業務量が増え

てしまう要因が重なったことにより、目標は達成できま

せんでした。

躍溌騨議蕊鶏議蕊
･改編した「学校における働き方改革プラ

ン」を着実に推進することで、すべての

学校で月平均在校等時間が45時間を超

えないようにします。

･在校等時間が月平均80時間を超える教職

員の割合を毎年度1パーセント低減しま

す。
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2

学校現場

における

業務改善

の推進

業務改

善

｢勤務負

担軽減検

討会」の

提言を実

践

業務改善

検討会設

置

業務改善

の推進

｢移譲に

関わる検

討委員会

でワーキ

ンググル

ープ」の

設置及び

検討

上記検討

に基づく

人員配置

｢チーム

学校」推

進委員会

設置

学校にお

ける働き

方改革プ

ランを策

定

外部機関

に委託

し、学校

現場業務

調査を実

施

外部機関

に委託

1季ニ
レ､ｰ／

ル校での

取組を市

内中学校

に水平展

開する準

備を実施

モデル校

での取組

を市内小

中学校に

水平展開

順調

3

情報教育

機器の充

実(校務

用）

校務用

PCの

整備

整備率

84.7％

整備率

100％

整備率

84.7％

整備率

84.7％

整備率

84.7％

整備率

96.4％

整備率

96.4％

整備率

100%
順調

4

学校給食

費の公会

計化と

｢公金･準

公金管理

システ

ム｣の整

備

管理シ

ステム

の整備

検討 運用 検討 検討 運用 運用 運用 運用 順調

5

給与負担

等の移譲

に伴う制

度の設計

と改善

小･中

学校の

学級編

制及び

教員配

置

非常勤

職員配

置事業

方針決定

各種既存

事業の見

直しにつ

いて方針

決定

運用

実施

基準決

定

見直し

筐画一

元」

運用

新制度

実施

運用

実施

運用

実施

運用、

スクール

サポート

スタッフ

と専科講

師を拡充

運用

専科講師

を拡充

順調

順調
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1

騨謹譲蕊蕊蕊
一■■■■■

･チーム学校推進委員会内に設置した5つのワーキンググ

ループにて、業務改善のための具体的な取組及び方向性

の検討をしました。また､働き方改革推進会議を開催し、

学校現場の意見や要望等を集約しました。これらを取り

まとめ、令和3年度末に「学校における働き方改革プラ

ン」を改編しました｡

･取組の効果も徐々に現れていますが、学校に求められて

いる役割が複雑・多様化するとともに、新たな教育的課

題への対応も必要となっており、長時間労働への解消に

は道半ばといった状況です。

謎一

蟻簿
罰後
…

蕊
醗

改編した「学校における働き方改革プラ

ン」に基づき、プランに定めた各項目に

ついて、それぞれの所管課において継続

して取組を進め、進捗状況を適宜、事務

局内で共有していきます。

学校現場から随時、業務や行事の見直し

に関する提案を受けつけ、各所管課にお

いて検討します。

学校現場の意見を反映するため、働き方

改革推進会議を通して、意見を聴取しま

す。

２

･外部機関による調査結果をもとに、①働き方改革プラン

改編、②意識改革、③学校への調査・報告文書改善、④

学校業務改善、⑤IT活用による業務改善、⑥モデル校の

取組みを各学校に水平展開するための冊子の配布を行

いました。

･改編した「学校における働き方改革プラ

ン」に基づき、業務の効率化、行事を精

選して実施するなどの見直しを行い、教

職員の負担を軽減していきます。

･働き方改革の取組事例を水平展開し、教

職員の意識改革を図ります。

･出退勤管理システムの活用した在校等時

間の適正な把握を行います。

３

．第2次CABINETシステムの整備により教員への1

人1台の校務用PCの整備は実現しました。会計年度任

用職員等については、対象者にアカウントを発行し共有

PCを使用できるよう整備しました。

．会計年度任用職員が使用できる共有PC

の台数不足に対応するため、職員共有P

CI台を小・中・特別支援学校に追加配

備します。

4

・平成30年4月から運用を開始しました。

･学校給食費(公金)と学校徴収金(準公金)を一括徴収する

ことで、保護者の負担軽減と利便性の向上に寄与してい

ます。また、学校においては事務処理の統一化が図られ、

指導業務時間の確保につながっています。

･制度の適切な運用のため、システムの改

修や管理職等に対する研修を実施しま

す。

･学校給食費については、徴収対策のさら

なる強化を図ります。

５

・学級編制と教員配置については、適正に運用・実施する

ことができました。

･専科指導講師については、令和4年5月1日現在、図工．

家庭科・体育専科非常勤講師を小学校57校に84人、音

楽専科は小学校33校に21人配置しました。

･学校が直面する課題を解消するため、指

導方法の工夫改善や児童生徒支援等の

加配を国に要望するとともに、学校の実

情に応じた人的配置を行っていきます。

･小学校専科講師は、新たに外国語を加え

ます。
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●障害のある子どもと障害のない子どもが､ともに学ぶことができるよう交流及び共同学
習を推進します。

＞特別な教育的ニーズのある子どもが自立し社会参加していくために、教育環境を整える

とともに、その年齢や能力、かつ特性を踏まえた十分な教育と支援の充実を図ります。

＞各学校における支援体制を充実させるとともに、指導にあたる教職員の専門性と資質・

能力の向卜舂図ります6

＞早期からの教育相談や就学相談の充実とともに、個に応じた教育支援計画を作成し、福

祉や医療等の関係機関との連携を図り、継続性、一貫性のある指導・支援の充実を図り

ます。

教育支援課ノ
､

8

※1 文部科学省の調査が隔年実施となったため、R1実績値は把握できません。

※2主観指標であるため、 目標に対する達成率では評価しません。
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20

小･中学校にお

ける特別支援学

級の個別の教

育支援計画作

成の割合

灘
39.11

蕊
100％

蕊
84.4％

鐘
95.3％

－

蕊
90.5％

露
一
鋼

鰯
96．5％

千葉市教育委員会教育支援課調べ

21

｢卒業を見通し

た連続性のある

教育が行われて

いる｣と答える特

別支援学校の

保護者の割合

【主観指標】

67.6％ 90.0％ 76.6％ 75.0% 83.3％ 81.1％ 80.8％ 74.8％
※2

千葉市教育委員会教育支援課調べ
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20

.特別支援学級等担当者研修会等で呼びかけるとともに

管理職等にも作成及び活用を呼びかけました。

、

･令和3年12月に作成に係る再調査を行い、未作成事案

については、理由を聴取する等、実態把握に取組みまし

た ｡

･令和4年度についても、再調査等を行い、

作成率維持向上に努めるとともに、幼稚

園や保育所等で作成された個別の教育支

援計画を小学校へ引き継ぎ､活用します。

21

･コロナ禍における就労実習や校外学習といった進路指導

への影響により、令和2年度から6％減となっていま

す｡社会参加について具体的なイメージが持ちにくい第

二養護学校（小学部のみ）の保護者が67．5％であり、

高等部のある2校については77.5％でした。

･今後も保護者を対象とした説明会や学習

会等を年間計画に位置付けるなど進路指

導を充実させ、本人・保護者との意思疎

通を図りながら指導をしていくことで 、

理解を得られるようにします。また、保

健福祉局と情報共有し、保護者に正確な

情報が伝わるようにします。
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1

インクル

ーシブ教

育システ

ムの理解

促進

新実施

方針策

定

インクル

ーシブ教

育システ

ムモデル

事業実施

(l小l中）

新実施方

針運用
継続 継続

千葉市

特別支

援推進

基本計

画策定

運用 継続 継続

2

特別支援

教育のサ

ポート体

制の整備

特別支

援教育

指導員

特別支

援教育

介助員

35人

5人

40人

15人

35人

5人

35人

5人

40人

10人

40人

10人

40人

10人.

40人

12人

順調

遅れ

3

特別支援

学級等の

設置

特別支

援学級

の設置

小：

74.1%

中：

60．0％

小：

中：
％
％

３
６

９
３

８
８

小：

81．3％

中：

65．5％

小：

82．9％

中：

74．5％

小：

84．7％

中2

76．4％

小：

87.3％

中：

74.5％

小：

88.9％

中：

79.6％

小：

89.8％

中9

79.6％

遅れ

4

障害のあ

る子ども

の自立を
う

支える体

制強化

継続

Ｆ
〆
Ｌ

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

5

障害のあ

る幼児。

児童生徒

の就学支

援

継続 継続 継続 継続 ‘継続 継続 継続 継続 継続 順調

6

長柄げん

きキャン

プの実施

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調



乏援教育指導員

草計画を作成L

蟷度や対人関偶

個別の教育蚤

更援体制の継擶
更援教育介助晨

且ソ｣ﾉよ又煙

＋全4f上の花

z14人の児蚕

,は高い満足段

どこまで介即
)いて轄理左総

隆
埋
白
，
日

3年没は、勅型．に

寺別な支援が必要な二 鬼朋会

『ンタ

IZIRI

の騒

護識 一のホーョ

ヨ誌や特予＜－シに就字説明会0

當揺学紐参観葬行っメ

喜施期間を延

校が実施し
､㈲交流の程居

ス感染症へC

参加を選択帝
§参加-ずろ房

エフゼ色全1

442人の児童

や活動内容そ

活用したり弓
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！！！！ 穿里窪穿里窪

･学校I･学校I

新型新型

もの（

行うノ

たオ：

もの（

行うノ

たオ：

錘果跨…

勺交流、学校間交流、居住地校交流を進めています。

コロナウイルス感染症予防で、交流機会が減っている

D、特別支援学校の子どもが学区の小中学校と交流を

号住地校交流は、 64回実施しました。ギガタブを使っ

〆/ラインによる交流も実施しました。

鷺
承

亜取細
7畢軍や一一一判一…

一
…
一

･今後も学校内交流、学校間交流、居

住地校交流を柱とした交流及び共同

学習を展開することで、インクルー

シブ教育システムの推進を図りま
寸一
ノ｡

･今後は、実施回数や共生社会の形成

にかかわる態度に関する調査を行っ

ていきます。

･指導員配置数を超える配置希望があ

るため､令和4年度より特別支援教育

指導員を4人増員しました。また、引

き続きすべての希望校に学校訪問相

談員または指導主事を派遣します｡本

人の状況や校内支援体制を把握し、指

導・助言を行っていきます。未配置校

についても、訪問要請や教員に対する

相談、各種研修等により、必要な指

導・助言を行います。

･対象児童生徒のニーズが異なるため、

状況を正確に把握し、一人一人に応じ

た適切な支援をしていきます。また 、

本事業の目標である「自立」に向け、

学校・保護者・介助員・行政が連携を

密にし､望ましい支援の在り方を検討

しながら進めていきます。

･今後も本人・保護者の希望を反映さ

せながら､特別支援学級等設置検討会

議で審議し、設置を進めていきます。

･登録ボランティアの人員確保のため、

ホームページヘの掲載や大学等に対

して本事業の周知を図ります。
ノ

･今後も就学に関係する機関との連携

を図りつつ、就学相談に努めていき

ます。

. 「特別な支援が必要な子どもの就学説

明会」の開催については、新型コロ

ナウイルス感染状況を踏まえて判断

していきます。なお、令和4年度は、

4月から養護教育センターのホーム

ページに就学説明会の資料を掲載

し、就学説明会に参加できなくても

情報を得られるようにしています。

･げんきキャンプの実施については、

新型コロナウイルスの感染状況を踏

まえて判断していきます。

･学級数・児竜生徒数の増加による利

用者数の増加が今後も想定されます。

活動の教育的効果を継続しながら､適

正人数で充実した活動になるように、

あり方の見直しについて継続して検

討していきます。
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＞いじめのない安全・安心な学校生活を目指して、児童生徒への指導体制や教育相談体制

の一層の充実や教職員の指導力の向上を図るとともに、学校と家庭、地域等が課題や対
策を共有し、連携して取り組む体制を強化します。

＞学校が児童生徒にとって自己の存在感を実感でき、精神的に安心していられる「心の居

』 場所」としての役割を果たすとともに、教職員が一体となり、いじめや不登校を生まな
いための予防策の強化を図ります。

＞子どもを取り巻くインターネットを含む社会環境や家庭環境の課題に対し、家庭や地域

社会、関係機関が連携した取組みを推進します。

＞不登校児童牛徒には、一人ひとりの実態に応じた系統的、段階的な指導・援助を行い、

学校復帰への支援を進めます｡．

教育指導課、教育支援課

’

め句／こぴ

※2休校措置により 「千葉市学力状況調査」を実施していないため、 R1末実績値は把握できません。
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がんばったこと

を､先生や友達

からほめられるこ

とがよくある児童

生徒の割合

【主観指標】

小5
※1

58_0% 58.8％ 62.5％ 62.8％ |雨
中2

※1
63.1％

※2
66.9％ 67.9％ |愚
千葉市学力状況調査

23

全児童生徒数に

対する不登校児

童生徒の割合

ﾉ1，

0.46％

(H26末）

0.35% 0.49％

(H27末）

0.52%

(H28末）

0.57％

(H29末）

0.70％

(H30末）

0_86%

(R1末）

0.81％

(R2末） 、

×

中
2.38％

勺

(H26*)

2.20％ 2.49％

(H27末）

2.67％

(H28末）

3.05％

(H29末）

3-42％

(H30末)

3.59％

(R1末）

3.09％

(R2末）

×

千葉市教育委員会教育支援課調べ

24 いじめ解消率

小
82.2％

(H26末）

90.0% 86．4％

(H27末）

89-2％

(H28末）

68.9％

(H29末）

62．3％

(H30末）

74-5％

(R1末）

60.6％

(R2末）

×

中
80.3％

(H26末）

87.0％ 88.5％

(H27末）

91．7％

(H28末）

81.8％

(H29末）

66.7％

(H30末）

61．3％

(R1末）

60.6％

(R2末）
×

千葉市教育委員会教育支援課調べ
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22

･前回の調査と比較すると、いずれの学年も向上していま

す◎

･子ども同士が認め合い、教員による児童生徒の自己肯定

感を高めるような支援の成果が表れています。

･周りから褒められたり認められたりする

ことは学習意欲の向上につながります ◎

学校訪問等を活用して、児童生徒が自己

肯定感を持ち、 自信をもって活動に取り

組めるような指導を行うよう、助言して

いきます。

23

･目標値には到達しませんでしたが、全国の不登校者数が

8年連続で増加している状況の中で､本市においては減

少が見られています◎

･学校以外の相談機関等を利用していない児童生徒が増え

ており、個に応じた支援が十分でないことが課題です。

･不登校の未然防止のため、魅力ある学校

づくりや、児童生徒の学習状況に応じた

指導、配慮を推進していきます。

･初期対応により、長期化を防ぐ支援体制

を工夫します。

･校内支援体制により、スクールカウンセ

ラー、スクールソーシャルワーカー、公

的機関との連携による個々の状況に応じ、

た支援を推進します。

24

･国のいじめ防止基本方針の改定（平成29年度末）に伴

い、 「いじめが解消している」 と判断される条件として

｢3か月の見守りが必要である」等に変更されたため、

解消率が低下しました。また、いじめに対する正しい理

解が進んだことで、いじめ認知件数が増加する反面、安

易にいじめを解消したと判断せず､丁寧な見守りをして

いるため解消率が低下したと考えています ｡

．いじめの積極的な認知が浸透したため、

認知件数が増加していることは評価でき

ることです。今後は、初期対応を丁寧に

行うことで、 さらにいじめの早期解消に

努めます。

.また、管理職のいじめ対応悉皆研修によ
ノ

り組織対応の必要性の理解を深めること

や､生徒指導調査研究委員会の報告書｢い

じめの積極的な認知とその対応」の積極

的な周知、学校からの要請に応じた校内

研修の推進に努めます。
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1

『未然防

止｣に重

点化した

研修の実

施

研修の

実施

不登校対

策研修実

施

研修の実

施

研修内

容にお

ける｢未

然防止」

の重点

化を行

った。

｢未然

防止｣に

関する

専門研

修を立

ち上げ

た。

｢未然

防止」に

関する

専門研

修を実

施した。

｢未然

防止」に

関する

専門研

修を実

施した。

「未然

防止jに

関する

研修を

実施し

た。

「未然

防止｣に

関する

研修を

実施し

た。

順調

2

スクール

カウンセ

ラーの活

用

小学校

に配置

スーパ

ーバイ

ザーの

配置

7校配置

12校巡回

3人

10校配置

20校巡回

4人

6校配置

12校巡回

4人

置
回

配
巡

校
校

０
０

１
３

4人

12校配置

60校巡回

4人

全校配置

(111校）

4人

(110校）

4人

今枝配置

(108校）

4人

順調

甦

順調

3

不登校や

いじめに

関する教

育相談の

実施

し

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

4

適応指導

教室の設

置及び運

営

適応指

導教室

(ライト

ポート）

の設置

運営

5ヵ所運

営

6カ所運

営

(各区設

置）

LP稲

毛の改

修工事

と備品

消耗品

購入を

行った。

LP稲

毛を開

所し､順

調に運

営でき

た。

全行政

区の計

6か所

を順調

に運営

できた。

全行政

区の計

6か所

を順調

に運営

できた。

全行政

区の計

6か所

を順調

に運営

できた。

全行政

区の計

6か所

を順調

に運営

できた。

順調
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＝李晶守匡z室

・専門研修、初任者研修等の経験時研修、不登校支援担当者

研修など、様々な研修で、 「未然防止」に関する内容の研修

を実施しました。

懲鴎鰯鰯蕊議鍾 寵

・今後も「未然防止jに関する内容の

研修を継続して実施します。

．また、令和2年度に発刊した読本「達

人に学ぶ子供理解力」等を活用し、

子どもの気持ちに寄り添った指導の

大切さを伝え、不登校を未然に防ぐ

意識の向上を目指します

2

・スクールカウンセラーの小学校の配置時間を35週から37

週に、特別支援学校の配置時間を35週から40週に拡充し

ました。児童の心のケアをすることで、不登校やいじめな

どの未然防止や早期発見、早期解決を図りました。

･令和4年度より、小学校の配置時間

を37週から40週に拡充します｡また、

教育支援センター｢ライトポート花見

川｣に新たにスクールカウンセラーを

配置します｡今後も効果の検証を行い

ながら、配置時間の拡充を検討しま

す｡

３

･令和2年度と比較すると、教育センターの電話相談件数、

来所相談、医療相談とも増加しました。また、SNSを活用し

た中高生対象の相談を週2回から週3回に拡充したとこ

ろ、相談件数は飛躍的に増加しました。

･不登校児童生徒本人や保護者の相談

に加え､不登校児音牛徒の担任や、

支援にあたっている教職員からの相

談の充実を図ります。

4

･すべての行政区に設置されたライトポート (LP)に199

人の児童生徒が通級し､･学校生活への復帰や社会的自立を

目指す居場所としての機能を果たしています◎

･令和3年度は、平成14年度のライトポート (LP)設置以

来、もっとも多くの児童生徒が通級しました。

･令和4年度は小学生に特化した指導

貝を6人配置し、小学生に更に寄り

添った支援の充実を図ります。



~壽蕊諺毒電琴言認
‘｡壹凄撞球證塞《蟻
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，.､議鰯 ド蟻茜塁､，｡、 f塁苓.鰯¥" 惨さﾐ ,･ 3｣ ゞ一"", "

I

＞社会的・経済的な事情にかかわらず、すべての子どもが、充実した教育を受けることが

できる教育環境の実現に向けて、多様な支援の充実を図ります。

＞外国人児童生徒や帰国原章牛徒に対する日本語指導などの支援体制や受け入れ態勢の充

実を図ります。

＞家庭環境等の様々な要因から学力定言等が困難な児童生徒に対し、学習支援や相談体制

の充実に取り組み、学習習慣の確立や自ら学ぼうとする学習意欲の向上を図ります。

教育指導課

※1 休校措置により 「全国学力・学習状況調査」を実施していないため、R2末実績値は把握できません。

※2主観指標であるため、 目標に対する達成率では評価しません。
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家で、自分

両を立てて勉強

することを全くし

ていない児童生

徒の割合

【主観指標】

鍵
9.0％

嬢
一

10．7％

霞
7％

鍵
9.0%

鴎
6.1％

蕊
※1

蕊
7.5％

|鰯’
※2

|"“中3 14.0％ 16.4％ 16.5％ 14-3％ 13.8％
※1

10.5％
※2

全国学力・学習状況調査

26

日本語指導が

必要な帰国･外

国人生徒で指導

を受けている割

合

小
90．5％

(H26末）
92.0％

90.8％

91.4％ 91.9％

100％ 100％ 100%

○

中
93.4％

(H26末）

95.0％
93.7％

98.5％ 98.5％
100％ 99.5％ 98.3％

○

千葉市教育委員会教育指導課調べ



、

57

：

ーー

…
今L■ーf極

里
ー､＝

2

唯墾…一
錘窪一

説明

. 「家で、 自分で計画を立てて勉強することを全くしてい

ない児童生徒の割合」は減少傾向にあります。各学校に

配付している家庭学習の手引きを一部見直し､修正した

ことにより、家庭学習の習慣化による効果が浸透したた

めと推測されます。

1－1

･ ICTの効果的な活用や、計画通り進め

ることで得られる成就感の大切さを伝え

ることなどにより、家庭学習の定着を図

ります。

。また、各学校に配付している家庭学習の

手引きの見直しを行います。

26

･日本語指導が必要な帰国・外国人生徒の人数は前年度と

ほぼ同数ですが、ボランティア等の協力により、要請の

あった児童生徒ほぼ全員に対応しました。

･一方で、指導時間数の確保や、多様化する母語への対応

が課題です。

」

I

・日本語指導が必要な児童生徒の増加や、

母語の多様化に対しても、きめ細かな支

援ができるよう、大学やNPO団体との

連携を強化するほか、 自動翻訳機の活用

効果を検証します。また、 日本語指導通

級教室の適正な運用を推進します。
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識

瀞I

蝿
》

蝿
哩

蝉溌

穂議

ｉ
鷺
ｑ
前
２
Ｆ
詫
峰
喀
層
野

鑑醤慧胃

継統
蕊鶏

驚
騨
蕊 霧’

1

スクール

ソーシャ

ルワーカ

ーの活用

スクー

ルソー

シヤル

ワーカ

一の配

置

4人 12人 4人 6人 6人 8人 10人 10人

露
一
・
癖

2 就学援助 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 11頂調

3

外国人児

音生徒指

導協力員

の派遣

外国人

生徒指

導協力

員の派

遣

11人

13人

(協力指

導員の増

員）

11人

(勤務

日数拡

充）

11人

(勤務

日数拡

充）

11人

(勤務

日数拡

充）

13人

（2人

増員）

13人 15人

（2人

増員）

順調

4

日本語指

導通級教

室の設置

日本語

指導通

級教室

の設置

1カ所運

営
増設

1カ所

運営

需要､設

置場所

調査

増設を

決定

2 カ所

運営

2カ所

運営

2 カ所

運営
順調

5

学習習慣

定着に向

けた支援

eラーニ

ングの

活用

検討 運用拡大 検証中

検証結

果の考

察

モデル

事業実

施

実施 実施 実施 順調
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1

．スクールソーシャルワーカーの対応事案数は増加しており、

課題を抱えている家庭への支援が増えています。

対応事案数平成28年度：89件、平成29年度: 102件、

平成30年度: 106件、令和元年度: 142件、

令和2年度： 193件、令和3年度:206件

・スクールソーシャルワーカーの配眉

時間を拡充しました。

R3:864時間×10人=8,640時間

→R4 : 864時間×12人=10,368時間

･今後、対応事案数の推移等を参考に、

効果的な活用について研究します。

２

･就学援助の申請受付・審査・支給について、すみやかに行

っています。

･入学前の3月に小学校入学準備金及び中学校入学準備金の

支給を行いました。

･認定審査の際、所得が生活保護基準

以下であることを認定理由の一つと

しています。平成30年度に生活保護

基準の引下げが実施されており､今後

の対応が課題となっています。今後、

保護者への影響がないよう､他の政令

指定都市等の状況なども踏まえ引き

続き検討していきます。

３

･令和3年度は、 15人の指導協力員が459人の指導等にあた

りました。児童生徒への日本語指導だけでなく、面談や家

庭訪問時の保護者への支援も行うなど、精神的なケアにも

大きく貢献しています 。

･令和3年度から、指導協力員を2人

(中国語、スペイン語）増員し、体制

を拡充しましたが､訪問回数等は足り

ていません｡今後も指導協力員の増員

等、効果的な配置に努めます。

4

・令和元年度に、 2カ所目となる千城台東教室を開設しまし

た。令和3年度は2カ所の教室に合わせて22人の生徒が通

級しました。

･通学区域内の日本語指導が必要な生

徒の状況把握と具体的な入級手続き

の案内、支援を行います。現在の2

校では通いづらい生徒のために、花

見川区にサテライト校の設置を検討

します｡

5

･全児童生徒に配備した1人1台タブレットPCを各家庭に持

ち帰り、長期休業中も家庭学習で活用できるようになりま

した。また、 コロナ等により休校になった場合には、学校

から家庭に向けたオンライン指導にも利用しました。

･eラーニニングやオンライン教育等の有

‘ 効性を高めるため､それぞれの優良事

例等を積極的に発信します。また、オ

ンライン指導に係る環境整備に努め

ます。



士今全体て子ともの長をえる

露懲
I

＞学校・家庭・地域・行政がそれぞれの役割と機能を果たしつつ、連携・協働により、地

域ﾈ十会全体で子どもの教育にあたる体制の実現を目指します。

＞本市にふさわしい制度設計のもと､各地域に応じた学校･地域の連携組織の設置を進め、

地域の多様な人材の参画・協働の機会を創出するとともに、四者が相互理解と信頼関係

のもとに、子どもを支える体制の整備や支援を進めます。

＞子どもの成長を支える活動が人と人や、人と地域の絆づくりとコミュニティの活性化に

つながるような、好循環の実現を目指します。

f

学事課

…舜冨一一=

I

I

※1 千葉市まちづくりアンケート未実施のため､Rl末実績値､R2末実績値､R3末実績値は把握できません。

※2主観指標であるため、 目標に対する達成率では評価しません（中間見直しにより指標を変更した項目で

あるため最終目標は設定されていません)。
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27

この1年間に、

小中学校を支援

する活動に参加

した市民の割合

【主観指標】

※1
2.8％

※1

二

※1 ※1 ※2

葉市まちづくりアンケート

28

学校と保護者

会･町内自治会

などが連携･協．

働する体制がで

きていると感じる

市民の割合

【主観指標】

※1
17.4％

※1 ※1 ※1 ※2

千葉市まちづくりアンケーート
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‐竺亜曄亟栓ハ姑壼皿千個今 1－季､志蛙1野畔、佳子‐南吟nT－b ，－斗、

また､学校支援地域本部設置校を中心に学校支援ボラン

ティアを積極的に受け入れる体制が整ってきています。

一三一埠串ロー一角一F贈啄診鑑一一無一手

･研修会や管理訪問等において､地域連携

状況を確認しつつ、地域との連携の大切

ざについて教職員への周知を行います。

28

･管理職研修会では､地域連携をテーマにした研修を実施

しています｡各学校においても地域団体等との連携体制

が整ってきています。

． 「開かれた学校」のもと、保護者会や町内

自治会等が構成員となっている「学校評

議員会」において学校を軸とした地域の

協力体制について協議します。
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1

学校支援

地域本部

やコミュ

ニティスク

ール等の

推進

－

連携組

織の設

置

丘一一

学校支援

地域本部

小：2校

中: 1校

－3

学校支援

地域本部

小：34校

中：22校

コミュニ

ティ･ス

クールの

モデル実

施

一一

学校支援

地域本部

小
中

校
校

４
２

ー一

学校支援

地域本部

小: 10校

中： 6校

＝…＝

学校支援

地域本部

小: 16校

中： 10校

学校運

営協議

会規則

の検討

一一＝

学校支援

地域本部

小：23校

中: 13校

学校運

営協議

会規則

の検討

…＝＝I

学校支援

地域本部

小:30校

中: 16校

千葉市版
コミュニ

ティ･ス

クールの

モデル校

の決定と

実施に向

けたスケ
ジュール

の確定

｡■一ｺ一一一一一一一一一一一一一

学校支援

地域本部

小：35校

中:20校

順調順調

十乗巾j収

コミュニ

ティ･ス

クールモ

デル事業

の実施と

次年度に

向けたス

ケジュー

ルの確定

順調順調

2

放課後子

ども教室

の推進

実施日

数

活動支

援実施

枝の拡

充

一体型

事業実

施校の

拡充

放課後

子どもプ

ランの

策定

21.2日/校

(H26)

ニーズ調

査の実施

従来型

22日／校

活動支援型

28日／校,

17校

18校

策定

19,8日／

校

19．8日／

校

従来型

17.9日/校

活動支援型

25.8日/校

17校

1校

策定

従来型

16.9日/校

活動支援型

28.0B/f

17校

6校

策定

従来型

4.2日/校

活動支援型

14.1日/校

17校

12校

策定

従来型

6.0日/校

活動支援型

16.2B/r

17校

18校

中間

見直し

遅れ

順調

順調

順調

3

学校教育

に関する

広報･広

聴の充実

意見交

換会の

開催

実施 拡充 実施 実施 拡充 拡充 拡充 拡充 順調

4

ネット社

会におけ

る諸問題

への対応

予防と

対策の

検討．

実践

検討 実践 継続 継続 継続

県協議

会への

参加

県協議

会への

参加

県協議

会への

参加

順調

5

家庭教育

資料作成‘

事業

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

6

青少年育

成委員会

活動事業

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調
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1

謹蕊鱈顕懸蕊謹蕊蕊
･令和3年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、

会議を書面開催にするなどの工夫をし、予定通り新たに学

校支援地域本部を10校設置することができました。

･令和3年度は、千葉市版コミュニティ・スクールのモデル

事業を実施しましたが、新型コロナウイルス感染症の影響

により、一部縮小しました。

1'一葎鯉奴趨壱
･令和4年度も前年同様、新たに10校

での設置を予定しています。

･千葉市版コミュニティ ・スクールの

運営準備と協働体制の強化を図りま

す

2

･放課後施策をさらに推進するため、平成30年度に策定した

放課後子どもプランの中間見直しを行いました。

･放課後子ども教室は、新型コロナウイルス感染症の影響で

活動が縮小されましたが、令和2年度よりも実施日数が増

加しました。また、実行委員会の負担が大きいことが実施

日数を増加する上での課題となっています。

･活動支援型は対象校17校を希望制により決定することで、

真に必要とされる支援を行いました。

.一体型事業（アフタースクール）は、 12校から18校に拡充

し、 「安全・安心な居場所」 と 「学びのきっかけ」の提供に

努めています。令和3年度に実施したアンケートでは、保

護者、児童ともに8割以上の利用者から「満足」 との回答

が得られました。

･令和4年度に放課後子どもプラン（第

2期）を、 1年前倒しで策定します。

.また、アフタースクールは、令和4

年度に24校に拡充するとともに、令

和5年度の10校拡充に向けた開設準

備を実施します。

3

．より広く教育ニーズを把握するため、教育委員が直接意見

を聴く意見交換会を実施するとともに、平成30年度より設

置している「学校教育への提案」により、児童生徒や保護

者、市民の皆様から学校や学校教育に対する提案・提言を

受け付けました。

･対象者・対象団体やテーマを工夫し

ながら引き続き意見交換会を実施す

るなど､学校教育に関する広報･広聴

の充実に努めます。

到

哉

・各学校では、教育センター作成の情報モラル学習教材の活

用や警察・関係機関によるネット安全教室等の実施により、

ネットトラブル防止に努めています。

・ネットトラブル等の危機を早期に共有、集約、発信できる

県の協議会に参加し、新たな知見を収集しています。

･児童生徒だけでなく、保護者や地域

に対する啓発活動を一層推進してい

きます。また、青少年サポートセン

ターと協力して、ネット補導の体制

を構築していきます

･県の協議会への参加で得た知見を各

学校へ発信していきます。

５

･家庭における子育ての参考となるように、市内の新小学校

1年生、新小学校5年生、新中学校1年生の保護者向けに

作成しています。当該リーフレットは、毎年、 4月に各学

校で配付してもらい、家庭教育の啓発資料として、活用さ

れています

･当該リーフレットが各家庭で十分に

活用されるよう毎年内容を精査し作

成します。

６

･各中学校区（全53中学校区）の青少年育成委員会において、

危険箇所の点検、レクリエーションやスポーツ活動、研修

会、環境浄化活動や補導点検、あいさつ運動、地区の環境

整備活動等を行うことで地域の青少年の健全育成につなが

っています。

･希薄化する地域社会の状況を鑑み、

地域の中核となって青少年の健全育

成に大きく寄与している青少年育成

委員会活動への支援を継続していく

とともに、より一層の活性化を促し

ていきます。
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(2)生涯学習

・生涯学習分野については、平成28年度から第5次千葉市生涯学習推進計画に基づき
各種施策を進めています。なお、第5次千葉市生涯学習推進計画は平成30年度末に中

間見直し(P65， 66参照）を行ったため、見直し後の計画に基づき、 自己評価を行い
ます。 ．

’
l
I

l

千葉市生涯学習推進計画の目標

市民が自ら学んだ成果を生かし、

活力あるコミュニテイを形成できる環境づくりを進める

～学びを通して地域がつながるまち千葉市～

『成果指標」こおける｢達成状況 ： こついて

各指標について、令和3年度末実績値の状況を2段階に分類します。

※数値データの出典などについては、各成果指標の右下に示しています。

｢アクションプラン｣における『進捗状況｣の記戦について

各計画事業について、令和3年度末の状況を示します。

’

1

1

1

1

64

区分
－ 説明（成果指標の達成状況基準）

○ R3末実績値が最終目標値(R3末目標値）以上であるもの。

× R3末実績値が最終目標値(R3末目標値）未満であるもの。

区分 動じ明k同T凹李未Uﾉﾕ崖”1人〃E毎手ノ

順調

計画に対し、概ね計画通り進捗しているもの。

･定量的に事業量を測れる事業は、 R3末実績が最終目標(R3末目標）以上であるもの。

･その他の事業は、 目標事業量からの遅延・乖離が生じていないもの。

遅れ

計画に対して事業進捗に遅れが出ているもの。 「継続」で事業規模を縮小したもの。

･定量的に事業量を測れる事業は、 R3末実績が最終目標(R3末目標）未満であるもの。

･その他の事業は、 目標事業量からの遅延・乖離が生じているもの。

休止 事業を休止し、次年度以降に再び実施する予定のもの。

中止 事業を中止'し、今後も実施する予定のないもの。
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夕

【参考】中間見直しの概

1 計画の見直しにあたって

（1）見直し実施の背景

第5次千葉市生涯学習推進計画は、平成28年度から令和3年度までの6年間を計画期間

としており、変化への対応と実行力のある計画とするため、計画の中間年度での見直しを行
うこととしています。

計画期間の後半3年間を、見直し後の計画に沿って事業を推進するために、過去2年間の

実績を踏まえ、平成30年度に計画の見直しを行いました。

（2）関連する計画との整合性

第5次千葉市生涯学習推進計画の見直しにあたっては、本計画と関連が深い、国の「第3

期教育振興基本計画」や、本市の「第3次実施計画｣、 「第2次千葉市学校教育推進計画」の

内容も踏まえ、これらの計画との整合性を考慮して見直しを行いました。

2計画の見直しの方向性

（1）成果指標について

ア実績評価について

平成28年度末及び29年度末の現状値を基に、評価及び分析を行いました。平成28

年度末及び29年度末の現状値を算出していない2項目については､生涯学習関係団体

アンケートを実施して平成30年度の現状値を算出し、分析を行いました。

・イ見直しについて

アの評価検証を基に、必要に応じて目標値の変更を行いました。

（2）アクションプランについて

ア見込及び実績評価について

平成30年度末及び令和3年度末の事業の見込値､進捗状況を算出しました｡また、

取組状況について評価検証を行いました。

イ見直しについて

アの評価検証を基に、必要に応じて目標値の変更、アクションプランの追加を行い

ました。

65



3見直しを行った成果指標・アクションプラン

（1）成果指標について

成果指標全10項目のうち､計画策定時の目標値と中間見直し時の現状値が大きく乖離

することから、 目標値の変更を行ったものは5項目です

I

（2）アクションプランについて

ア目標値の変更

アクションプラン全41事業56項目のうち、 目標値の変更を行ったものは6事業8

項目です。

新規追加

新規追加したアクションプランは5事業5項目です。また、既存の事業に項目を追

イ

加したものは、 3事業6項目です。

〔
I

ゾ

I
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学習活動のきっ力けの匿士

騨蕊鍔韮塞簔垂亘登~琴雰溌画[

＞市民が学びの楽しさ、大切さに興味・関心を持ってもらえるよう、様々な機会・手法を

活用して情報を発信し、学習のきっかけづくりにつなげます。

＞国・県・大学等、市以外が提供する学ぶ場についても積極的に情報発信し、学習機会の

拡大に努めます。

＞学習に関する各種相談を受け付けることで、スムーズな学びはじめ。学び直しをお手伝

いします。
L

生涯学習振興課

※1平成27年度末現状値は､平成26年9月に実施した｢インターネットモニターアンケート｣の数値を使用。

※2平成28年度末より､調査方法を｢インターネットモニターアンケート｣から｢WEBアンケート｣に変更。

※3平成30年度末に行った中間見直しにより、目標値を変更。

※4平成28年度末に調査方法を｢WEBアンケート｣に変更した際､設問内容を変更したため、当初と比べ平成28年

度以降の数値が大きく変動している。
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生涯学習に関

心のある市民の

割合 ．

76.9％

※●1

90.0％ 80.5％ 76．3％ 73.6％ 79.2％ 84.096 ×

WEBアンケート (X2)

2

生涯学習に関

する情報が充実

していると感じ

る市民の割合

56.4％

※1

34.0％

※3

19.3％

※4

22.0% 24.5％ 27.8％ 50.4％ 57-7％ ○

WEBアンケートM2)
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垂濁睡一Z
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1

･SNSや情報誌等各種媒体による学ぶ場と学ぶための情報

提供や、生涯学習イベントを継続して実施し、前年度と

比較し、 4．8ポイント上昇しました。

･市民ニーズに応えた各種事業を実施する

とともに、SNSを活用した情報の発信や、

情報誌やチラシなどの発行回数を増加す

ることで、学習のきっかけづくりにつな

げ、生涯学習に関心のある市民の割合が

増えるよう努めます。

2

･SNSでの発信や冊子・チラシなどの発行に加えホームペ

－．ジのリニューアルなど､生涯学習に関する情報提供の

充実に努めたこどにより、前年度と比較し、 7．3ポイン

ﾄ上昇しました。

･SNSを活用した情報発信の拡充、情報誌

やチラシなどの発行回数の増加、公民館

の掲示板の活用など、各年齢層の利用者

に届くよう、様々な手法を活用した情報

発信を充実します。



生涯学習振興課
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ぶ場と学

ぶための情

報提供の充

蕊蕊
SNS等の活

用､市以外

が実施する

講座情報の

収集･提供

篭蕊
－

実施

蟻

実施

蕊

k充

蕊
－

拡充

蕊

継続

露
－

継続

鴬識

継続

蕊
’

継続

蕊

灘
鎧難鍾尋…寺鞍間

順調

2

学習のきっ

かけづくりと

なる生涯学

晋イペント

の開催

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調
』

I

3

eラーニン

グの普及事

業の実施

eラーニング

普及事業の

実施

検討 継続 実施 実施 継続 継続 継続 継続 順調



生涯学習振興課

I

1

1

70

I

蝿 ：
睡醒f－－－…《鵯零－4塾…一一一 ■墨－2熟4－－

1

･生涯学習センターでは、 TwitterやFacebookを使った講座情

報の発信を行いました。また、生涯学習広場において近隣大

学、社会教育施設等の講座や各種機関の実施する資格取得に

関する情報など生涯学習情報を提供しま､した Ｄ

Ｉ

･公民館では、市政だよりや公民館情報誌、公民館だよりなど

の発行により、学ぶための情報の提供に努めました。また、

SNS (Twitter、Facebook)を利用した情報発信を一部公民

館で行いました。

･生涯学習センターでは、今後も継続

して、市民に届く情報発信、生涯学

習情報の収集に努めます。

．公民館では、今後も継続して、生涯

学習情報を収集し、利用者が使いや

す~く、分かりやすい情報を発信しま

す。

2

・生涯学習センターでは、まなびフェスタを開催し、気軽に生

涯学習に触れる機会を提供しました。また、新型コロナウイ

ルス感染症拡大の影響により実施回数や定員を減らしたもの

の、予防対策を講じた上で上映会、 コンサートなどを定期的

に開催し、生涯学習施設に気軽に足を運んでもらうためのイ

ベントを実施しました。

･公民館では、新型コロナウイルス感染症拡大の影響により公

民館文化祭は2館のみの開催となりました。代わりに、作品

展示等を通じて、生涯学習の意義や学びの楽しさを伝える機

会を提供しました。

･科学館では、様々なテーマで各種講座を開催しました。新型

コロナウイルス感染症拡大の影響により実施回数や定員を減

らしたものの、オンライン講座を実施するなど、予防対策を

講じて実施しました。また科学フェスタメインイベントは事

前予約や当日整理券を配るなどして予防対策をしました。

・次年度以降も「まなびフェスタ」や

｢千葉市科学フェスタ」 といった生

涯学習イベントを開催し、生涯学習

の意義や学びの楽しさを伝える機会

として、継続的に取り組みます。 「公

民館文化祭」については、コロナ禍

でも開催できる方法を主催者ととも

に引き続き検討していきます。

３

･生涯学習センターにおいて、民間事業者（スクー） と連携し

て実施したオンライン動画学習サービスにより、 1年を通し

てeラーニングに触れて学べる機会を提供しました。

･継続してオンライン学習サービスを

提供します。
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学びに興味を持った市民が学習活動をはじめるにあたって、快適で参加しやすい学習環

境の確保に努めます。

ICT等の活用を通した生涯学習施設の利用サービスの向上に努めます。

生涯学習施設等の保全・改修により、学習環境の維持・向上に努めます。

＞

シ
シ

R ■

生涯学習振興課

※1平成27年度末現状値は､平成26年11月に実施した｢生涯学習関係団体アンケート｣の結果を基に算出。

※2平成30年度末に行った中間見直しにより、目標値を変更。

※3「生涯学習関係団体アンケート｣は各目標年度に実施のため､平成28.29．令和元年度､令和2年度は未実施。

※4平成27年度末現状値は､平成27年1月に実施した｢市民1万人のまちづくりアンケート｣の結果を基に算出。

※5「市民1万人のまちづくりアンケート｣は3年に1回の実施のため､平成28年度は未実施。

※6「市民1万人のまちづくりアンケート｣の質問内容削除により、平成29年度から｢WEBアンケート｣により調査。

写化した施設の修繕、備姉の交換を実力

,､学習環境の整備を進めましたが、平ノ

て10.8ポイント下降しました。新型＝

染症拡大防止のため､利用定員の制限筆

よる影響があったものと考えられます-”

写化した施設の修繕、備姉の交換を実力

,､学習環境の整備を進めましたが、平ノ

て10．8ポイント下降しました。新型＝

染症拡大防止のため､利用定員の制限筆

よる影響があったものと考えられます-”

各施設の修繕や備品の交換

三施L. rl l用しや-す-い旅詔ル
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市の生涯学習

が5年前より弓

用しやすぐなつ

考える市民の1
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58.0％

※2

×

生涯学習関係団体アンケー

※3 ※3

53.3％

※3 ※3

42.5％

4

生涯学習施設を年

1回以上利用した

ことのある市民の

割合

44.1％

※4

80.0％

※2 ※5

73.1％ 68.0％ 73.5％ 55.6％ 56.5％ ×

WEBアンケート (X6)

･新型コロナウイルス感染拡大防止策を講じた施設運営を

行いました｡利用自粛もありましたが､前年度と比較し、

0.9ポイント上昇しました。

･学習環境の整備を進め、市民ニーズに応

じた各種事業を実施し、学習のきっかけ

づくりに努めつつ、新型コロナウイルス

感染拡大防止策を講じて生涯学習施設を

運営します。



生涯学習振興課、中央図書館、市民総務課、こども企画課
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※平成30年度末に行った中間見直しにより、目標値を変更。
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1

生涯学習施

設等の利用

環境の充実

牛涯学習

センター

の施設稼

働率

公民館の

施設稼働

率(＊鯛理

室を除く）

51.5%

(H26)

45．2％

(H26)

55.0％

51．0％

(※）

r

58.2％

）

46.8％

62.8％

46.8％

64.7％

45.8％

60.3%

46.3％

42.7％

38.5％

47.7％

39.0％

遅れ

遅れ

2

図害館サービ

スの向上

地区図書

館の開館

時間の拡

大

分館にお

ける休日

開館の実

施

1館

3館

0館

0館

0館

0館

O館

o館

O館

0館

0館

0館

O館

0館

遅れ

遅れ

3

子どもの居場

所の確保
継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 ||頂調

4
公民館の改

築

犢橋公民

館の改築

基本設

計
供用

建設中

(II29年

10月供用

開始予定）

H29年

10月供

用開始

H29年10

月供用開

始(H29の

実績再掲)

H29年10

月供用開

始(H29の

実績再掲）

H29年10

月供用開

jS(H29の

実績再掲）

H29年10

月供用開

始(H29の

実績再掲）

順調

5

公民館の改

修

冷暖房設

備改修

屋上防

水･屋根

改修

トイレ改修

3館

(H26)

3館

(H26)

l館

(H26)

4館

(R3末ま

での累計）

12館

(R3末ま

での累計）

、

14館

(R3末ま

での累計）

(※）

計l館

(H28:1

館実施）

計4館

(H28:4

館実施）

計0館

(H28:実

施設計）

計2館

(H29:

l館実

施）

計6館

(H29:2

館実施）

計4館

(H29:4

館実施）

計2館

(H30:0

館実施）

計9館

(H30:3

館実施）

計6館

(H30:2

館実施）

計5館

( Rl:3

館実施）

計11館

( Rl:2

館実施）

計1O館

( Rl:4

館実施）

計6館

( R2:1

館実施）

計12館

( R2:1

館実施）

計22館

(R2:12

館実施）

計7館

( R3:1

館実施）

計15館

( R2:3

館実施）

計27館

(R3:5

館実施）

順調

順調

順調
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11

蕊蕊蕊蕊霧貿霧蕊蕊蕊漣溌譲蕊壷認蕊蕊騨鍾騨…零準

･生涯学習センター、公民館ともに、稼働率は新型コロナウ

イルス感染拡大防止対策による利用制限などにより、令和2

年度同様に低い水準でした。アルコール消毒換気、諸室

の定員制限など、感染拡大防止策を講じた施設運営を実施

しました。

･公民館では、Wi-Fi利用可能エリアを拡大し、すべての諸室

やロビーで利用できるよう整備するとともに、 コロナ禍で

も市民への学習機会を継続して提供するため、一部の講座

ではオンライン受講やサテライト会場を設けるなどの方法

で実施しました。

…
酢

蕊農認一画…§澤繍…… 蕊
･生涯学習センターでは、利用者の意見を

参考に利用環境を整備するほか、夜間区

分の利用促進策として、令和4年6月よ

り1週間前以降に利用する方に対して、

夜間料金を値引きするなどの対策を講

じていきます。

･公民館では､ .利用しやすい施設とは何か

という事を念頭に置きながら、今後も計

画的に施設の修繕を行い、感染症対策に

努めることで、どのような利用者の方で

も安心して気軽に利用できる環境づく

りに努めます。

2

・平成29年3月に開館した「みずほハスの花図書館」におい

て、休館日である月曜日の開館を実現しました。

．また、図書館サービスの更なる利便性向上と 「Withコロナ」

の時代における新しい生活様式に対応するため､8,866冊の

図書にgいて電子書籍ｻｰビｽを導入し､令和3年度は
12,518件の貸出実績がありました｡いつでもどこにいても、

インターネットを通じて電子書籍を検索し、借りることが

でき、また、文字の拡大や読み上げ機能など、電子書籍特

有の機能による新しいサービスを実現しました。

.新たな図書館計画「図書館ビジョン2040

(令和2年3月策定)」 に基づき、各年

度策定する事業計画において具体化す

る施設整備に併せ、開館時間の延長や祝

日開館の実現に向け取組みを進めます。

･電子書籍サービスについては、提供資料

の充実を図るとともに、小中学校の読書

活動における活用を進めていきます。

3

･信頼できる大人の見守りの中、 自然の中で自由に遊ぶこと

ができるプレーパークや､市民ボランティアが運営する「ど

こでもこどもカフェ」等の事業により、安心して活動でき

る子どもの居場所の確保に引き続き取り組みました。

･公民館では、空いている諸室やロビーを自習室として開放

しました。

． 「どこでもこどもカフェ」や「プレーパ

－ク｣、 「自習室の開放」など、子どもた

ちが気軽に立ち寄り、安心・安全に過ご

せる地域の身近な居場所を引き続き提

供します。

4
･利用者・関係者からの要望を受け、当初の予定を6か月前

倒しし、平成29年10月に供用開始しました。

5

･冷暖房設備や屋上防水改修は、中長期保全計画に基づき進

めています。

・ トイレ改修は洋式大便器への改造に特化して改修を進め、

洋式便器の設置率を早期に向上させるよう前倒しして進め

ています。

･既設公共施設の長寿命化及び効率的な保

全改修は全国的な課題となっています。

計画的な維持保全を行うための個別施

設計画の策定を進めています｡



嬢雪初

※1平成30年度末に行づた中間見直しにより、目標値を変更。

※2アクションプラン8｢千葉市科学館リニユーアル｣とアクションプラン9｢公民館への社会教育主事配置｣は平成30

年度末に行った中間見直しにより追加したアクションプラン｡
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ﾛ書館一

橦習セン

胃の改修

中央図

書館一生

涯学習

センター

の改修

南部青少

年センタ

ー･みや

こ図書館

白旗分館

受水槽更

新工事

一
Ｊ

一一

鍵
工事完

了済

工事完

了済

工事完

了済

蕊溌

鐙
設施実

計

実施設

計

露
一
購
一
鶚

H30年3月

工事完了

園
函
塞
饅
遡
塑
月
ｒ
喫

H30年3月

工率完了

(H29の実

績再掲）

塵
一
睡
醗
霊
鵜
H30年3月

工事完了

(H29の実

績再褐）

》
’

鍵
130年3月

工率完了

(H29の実

貴再掲）

H30年3月

工率完了

(H29の実

績再掲）

蕊瀦

蕊
－

H30年3月

工事完了

(H29の実

綴再掲）

灘
鰯
艤
扁
臘

灘
鰯
艤
扁
臘

H30年3月

工事完了

(H29の実

綴再掲）

順調順調

休止休止

7

コミュニティセ

ンターの改修

外壁･屋

上防水

改修

空調･熱

源改修

劣化度

調査

工事2館

(H26)

実施設計

1館(H26)･

工事1館

(H26)

実施設計

1館

(※1）

実施設計

l館工事1

館

(※1）

3館

(※1）

計工率0

館(H28:0

館実施）

計工事l

館(H28:l

館実施）

計2館

(}I28:2

館実施）

計工率O

館(H29:0

館実施）

計工事】

館(H29:

0館実

施）

計2館

(H29:0

館実施）

計工事l

館(H30:1

館実施）

計工事2

館(H30

l館実

施）

館

10:O

掩）

計工事1

館(R1:0

館実施）

計工事2

館(Rl :0

館実施）

計3館

( RI :1

館実施）

計工事

館(R2:

館実施）

実施設計

館(R2:

館実施）

計工事2

館(R2:0

館実施）

実施設計】

館(R2: 】

館実施）

計3館

( R2:0

館実施）

計工事

館(R3:

館実施）

実施設計

館(R3:

館実施）

順調順調

計工事2

館(R3: l

館実施）

実施設計3

館(R3:2

館実施）

順調順調

計3館

( R3:0

館実施）

順調順調

8

千葉市科学

館リニューア

ル(※2）

千葉市

科学館

展示リ

ニューア

ルの検

討

検討

〆

検討
Ｉ
十
’

舌
ロ

ル
又

一

両 施工 順調

9

公民館への

社会教育主

事配置(※2）

公民館

におけ

る社会

教育主

事資格

取得者

数

12人 13人 15人 20人 26人 ﾛ

ﾛ

、

順調
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6

、中央図書館・生涯学習センターのアトリウムガーデン屋根

防水､吊天井落下防止対策は平成30年3月に完了しました。

､南部青少年センター・みやこ図書館白旗分館の受水槽更新

工事については、緊急性が低いとの判断から、改修が先送

りとなりました。

･施設利用者への影響を考慮しながら、効

率的な施設改修を検討します。

『

７

･中期保全計画に基づき、計画的に施設改修を進めました。

令和3年度は穴川コミュニティセンター大規模改修工事を

実施しました。

．また、蘇我コミュニティセンター及び鎌取コミュニティセ

ンターの空調設備改修実施設計委託を実施しました。

．今後も、計画的に施設改修を実施します。

h

8

･科学都市戦略の拠点としての機能を向上し、 「科学都市ちば」

の実現を進めるため、令和3年10月から、千葉市科学館の

展示物のリニューアルを順次進めています。

･令和4年9月末完了に向け、開館しなが

ら順次展示物のリニューアルを進めま

す。 ，

9

q

･職員の専門性を向上することにより、社会教育活動を活発

化するため、公民館職員の社会教育主事資格取得を進めた

こと等により、令和3年度中に資格取得者が6人増加しま

した。 、

･今後も社会教育主事講習に公民館職員を

積極的に推薦し、資格取得者の増加に努

めます。
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議蕊誕礎 簿ご墓ご認

＞郷土に対する理解と愛言を深めるため、地域の歴史や文化資源を生かした学習機会を提

供します。

＞郷土の伝統・文化を適切な保護・保存方法により後世に引き継ぐとともに、ふるさと意

識の醸成を図ります。

「

文化財課
1

蕊蕊蕊蕊織鴬嬢蕊蕊蕊蕊蕊謹蕊認蕊蕊識#蕊識艤皇識劉織蕊議蕊灘蕊

鶴 蕊灘驚蕊鱗騨艤
郷土の歴史や

文化財に愛着ぞ

或じ為市民の害

55-7帖’ 61.3％ ’ 57.0％ ’ 59.0％ ’ 65.3％

○

WEBアンケート (X4)

※1平成27年度末現状値は､平成27年1月に実施した｢市民1万人のまちづくりアンケート｣の結果を基に算出。

※2平成30年度末に行った中間見直しにより、目標値を変更。

※3「市民1万人のまちづくりアンケート｣は3年に1回の実施のため､平成28年度は未実施。

※4「市民1万人のまちづくりアンケート｣の質問内容肖l1除により､平成29年度から｢WEBアンケート｣により調査。

1

1

ﾄ
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篭壗騨弗蝿鑪息鞍罰説埼異弾¥鐸I恵一,凝禰ｵﾙ群…雷鍵『

議欝鍵鶴

5

．特別史跡加曽利貝塚や千葉市の礎を築いた千葉氏などを

筆頭に、 PR事業を継続的に実施しました。

・前年度と比較し、 6．3ポイント上昇し、郷土の歴史や文

化財に対する市民の興味･関心は高まってきていると考

えられます。

．より多くの方に満足いただける学習機会

を提供できるよう、引き続き、郷土への

理解を深める講座・事業の充実など関連

するアクションプランの充実を図りま

す。
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1

貝塚

史跡
総括報告書

の刊行

告
戎

総括幸

書の千

鵜
総括報告

書の刊行

総括報

書の刊

(H28q

級再掲）

総括報告

書の刊行

(H28の実

績再掲）

総括報催

書の刊f

(1128の弓

績再褐）

総括報告

書の刊行

(H28の実

績再褐）

一
顕

；
垂

順調

2

文化財の保

存･活用の

推進

ゆかりの

家･いなげ

の改修

旧検見川無

線送信所の

修繕

市民ギャラ

リー･いなげ

(旧神谷伝

兵衛稲毛別

荘)の改修

尾卜防水

実施設計

基本設計

腐
修

等
所

壁
箇

外
食

繕､麺気設

備工事完

了

屋卜防水

及び外壁

補修工事

完了

屋卜防水

改修工事

屋卜防水

改修工事

完了完了

耐農改修、

屋根防水

改修工事

完了

実施設計実施設計

屋上防水

改修工事

完了

(H28の実

績再褐）

耐震改修、

屋根防水

改修工事

電気設備

工事実施

設計

耐震改修、

屋根防水

改修工事

完了

腐
修

等
所

壁
箇

外
食

繕

耐震改修、

屋根防水

改修工事

完了

電気設備

工事

耐蔑改修、

屋根防水

改修工事

完了

順調

休止

』

順調
｝

3

郷土の理解

を深める講

座･事業の

充実

加曽利貝塚

など縄文時

代の理解を

深める講

座･事業

千葉氏など

郷土の歴史

の理解を深

める講座。

事業

11事業

24事業

13事業 13事業13事業

26事業 26事業26事業

15事業

25事業

34事業

28事業

36事業

27事業

26事業

25事業

32事業

27事業

順調

調
d

順

Ⅱ

r
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1

･平成29年10月13日付けで特別史跡に指定されまし

た。

．加曽利貝塚の発掘調査や史跡整備を進める

とともに、新たな縄文体験の提供など来場

者のニーズを踏まえた事業を積極的に実施

します。

2

･ゆかりの家・いなげは、令和3年度に電気設備工事を

実施し、計画していた改修を完了しました。

・旧検見川無線送信所では、屋上防水工事を平成28年

度に実施したことにより、以後、雨漏りによる被害は

発生していません。

･市民ギャラリー・いなげでは平成30年10月から耐震

改修工事を2か年継続事業で実施していましたが､令

和2年3月に再開館しました。

・ゆかりの家・いなげは、今後も必要な修繕

を実施し、適切に管理を行います。

・旧検見川無線送信所は、区画整理事業地内

のため、再整備計画のスケジュールを勘案

の上、建物の劣化状況を注視しつつ、ワー

クショップにより聴取した市民意見の実現

方法を検討していきます。

･市民ギャラリー・いなげでは、工事完了を

踏まえ、安全のため同時に7人までとして

いた入館制限を緩和し、公開事業を促進す

るとともに、イベント等の開催場所とする

など用途拡充を図り、活用していきます。

3

･加曽利貝塚博物館では、新型コロナウイルス感染症拡

大防止のため、 1日1団体限定で学芸員による簡易解

説を行いワークシートにより学習するなど団体対応

の方法を見直すとともに、講座等の定員を減らした

り、集客イベントの規模を縮小して実施するなどの工

夫により、当初計画していた31事業のうち、 29事業

を実施することができました｡

･郷土博物館では、新型コロナウイルス感染拡大の影響

により、教育普及事業の一部を中止しましたが、講座

等については定員を減らし､感染防止対策を行うなど

して実施しました。また、千葉市制100周年記念特別

展「高度成長期の千葉｣、同企画展「千葉市誕生」な

ど展示事業は予定どおり実施しました。さらに、市史

編さん事業では､本市のこれまでのあゆみを1冊にま

とめた本市初の一般市民向け歴史通史として歴史読

本『史料で学ぶ千葉市の今むかし』を刊行しました。

･埋蔵文化財調査センターは、感染症対策として一部事

業については実施回数を増やして1回あたり人数を

減らすなどしながら、市内公共施設での市制100周年

記念展示「千葉市内出土考古資料優品展」など郷土史

関連事業9事業に加え､加曽利貝塚博物館と連携した

｢加曽利貝塚現地説明会」など、縄文関連事業を実施

しました。

･加曽利貝塚博物館では、動物公園や科学館、

学校等と連携し、相互交流を伴う事業を展

開します。また、ホームページにおいて、

館長や学芸員から貝塚や博物館の情報を今

後も発信するほか、 Twitterアカウント等

による迅速な情報発信を継続します。

･郷土博物館では､魅力ある事業を展開して

いく上で、その基礎となる調査研究を着実

に進められるよう、研究体制の充実に引き

続き努めています。また、学校と連携した

アウトリーチ活動の充実を図るとともに、

ホームページやSNSを活用し、郷土史につ

いての情報を積極的に発信します。市史編

さん事業では引き続き「千葉市史史料編近

現代』刊行に向けた編集作業を進めます。

･埋蔵文化財調査センターでは、加曽利貝塚

をはじめとする発掘調査の成果を遺跡見学

会や遺跡発表会で公表します。学校教育や

他施設との連携を図り、埋蔵文化財の活用

を積極的に展開します。また、 さらなる情

報発信のため、 SNSやホームページの充実

に努めます。
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※アクションプラン4｢縄文文化調査研究の推進｣とアクションプラン5｢特別史跡加曽利貝塚の魅力向上｣は､平成30

年度末に行った中間見直しにより追加したアクションプラン。
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5

特別史跡加

曽利貝塚の

魅力向上

(※）

加曽利貝塚

博物館の来

館者数

100,000人 77, 222人 67.632人 33,500人 52,124人 遅れ

腿醗蕊鰯
剰繋…灘

4

灘
霞

灘 淫

一F姥

灘
窪蕊識鍾蕊漣蟻醗難議蕊

･平成29年度から令和元年度の3か年で、南貝塚700

㎡の範囲について発掘調査を実施しました。それによ

り、加曽利貝塚は約5～3千年前の大規模な集落遺跡

として知られていましたが、より新しい時期まで関東

屈指の集落が存続していたことが明らかになりまし

た。

･令和2年度からは南貝塚中央部の発掘調査を進めてお

り、中央窪地が縄文時代晩期には形成されていたこと

を明らかにしました。

鴬譲
鍾愛蕊
鷺 蕊灘蕊議漣蕊

譲
氏兎一

蕊;蕊識 鍵
鴬

･令和2年度から3か年計画で実施している

南貝塚中央部1,669㎡の発掘調査を令和4
』

年度で完了させます。 ．

･平成29年度から令和元年度の調査成果につ

いて、令和2年度から4年度の3か年で整
1

理作業を実施し、令和5年度に調査報告書

を刊行します。 ’

P b

5

･令和3年度は新型コロナ感染症拡大の影響はあるもの

の、令和2年度の33,500人と比べ増加しました。通

年開館による開館日の増加、縄文春まつり、秋まつり

の再開が主な要因です。

・平成31年2月に策定した「特別史跡加曽利貝塚グラ

ンドデザイン」に基づき、北貝塚住居跡群観覧施設の

展示改修や復元住居の周囲土工､貝層保護のための樹

木伐採などを行いました。来訪者が休憩や食事などに

利用できる施設の新築工事はウッドシヨックの影響

により入札不調のため、次年度へ先送りしました。

･新博物館については整備・運営手法の検討調査、縄文

の森ゾーン･水辺ゾーンでの集客事業等の事業化検討

調査を行い、基本計画を作成しました。

･新たな来訪者を獲得できるイベントや縄文

体験プログラムを企画・実施します。

･来訪者が休憩や食事などに利用できる施設

の新築工事や復元住居の茅葺等の史跡整備

を行います。
卜

･新博物館については、平成3年度に策定し

た基本計画に沿って整備することとし、整

備運営事業者の選定に向け、準備を進めま

す｡



I

露蕊壼暑夛壺唾堯 恵三宣言蚕I

＞急速に変化・多様化する現代社会において、多岐にわたる市民の学習ニーズに対応する

ため、幅広い分野にわたる学習機会を提供します。

＞科学・技術に関する講座・事業を通して、市民のライフスタイルに科学が溶け込む環境

づくりを進めます。

＞様々な立場の市民が、生涯を通じて必要な知識・技能を身に付けられるよう、学び直し

を支援します。 ，

＞子どもから子育て世代、お年寄りまで、様々な世代のライフステージに応じた学習機会

を提供します。

生涯学習振興課

※1平成27年度末現状値は､平成27年2月に実施した｢インターネットモニターアンケート｣の結果より算出。

※2平成28年度末より、調査方法を｢インターネットモニターアンケート｣から｢WEBアンケート｣に変更。

I
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I霊署弱】灘識

霧蕪
ロー…1;癖畷？;癖 運轍難運轍難運轍…運轍…運轍…

鰭
:…運轍難畷？;癖 :…畷？;癖 :…識:…壁;…l塞ぐ讃 …織蝿

燕
#難議…

竪識難癖…

驚溌

6

公民館の講座

の参加者の満

足度.

98.2％ 99.5％ 98.5％ 98.7％ 98.4％ 98.4％ 97.9％ 98.0％

×

受講者アンケート

7
｢科学都市ち

ば｣の認知度

38.6％

※1

50-0％ 55.6％ 56.7％ 47.5％ 47.0％ 41.3％ 40.6%

×

WEBアンケご卜 (X2)
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6

･地域における課題や利用者のニーズを把握し、新型コロ

ナウイルス感染症拡大の影響を考慮しながら講座内容

や実施方法を見直しつつ主催事業を実施し､前年度と比

較して0.1ポイント上昇しましたが、 目標の99．5％に

は到達できませんでした。

･地域課題、利用者のニーズ、不満だった
ロ I

理由を的確に把握したうえで、実施時期

等の検討をするとともに、講座内容や実

施回数を充実し、満足度の向上を図りま

す。

７

･新型コロナウイルス感染症拡大により、講座やイベント

の中止や制限をしたことから､例年より啓発機会が限定

されたため、前年度と比較し0．7ポイント下降しまし

た ｡

・ここ数年では、下降傾向が続いているため、さらなる広

報の強化に努める必要があると考えます
ロ母

･千葉市科学フェスタメインイベントや科

学館事業の充実はもちろんのこと、展示

物リニューアルの周知や、未来の科学者

育成プログラム等、促竜牛徒向けの事業

の充実を図り、 「科学都市ちぱ」の認知度

の向上を図ります。



I

1

"
生涯学習振興課、中央図書館、文化振興課、スポーツ振興課、教育改革推進課、高齢福祉課
…1…爵燕罵…露冨…＝…零蕊霧譲蓉霊感#蕊熟議鶏蕊鍵護:蕊蕊溌織：

》

1

2

3

4

5

6

※1平成30年度末に行った中間見直しにより、目標値を変更。

※2アクションプラン6｢未来の科学者育成プログラムの充実｣の｢ロボット工学講座の実施｣は､平成30年度末に行っ

た中間見直しにより追加した項目。 I

’

1

I

1

1
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’
1

現代的課題

学習事業の

実施

蕊蕊蕊蕊鍵謹

現代的課題

学習事業の

実施

見代的課題

学習事業の

冥施

継続 継続継続

鍵

鷺
竪翻鼻

瀧蕊

鶏鶏
一

継続

驚
蝉

士
冗 継続 継続 継続

遷

鶯
蕊
一

駕
棒
驚
潔
》

嬢
鈴§

蕊灘

継続 継続継続継続

l

順調

l

順調

l

順調

議蕊溌溌溌蕊蕊議蕊葡議議灘鍵議灘
溌蕊溌翻

議蕊溌溌溌蕊蕊議蕊葡議議灘鍵議灘
溌蕊溌翻

文化･芸術学

習事業の実

施

継続 継続 継続継続継続 継続 継続継続 継続
I
、|"｡l"| 継続継続継続 ’ 順調

スポーツ･レク

リエーション

推進事業の

実施

継続 継続 継続継続継続 継続 継続継続 継続"｡継続継続 順調

｢(仮称)瑞穂

情報図書セン

ター｣の整備

検討 供用

0

H29年3月

28日供用

開始

H29年3月

28日供用

開始

H29年3月

28日供用

開始

供用 供用供用 供用供用 供用 供用供用供用 ’ 順調
科学関連学

習事業の実

施

継続 継続 継続継続継続 継続 継続継続 継続継続 継続 継続継続継続 順調

未来の科学

者育成プログ

ラムの充実

実施実施

拡充拡充

(】Ⅱ人）（】Ⅱ人）

(※1）（※1）

4講座4講座

拡充拡充拡充拡充拡充拡充拡充拡充

’

実施

（受講者

数減）

実施

（受講者

数減）

実施

（受講者

数減）

実施

（受講者

数減）

71人71人71人71人""
2講座2講座2講座2講座2講座2講座

159人159人

3講座3講座3講座3講座

|=”135人135人|=”135人
2講座2講座 2講座2講座2講座2講座2講座2講座

。135人

遅れ
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'ア芸術振興事

害者が文ｲk菩制

評
親切

｣､中字校を対象としたトップスボー

業や、様々なスポーツ教室の開催力

世代やニーズに応じたスポーツ施課

ナウイルス感染症拡大防止の観点力

地区実施)、スポーツ・レクリエー

講じながら開催（3種目中止） しま

｢(仮称）瑞穂情報図書センター（現

は、寛ぎながら読書を楽しめるスベ

出機、タブレット端末及びデジタル

を活用したサー･ビスの導入など､新

て、花見川区役所1階に整備を進駄

謂始しました。なお、みずほハスの

ついては､｢新たな図書館計画(現:千
の策定｜の某礎沓料として活用1，主

攻室の腓

広大l坊止0

クリ

百山而

出磯、タフレッ

を活用したサ－

て、花見川区恕

謂始しました。

ついては､｢新た

の策定｜の某砿

の導入など、滑

若に整備を進が

，みずほハス矼

書館計画(環2二

L1本官祭は中

祭は感染予I,

L1本官祭は中

祭は感染予I,

:みすほハスの花図書館)ｰ

一スの設置に加え、 自動負

ナイネージ等のICT機器

こな取組を行う図書館とし

平成29年3月に供用を

E図書館の効果検証結果に
巽市図書館ビジョン2040）

すはノ、スのイヒ

の設置に加え

ネージ等のI

牧組を行う区

成29年3月

書館の効果椎
図書館ビジ三

ン

ツーでは、十と

袰内の高等専PE

惑染症の影響收
隔広い年代に『 對連学習講座表64認

算座や企画展の他、館外での出前r

などにより、日常に科学が浸透すそ

戎30年度より小学校への科学館仕
始め、令和3年庶は220回宝旅脾

.H1上

実施
升枢

W･X

ゴテf

章座もあり言

一等曼禁前買l÷
の協力によ’

戒染症拡大0ユロフーリイ

3人の参力［

83

；
|鴬

圭字冑センターでは、新型コロナウイルス感染拡大の影響

ナつつも、防災、医療・健康、国際理解、高齢者関係、家
奇など様々なテーマで講座を開催したほか、コロナ禍でも
への学習機会を継続して提供するため、一部の講座はオン
ンで実施しました。

:館では､新型コロナウイルス感染拡大の影響を受けつつt
f(ICT) ・防災・環境・健康・消費生活・歴史・国際2
段ど、現代的な課題に関する講座を実施し、社会の中で自
で、生涯にわたって生きる力や地域の課題解決を主体的に
二とができる力を身に着けた人材の育成に努めました。
寺館では、 12月にビジネス支援講座や市民講座を開催し、 ！
芽アンケートでは概ね好評を得ています、

･今後も地域課題や利用者ニー

把握し、多くの市民が参加し

い学習機会を提供します。

． 「第2次千葉市文化芸術振興計画」
に基づき、チバリアフリーアート

プロジェクト等の文化芸術事業や

メディア芸術振興事業等の子ども

若者向け文化芸術事業を継続して

実施していきます。

･スポーツ推進計画に基づき、引き

続きライフステージに応じた各種

スポーツ施策の取組みを継続しま

す。

．開館後の利用統計を通じ、新たな

図書館のモデル事例として検証を

継続し、今後の施設整備を進める

際のデータとして活用します。

･公民館や生涯学習センター、科学

館などで、科学都市戦略事業方針

に基づき、科学関連学習事業を継

続して実施します。

・ジュニア講座では、小学校5．6

年生対象の講座に加え、小学3．4

年生対象の講座を増設しました。

また、 さらに電子申請システムに

よる受付の周知を行います。

・ロボットエ学講座は、令和4年度

は4講座を実施する予定です

I

9



1

※1平成30年度末に行った中間見直しにより、目標値を変更。

※2アクションプラン8｢放課後子ども教室の推進｣の｢活動支援実施校数｣、「一体型事業実施校数｣、「放課後子どもプラン策

定｣は､平成30年度末に行った中間見直しにより追加した項目。

※3休校措置により｢千葉市学力状況調査｣を実施していないため、R1末実績値は把握できない。

1
1

I
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:率鍵驚灘蕊職謙鐸製

キャリア教

育の推進

蕊識
キャリア教

育の推進

一
銅
、 施

諦
塗

罰

蕊鍵灘蕊

識識議
実施

蕊
蕊
蕊
蟻
辮
鎮
謹
日
訓

8

(

放課後子ど

も教室の推

進

21.2日/校
実施日数

(H26)

21.2日/校

(H26)

21.2日/校

(H26)

21.2日/校

（H26）

21.2日/校

(H26）

21.2日/校

(H26）

21.2日/校

(H26）

活動支援実

施校数

(※2）

一体型事業

実施校数

(※2）

放課後子ど

もプラン策

定(※2）

従来型

22.0日/校

活動支援型

28_0日/校

（※1）

従来型

22.0日/校

活動支援型

28.0日/校

（※1）

従来型

22.0日/校

活動支援型

28.0日/校

（※1）

【9.8日/校【9.8日/校【9.8日/校【9.8日/校【9.8日/校【9.8日/校【9.8日/校【9.8日/校

"I"I"I
"""

策定策定策定

19.8日/校19.8日/校1119．8日/校19．8日/校

ﾖー
|
ﾖーi
|

|
i
|卜

従来型従来型従来型従来型

17.9日/校

活動支援型

25.9日/校

17.9日/校

活動支援型

25.9日/校

17．9日/校

活動支援型

25．9日/校

17.9日/校

活動支援型

25.9日/校

17校17校17校17校

1校1校1校1校

| 策定策定策定霊|

従来型従来型従来型

16.9日/校

活動支援型

28.0日/校

16.9日/校

活動支援型

28.0日/校

16.9日/校

活動支援型

28.0日/校

17校17校17校

6校6校6校

策定策定

驚(H30の実(H30の実一綴再掲）綴再掲）

従来型従来型

4.2日/校

活動支援型

14. 1日/校

4.2日/校

活動支援型

14. 1日/校

17校17校

12校12校

策定

(H30の実

績再掲）

従来型従来型

6.0日/校

活動支援型

16.2日/校

6.0日/校

活動支援型

16.2日/校

17校17校

18校18校

|鶏“
中間中間

見直し見直し

遅れ

順調

1

||頂調

順調

9

子ども読書

活動の推進

読書習慣の

ある児童生

徒の割合

(小学5年生） ’
45．2％

％２
．５４

45．2％

％２
．５４

45．2％45．2％45．2％

(H26)

①２
Ⅱく

(H26）

①２
Ⅱく

(H26）(H26）(H26）

読書習慣の

ある児童生

徒の割合

(中学2年生）

46.9％

％
９．６

４

46.9％

％
９．６

４

46.9％46.9％46.9％

(H26)

⑳
２Ｈ

く

(H26）

⑳
２Ｈ

く

(H26）(H26）(H26）

か月間に

慰んだ本が

冊の児童

三徒の割合

小学生）

1. 1%1． 1％1． 1％1． 1％1． 1％1． 1％1． 1％1． 1％

(H26)(H26）(H26）(H26）(H26）(H26）(H26）(H26）

か月間に

髄んだ本が

冊の児童

E徒の割合

中学生）

7.9％7.9％7.9％7.9％7.9％7.9％7.9％7.9％

(H26)(H26）(H26）(H26）(H26）(H26)(H26）（H26）

1，"" |…46.0％1，"" |…1，"" |…鶴"鶴"鶴｡､"
L"44.4％L鰯"L“L鰯"L“44.4％44.4％44.4％蝿"

’||

0.8％0.8％0.8％0.8％

5.5％=5.5％=

0．6％0．6％00．6％0．6％00．6％0．6％0．6％0．6％

2.8％2.8％2.8％2.8％2.8％2.8％2.8％2.8％

48.1%48.1％

44．5％44．5％44．5％44．5％44．5％

0.4％0.4％…0.4％0.4％0.4％

1.6％1.6％"1.6％1.6％1.6％

!‘," | ,…!‘," | ,…!‘," |鋼"| '""
43.0％43.0％43.0％

0.3％0.3％0.3％0.3％

1.3%1.3％1.3％1.3％

44. 1%、

(※3）(※3）

0.6％0.6％0.6％

0.9％0.9％0.9％

I""I蝿躍| 46.0%':"
44.2％44.2％

0.3%0．3％

2.6％2.6％

47.5％47.5％

|鍵" |鑑" | ，息, ’ 42.4％42.4％

0.3％0.3％

1.3％1.3％

遅れ

遅れ

順調

順調

10

青少年教

育･少年教

育事業の

実施

継続 継続継続継続 継続 継続継続 継続継続 継続 継続 ,継続 継続 順調
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７

:センターでは、子ども向けを2講座、シニア・女

上人を対象に6講座実施しました。

tでは、児童生徒のニーズに応じ、企業・団体、産

弓高校等の学校訪問を実施するなど､キャリア教育

ど図りました。

･生涯学習センターでは、引き続ぞ

機関とも連携し、実施します。

・小中学校では、経済部、労働局2

し、学校訪問に協力する企業。E

をさらに拡充するようにして↓

す。

8

・放課後施策をさらに推進するため、平成30年度に策定し

た放課後子どもプランの中間見直しを行いました。

．放課後子ども教室は、新型コロナウイルス感染症の影響で

活動が縮小されましたが､令和2年度よりも実施日数が増

加しました。また、実行委員会の負担が大きいことが実施

日数を増加する上での課題となっています。

･活動支援型は対象校17校を希望制により決定することで、

真に必要とされる支援を行いました。

．一体型事業（アフタースクール）は、 12校から18校に拡

充し、 「安全・安心な居場所」と 「学びのきっかけ」の提

供に努めています。令和3年度に実施したアンケートで

は、保護者、児童ともに8割以上の利用者から「満足」と

の回答が得られました。

･令和4年度に放課後子どもプラン（第

2期）を、 1年前倒しで策定します。

．また、アフタースクールは、令和4年

に24校に拡充するとともに､令和5年

度の10校拡充に向けた開設準備を実

施します。

9

． 「ファミリーブックタイム事例集jや「どくしょてちよう」

の配布、子ども読書まつり実施などにより、子どもが自由

に読書を楽しみ､読書の幅を広げていくことができるよう

に支援し、読書環境の整備へ向けた取組みを行いました。

･読書習慣のある児童生徒の割合は、年齢（学年）が上がる

につれて読書をしなくなる傾向が見られ、これは勉強やス

マートフォンの普及･インターネット利用の増加による影

響により、家庭での読書の時間を十分に確保できていない

可能性が考えられます。

･ 1か月間に読んだ本が0冊の児竜牛徒の割合は減少してい

ます。一斉読書や朝読書など、学校での取組みの成果が表

れています。

･子どもの読書活動の推進を図るため、

「団体貸出」や「セット貸出」により

図書資料の有効活用を図るとともに、

「図書館見学｣、 「おはなし会｣、 「調べ

学習」など体験を通した学びを支援し

ていきます。

｡また、令和3年3月に策定した第4次

子ども読書活動推進計画に基づき、図

書館システムを通した学校との連携に

ついて検討していきます。

10

･生涯学習センターでは、主に小学生を対象に、体験を中心

とした講座を12講座実施しました。

･公民館では、学校や家庭では体験できない体験学習・工作

等の学習講座を149講座実施しました。

･南部青少年センターでは、学年の異なる児童生徒に体験学

習の場を提供し､異年齢の交流を通して青少年の健全な育

成を図りました。

・今後も利用者ニーズを把握しつつ、多

様な体験学習機会の提供を継続的に実

施します。



’

※1アクションプラン11｢家庭教育支援事業の実施｣の｢｢子育てママのおしゃべりﾀｲﾑ｣の延ぺ参加者数｣は､平成30年

度末に行った中間見直しにより追加した項目。

※2アクションプラン13｢公民館主催講座の実施･拡充｣は､平成30年度末に行った中間見直しにより追加した項目｡

戻庭教育の支監』

てママのおしや診

鴬の担い手であ
－1－F←T心 ＝手

戻庭教育の支監』

てママのおしや診

鴬の担い手であ
－1－F←T心 ＝手

.ヤ1凶かぎ円¥JF

公民館で実施

-ターや地域0
禍準してい主。

.ヤ1凶かぎ円if炉

公民館で実施

-ターや地域0
禍準してい主。

rｲt与りrｲt与り
丁 円、ソ 〃J，

回数や場所を

参加者数は賑

丁 円、ソ 〃J，

回数や場所を

参加者数は賑
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;|蕊;|蕊繼譲蕊蕊議嬢議議嬢議認蕊羅認蕊羅蕊鶏議蕊鶏議嬢驚議

癖輌潅率奉輯

嬢驚議鶴騒譲

癖輌潅率奉輯

鶴騒譲灘譲蕊灘耀鶏灘譲蕊灘鶏耀#霧鍵
碓
蛎
〒

碓
蛎
〒 1 11 1

一
§
一
…

一
§
一
…

｢子育てマ

マのおしゃ

べりタイ

ム｣の実施

館数

｢子育てマ

マのおしや

ぺりタイム」

の延べ参力［

者数(※1）

l館

(H26)

！ ！ー

28館

骨
↑

2,500人

22館

……－－－~11

灘
議漂3…

22館

1|

議

-－－－－－1r

1,925人

嬢識鑑鍵識鑑鍵識鑑鍵蕊
Ｅ
色

一一一一1｢｢｢－－－1－－－1－－－1'

1,677人 1,051人1,051人1,051人

蕊
議蕊識

21館

一~－－1

1 ,235A 遅れ

生きがい

づくり･仲

間づくり、

健康･福祉

に関する

講座の開

催

実施 拡充 実施 実施 拡充 拡充 実施 実施 ||頂調

主催講座の

実施･拡充

(※2）

900講座 972講座 1,086講座 618講座 1065講座 l1頂調

豊蕊溌蕊識蕊蕊鱈溌
・引き統き、人耶可のｲ准1禾なとの夫航旦

体制を強化しながら、地域の子育
て世代のニーズに応じ、実施回数

や場所を調整していきます｡また、

子育てサポーター間で情報交換を

し、よい取組みを共有します。

12

･生涯学習センターでは、高齢者の生きがいづくりや健康、相続

に関する講座を合わせて6講座実施しました。

･公民館では、健康セミナーや終活講座などの高齢化社会に対応
した講座を149講座実施しました。また、デジタルデバイド解
消のため、スマートシティ推進課や民間企業などと連携しなが
ら、スマートフォンやパソコンの操作方法を学ぶ講座を積極的
に開催しました。

．いきいきプラザ・センターの高齢者福祉講座は、新型コロナウ

イルスの影響により、密を避けるため講座回数を増やすなどの
工夫を行いました。延べ16,565人の受講にとどまりましたが、
健康増進や生きがいのある生活を送るための役割を担ってい
ます

･今後も社会の変化を注視しながら、

利用者ニーズを把握し、継続的な

学習機会の提供に努め、引き続き

高齢者の健康増進や生きがいある

生活が送れるよう支援します。

13

｡幅広い学習ニーズに応えるため、関係機関と連携・協力を行い、

様々な講座を実施しました。コロナ禍でも市民への学習機会を
継続して提供するため、一部の講座ではオンライン受講やサテ
ライト会場を設けるなどの方法で実施しました。

･今後も利用者ニーズを把握し、オ
ンラインを活用した開催方法も

積極的に検討しながら、学習機会
の提供に努めていきます。



3 学ひを生かしたヨミューティつくI‘

蕊鰯雲蕊隻 蕊亙ご三蚤j;
』#i §: 、 ~ ≦瓦： ¥；

←ゞ忠j ；

司

」

地域における学習活動の活発化を図るため､専門的知識を持つリーダーをはじめ､地域・
団体活動のリーダー、ボランティア等の人材を育成します。

講座などの学習活動をきっかけとして仲間づくり、絆づくりを進め、学習活動の担い手
の育成につなげます。

＞

＞

※1平成27年度末現状値は､平成26年9月に実施した｢インターネットモニターアンケート｣の結果より算出。

※2平成28年度末より、調査方法を｢インターネットモニターアンケート｣から｢WEBアンケート｣に変更。

議蕊蕊蕊蕊脅灘蕊篭
舞誇簿ン 灘溌蕊蕊蕊

を踏まえ

調する各

居動の盾

を踏まえ

調する各

居動の盾

ﾛ ｰ／一/ ＝b ノ ロロー

重講座の充実を区

ﾛや活動場所の率

ﾛ ｰ／一/ ＝b ノ ロロー

重講座の充実を区

ﾛや活動場所の率

ニヤL･労αj、子-筐

号謝]ハ竜の参加に

ニヤL･労αj、子-筐

号謝]ハ竜の参加に

｢
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市民のボランテ

イア活動･地域

活動への参加

状況

8

･新型コロナウイルス感染拡大による減少後、生涯学習セ

ンターや公民館での各種講座の実施数やボランティア

センターの登録者数は上向きましたが、前年度と比較

し、 3． 1ポイント下降しました。
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1

瀧灘
団体･グル

－プ活動の

リーダーの

養成･育成

蕊
鍵
嬢
蟻
蕊
懲
鑛
癖

蕊議灘議驚織蕊議灘議驚織蕊議灘議驚織

鍵鍵鍵 蕊蕊蕊
壷…雰蕊悪霧,頚壷…雰蕊悪霧,頚壷…雰蕊悪霧,頚

薩農…

足

蕊 職

364人

郎

蹄蕊潔蕊潔

蕊蕊

i16人

露露露
…
一
…

－

150人

蕊

認蕊
蕊蕊議

蕊蔦懲

鶏

馴顎醗羅

(

畳れ

2

ボランティア

の育成

ちぱ生涯学

習ポランティ

アセンター

登録者数

1,634人1,634人

(H26)(H26）

ゞ
人
印

４
２

３
１

６
．
０

１

2,000人 1,635人 1,697人
、

1,743人 1,834人 1,802人 1,872人

1

遅れ

3

家庭教育支

援事業の実

施(一部再

掲）

家庭教育支

援チーム数

2チーム

(H26)

2チーム

(H26)

2チーム

(H26）

2チーム

(H26）

2チーム

子育てサポ

ーター人数

33人

(H26)

33人

(H26)

33人

(H26）

33人

(H26）

33人

（H26）

4チーム

(H26)

42人

2チーム

36人

2チーム

39人

2チーム

35人

2チーム

37人

3チーム ’3チーム ’

37人37人

3チーム

35人

遅れ

遅れ

4

高齢化社会

に対応した

学習機会の

提供（一

部再掲）

健康-福祉・

介護予防等

に有用な実

践的講座の

開催

実施実施 4．実施 実施 実施 拡充 拡充 実施 実施 順調
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門講座α

昏種研修

あり．弓

門講座α

昏種研修

あり．弓

Ｌ
Ｆ
傍
止

。
奉
日

Ｌ
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傍
止

。
奉
日

型一斤型一斤
旭しましノこ

ま目標値に

堤供に努眈

公民館では

誰嘩券実旅

旭しましノこ

ま目標値に

堤供に努眈

公民館では

誰嘩券実旅

古画のリーダ －の君古画のリーダ －の君

セングーの登録者勢

ランティアの高齢イヒ

ヨ体の活動休止等‘

大幅な増加は困難上

セングーの登録者勢

ランティアの高齢イヒ

ヨ体の活動休止等‘

大幅な増加は困難上

セングーの登録者勢

ランティアの高齢イヒ

ヨ体の活動休止等‘

大幅な増加は困難上､

なお、団体登録数は

変は105団体に増加

家庭教育支援チーム

ど） との会議や共催

或とのつながり券探

なお、団体登録数は

変は105団体に増加

家庭教育支援チーム

ど） との会議や共催

或とのつながり券探

験お、団体登録数は

童は105団体に増力I

琴l逵叡官又娠ナーェ

ど） との会議や共僧

或とのつながり方箔

．2年庶99吋1体．2年庶99吋1体．2年庶99吋1体

也域団体

学習講座

HhI市A士

也域団体

学習講座

HhI市A士

也域団体

学習講座

HhI市A士
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批力ご汀L

ター人謝

ムは臨床

が課題と

Iま、健康

批力ご汀L

ター人謝

ムは臨床

が課題と

Iま、健康

批力ご汀L

ター人謝

ムは臨床

が課題と

Iま、健康

号晉一卜竺号晉一卜竺号晉一卜竺Kf友フ ー

オの確併

生民舘で

Kf友フ ー

オの確併

生民舘で

Kf友フ ー

オの確併

生民舘で

フサ･センターの局齢者福祉講座は、新型．p

の影響により、密を避けるため講座回数を増や

夫を行いました。延べ16,565人の受講にとと

ｶｮ、健康増進や生きがいのある牛活券洪ろ弁及

フサ･センターの局齢者福祉講座は、新型．p

の影響により、密を避けるため講座回数を増や

夫を行いました。延べ16，565人の受講にとと

ｶｮ、健康増進や生きがいのある牛活券洪ろ弁及

フサ･センターの局齢者福祉講座は、新型．p

の影響により、密を避けるため講座回数を増や

夫を行いました。延べ16，565人の受講にとと

ｶｮ、健康増進や生きがいのある牛活券洪ろ弁及

フサ･センターの局齢者福祉講座は、新型．p

の影響により、密を避けるため講座回数を増や

夫を行いました。延べ16，565人の受講にとと

ｶｮ、健康増進や生きがいのある牛活券洪ろ弁及

1
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、
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蕊蕊蕊鍵鍵蕊溌灘蕊蕊篭蕊蕊譲織灘蟻隠蕊蕊蕊篭鱸
秘密芦寿－4

灘驚鍵灘
･生涯学習センターでは、受講者のニー

ズを把握して、指導者として必要な資

質を高めるための研修を実施します。

また、団体活動活性化に必要とされる

コミュニケーションのとり方に目的

を置くなど、活動に関わる方が積極的

に参加できる研修を実施します。

･公民館では、引き続き、地域活動に役

立つ講座を実施し、指導者養成に取り

組んでいきます。

｡引き続き、合同説明会の開催等を涌し｡引き続き、合同説明会の開催等を通し

て、他の施設・団体が所管するボラン

ティア等との連携・協働を図るととも

に、ボランティアセンターの広報活動

の充実に努めます。

･人材の確保については、引き続き、公

民館や学校の協力を得て、子育てサポ

ーターや青少年育成委員等の既存の

家庭教育関連団体に適切な人材の紹

介を呼びかけるとともに、チームが開

催するイベント等についてもより一

層の広報PRに努め、参加者を含めよ

り幅広く参画を働きかけていきます。

｡引き続き、高齢化社会に対応した講座

を実施するなど、高齢者の健康増進や

生きがいがある生活が送れるよう支

援します。



I

蕊懇雪雲蕊 2言蚕毎君
I

ﾉ

＞学習の成果を社会・地域に還元できるよう、様々な活用方法や機会を提供します。
＞ボランティア等が市民の学習ニーズに合わせて活躍できるよう、支援が必要な者とのマ

ッチングや活動紹介等の機会を確保します。

＞ボランティア等が自ら積極的に活動・情報発信できるよう、拠点となる場所を確保しま

す。

’

平成27年度末現状値は､平成26年11月に実施した｢生涯学習関係団体アンケート｣の結果を基に算出。

平成30年度末に行った中間見直しにより、目標値を変更。

｢生涯学習関係団体アンケート｣は各目標年度に実施のため､平成28.29.令和元年度･令和2年度は未実施。

１
２
３

※
※
※

古動での字音沽動参加者

，‐ァ大"HIT+制尹lアン可ナハH雪スコ

古動での字音沽動参加者

，‐ァ大"f4h+制尹lアン可ナハH雪スコ イアと市民c

の祢筈か准掴

イアと市民c

の祢筈か准掴

杢
工
マ

賎
の

杢
工
マ

賎
の

講座の開催尺

京一卜IF塞加

講座の開催尺

京一卜IF塞加

I

#｢型．に

T十､~－一－”

#｢型．に

T十､~－一－”
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蕊艤鶴蕊蕊

l

■

識霧騨蕊鍵議蕊灘
三涯学習センターでは、市民自主企画講座9講座を開催し、

『民が学習成果を還元する機会を確保しました。なお、施

受ボランティアによるパソコン講座等は20講座実施しまし

こが、定期的に開催していたパソコン等の相談会は新型コ

コナウイルス感染症拡大防止のため年間を通して休止しま

＝た ｡

公民館では、サークル設立につながる主催講座を開催し、

ナークル活動での学習成果を参加者が講師となって講座を

5催する等、学習成果の還元につながる事業を実施しまし

こ。

斗学館では、ボランティアによる企画講座を24回実施し、

i90人が参加しました。

ﾛ曽利貝塚博物館では、ボランティアガイド（登録者55人）

>§75回、延べ7,336人に対して博物館及び野外観覧施設の

禅説を行いました。新型コロナウイルス感染症拡大の影響

こより、10～12月及びイベント時のみの実施となりました。

また、イベント等での縄文体験（火おこし．アンギン編み

本験など）は、来館者との接触が前提となるため、感染症

広大防止のため中止としました。また、令和2年度に導入

したタブレット端末を用いたガイド活動を試行しました。

陥土博物館では、例年、3階常設展示「千葉氏の興亡と妙見

言仰」を中心に、ボランティアによる展示解説を実施して

,､ます（登録者数69人）が、令和3年度は新型コロナウイ

'レス感染拡大の影響により10月までは中止､11月よりボ

ﾝテイアの配置人数等を制限して再開しました。

ラ

副書館では、育児サークル・保育施設・学校等の読み聞か

せへのボランティア派遣を実施しました。新型コロナウイ

ルス感染拡大の影響により、実施回数は例年に比べて減少

しました。

(活動場所：9か所、活動回数： 12回、活動人数：49人）

議鍵蕊§
･市民自主企画講座や、ボランティア

による展示解説・案内・読み間かせ

を継続して実施します。

２

･生涯学習センターでは、新型コロナウイルス感染症拡大に

より、プログラムの参加者を事前申込制にするなどして学

習団体の学習成果を発表する機会となる「まなびフェスタ」

を開催しました。また、生涯学習ボランティアの活動紹介

・ や学習成果の発表の場となる「ボランティアフェア」を開

催しました。活動紹介展示・活動体験コーナーの他、収録

映像による活動紹介も行いました。

･公民館文化祭は、新型コロナウイルス感染症拡大の影響に

より2館のみの実施となりましたが、館内に作品を展示す

るなどして、学習成果の発表の場を提供しました。

．引き続き、学習成果の発表の場を提

供し、市民による自主的な学習活動

の普及・啓発を支援します。
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4

ボランティア

センター等

におけるｺ

ｰデｨﾈﾗﾄﾞ
の実施

ちぱ生涯学

晋ボランテ

ィアセンタ

ーにおける

コーディネ

一卜

198件

(H26)
260件 231件 221件 234件 262件 123件 341件 順調

5

生涯学習ボ

ランティアの

活動場所の

提供

生涯学習セ

ンター内に

ボランティ

ア活動スペ

ースを提供

検討 実施 実施 実施 実施 芙施 ’ 実施 実施 ﾖ調

■

3

嬢溌灘鰯蕊蕊 ＝一‐鼎

鼬騨虻堂馳

蕊

騨灘綴灘
生涯学習センターでは、青少年団体に生涯学習施設を貸し出

し、青少年の自主的な活動及び異世代交流による健全育成を

図りました。

公民館では、青少年団体へ施設を貸し出すことにより､､青少

年の自主的な活動を促しました。

南部青少年センターでは、学年の異なる児童生徒に体験学習

の場を提供し、異年齢の交流を通して青少年の健全な育成を

図りました。

;

識鍵鍵騨 撰
魁
詮

社会性やコミュニケーション能力、

感性などを育む体験の場を提供じ、
I

青少年の健全育成を支援します。 ‘

Ⅱ

4

･新型コロナウイルス感染症拡大の影響により、 ､学校関係をは

じめ全体の依頼件数は減少しています。一方、オンライン配

信による複数施設での同時開催により、依頼件数が大幅に増

加しました（全体件数のうち約100件が同時開催での依頼件

数)。音楽演奏や落語披露など、公民館、高齢者施設との連携

を充実させ、コロナ禍でのボランティア活動の継続を支援し

ました。

･ボランティア先生紹介ミニ講座等で、

活動の様子をわかりやすく伝え、新

しい利用者の開拓に努め、件数を増
Ⅱ I

やしていきます6 1
I

I

。また、オンライン配信による公民館

との同時開催を積極的に進めていき

ます。 ’ 1

5

･生涯学習ボランティアが自ら積極的に活動・情報発信できる

よう、生涯学習センター内に、ボランティアの活動場所とな

るスペースを提供しました。調査・資料室については、書棚

の配置を変更し、多目的な活動スペースを作りました。また、

その活動スペースでちぱ生涯学習ボランティアセンター登録

者によるボランティア先生紹介ミニ講座を多数実施しまし
た ⑨

･調査・資料室については、施設改修

を実施し、ちば生涯学習ボランティ

アセンターとしての機能を充実させ

ていきまず。ボランティア先生紹介

ミニ講座のホームページ映像を充実

させるなど充実を図っていきます｡：

D O
D
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議蕊蕊蕊函毒蓉遜琴謹蕊蕊彊
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1

1

1

地域が自主的に取り組む学習活動を支援し､地域課題を自ら解決するコミュニティづく

りを目指します。

団体活動の後援及び情報発信の支援等を行います。

地域で活動する団体相互の連携を支援します。

＞

シ
シ

生涯学習振興課

課題の解決に取

1 1盆ロノー症『 tZL土

平成27年度末現状値は､平成27年1月に実施した｢市民1万人のまちづくりアンケート｣の結果を基に算出。

｢市民1万人のまちづくりアンケート｣は3年に1回の実施のため､平成28年度は未実施。

｢市民1万人のまちづくりアンケート｣の質問内容削除により､平成29年度から｢WEBアンケート｣により調査。

１
２
３

※
※
※

グヱCグヱC

公民館運営審議会や運営懇談会の議論0

舌性化をはじめ、地域の団体等と連携’

て主催事業を実施するなど、地域課題c

潅決に取り組んでいけるよう支援を続I。

n′た地域鄙

龍磨上げ歯

rl′た地域鄙

龍磨上げ歯講座に反既

4 印了將イ、〆

講座に反既

4 印了將イ、〆

I

1

1

1

l
I

l

1

1

I
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公民館､生

涯学習セン

ターにおい

て多様な主

体と連携し

て実施した

事業数

103事業103事業103事業103事業

(H26)(H26）(H26）(H26）

120事業120事業120事業120事業
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頁調頁調

公民館の利

用を促し、

地域住民の

つながりを

深める

検討 実施 実施 実施 実施 実施 実施 実施 順調

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

連携組織の

設置

学校支援

地域本部

小： 2校

中: 1校

学校支援

地域本部

小：34校

中：22校

コミュニ

ティ･スク

ーノレのモ

デル実施

(※）

学校支援

地域本部

小：4校

中：2校

学校支援

地域本部

小: 10校

中： 6校

学校支援

地域本部

小： 16校

中: 10校

学校支援

地域本部

小：23校

中： 13校

学校支援

地域本部

小:30校

中: 16校

千葉市版

コミュニ

ティ･ス

クーノレの

モデル校

の決定と

実施に向

けたスケ

ジュール

の確定

子恢又族

地域本部

小：35校

中:20校

千葉市版

コミュニ

ティ･ス

クールモ

デル事業

の実施と

次年度に

向けたス

ケジュー

ルの確定

順調

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調

継続しつ

つ､類似事

業への移行

を進める

(※）

ー

継続

継続しつ

つ、類似

事業への

移行

(※）

継続 継続 継続 継続 継続 継続 遅れ

継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 継続 順調
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]止していた事業が再開し、大学や公民館と

L、生涯学習センターでは103講座、公民館

を実施しました。

･NPO法人をはじめ、大学、民間企業、地

域団体、生涯学習施設で活動している団

体等と連携し、地域課題の把握に努め、

学習内容と機会の充実に努めます。

．引き続き、公民館を拠点とした地域連携

として、地域住民と連携した講座を推進

していきます。

･今後も、地域交流事業や伝承遊び講座等

の多世代交流事業を実施していきます。

･令和4年度も前年度同様、新たに10校

での設置を予定しています。

･千葉市版コミュニティ・スクールの条件

整備と協働体制の強化を図ります。

･青少年育成委員会活動への支援を継続し

ていくとともに、より一層の活性化を促

していきます。

.また、感染症対策を講じた上で、 「青少

年の日フェスタ」の実施を計画していま

す。

｡引き続き、学校施設開放事業への移行を

検討します。

･今後も社会教育団体を対象とした講座を

継続して実施していきます。 ，
￥、

､



2評価委員による評価

○小橋委員

令和3年度に千葉市教育委員会が執行した学校教育に関わる事務について、総括的所見

（全体について)、重点項目の所見(ICT支援員配置、オリンピック・パラリンピック教育の
推進）について意見を述べる。

全体について

令和3年度も前年度に引き続き、新型コロナウイルス感染拡大の影響の中での教育活動と

なった。どの学校も手探りの中、あるいは一つ一つその都度考え、対応しながら児童生徒の

学びの継続を模索してきたところではないだろうか。設定されている項目の多くは、人との

関わりや支援が影響を与えるものである。次年度に最終評価は延長されたが、今期は、社会

の状況が目まぐるしく変わり、計画当初では想定をしていないことも起きている。そのよう

な状況の中で、各指標を無理に到達させるのではなく、項目によっては違う道筋を検討し直

す、あるいは成果を直ぐに求めずに時間をかけていく、整理をしていく等、当初予定に合わ

せるのではなく児童生徒や教員や地域の状況をふまえて、内容によっては計画の練り直しも

含めていくことが肝要である。

ICT支援員配置

GIGAスクール構想に伴い､千葉市では小学校､中学校､特別支援学校にICT環境を整備し、

令和3年度より児童生徒が1人1台端末（以下、ギガタブ）の利用を開始した。千葉市教育

委員会では、ギガタブの活用により、学習活動の一層の充実、主体的・対話的で深い学びの

視点からの授業改善ができるとし、令和3年度についてはICT支援員を増員した。視察した

中学校ではICT支援員、担当教員、管理職、教育委員会からの意見聴取を行った。
（1）支援員配置による効果と継続

令和3年度の支援員配置増員は、教員が具体的な指導内容をもとにした相談がしやすく

なり、ギガタブの操作方法だけではなく、より具体的な活用や共同での教材開発などを行

うことができる等の利点があることが分かった。

ギガタブの導入は指導方法や、児童生徒の授業での学び方に大きな変化をもたらす。

日々教員は、児童生徒の反応や動きを見て、次の授業での指導方法を変えたり教材の調整

をしたりするが、ギガタブの導入期に、教員が活用や操作について相談をしたい時に校内

に支援員がいること、またICT支援員が児童生徒の様子が見える学校内にいることは授業

支援の上でも重要である。その意味で、増員は有効であったといえる。

授業支援を継続していくことには、いくつか課題もある。一つは支援員の配置時数であ

る。ギガタブは学校へ導入されたばかりであり、その課題も実践が増えるに従いこれから

見えてくる。令和3年度の支援員増員により、少しずつ操作が分かり、何が出来そうか見

えてきたことを、実現させていくために、今後もICT支援員配置を含め、学校のニーズを

踏まえた支援体制を継続していく必要があるのではないだろうか。
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（2）学校同士の横の連携の重要性

各校で支援員と教員の共同で作成したギガタブの教材は、それぞれにあるようだ。しか

しそれらが相互に知られないままとなっていることもあり、類似のものをそれぞれで作成

していたりすることもあるようだ。実践を重ねる中で、 ICTの活用についても教員や児童

生徒が求めるレベルに変化も生まれ、 さらに機能等も変わる。各授業者が必要性を感じた

際に他の学校で作成したものを使うことができたりすると、より活用も進むであろう。ま

た、小学校と中学校では求める支援の中心となる内容が異なることも今回の視察を通して

見えてきた。学校が求めていることの把握、支援員の配置の工夫等も今後の課題だろう。

Ⅱ
ｉ
ｌ
Ｉ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ

PU

オリンピック・パラリンピック教育の推進

今回の視察では車いすバスケットボールを小学校6年生の体育の授業で実施している様子

を視察し、教員､ ‘管理職、教育委員会から、東京オリンピック・パラリンピック開催年度の

令和3年度と現在、さらにパラスポーツを軸としたオリンピック・パラリンピック教育の今

後の継続について意見聴取を行った。

（1）令和3年度までの活動

令和3年度は新型コロナ感染拡大の影響もあり、当初予定からは活動規模を縮小または

変更の中、児童牛徒の実現が可能な範囲で取り組みが行われていることが確認できた。そ

れまでの立案や準備と、関係部署の連携や各学校の協力で様々な変更に対応できたところ

も大きいだろう。数年に渡る事業の立案、様々なアプローチの教材開発や研修企画、用具

の配置や貸し出しや整備まで周到に準備され実施されてきたことを確認した。特にパラス

ポーツを軸とした教育活動は、体育の授業だけではなく福祉や多様性理解教育との関連、

教科横断型等での学びの可能性も見られた。

（2）今後の継続について

東京オリンピック・パラリンピックという世界規模の大会は何かを行うきっかけとして

は大きなものであるが、終了後に、それまでと同様の興味や関心を持ち続けることは誰し

も難しい。その難しさを超えて継続をしていくならば、何を大事にして、そのために何を

継続するのかを考えることが重要である。例えば単にパラスボーツを児童生徒にさせるこ

とだけが目的とならないよう、時を経てもそのスポーツを「通した」学びは何か、どのよ

うな教育課題を設定できるかを考えていく必要がある。視察校の授業では、資質・能力を

基盤とした学びの具体的な様子が見られたが、学校間や教員間での事例や実践の共有、教

育的な価値や意味を見出す場や時間があることで、質を保障した継続に繋がるだろう。

パラスポーツを実施する教育環境としては、各校にいつでも使用できる用具、年に一度

2週間程度学校を巡回する用具が整備されている。それらの継続したメンテナンスや巡回

計画等も必要であるが､'前述の情報の共有とともに、教員が実践のための教材研究をする

時間の確保も考えなくてはならない。それは「働き方改革」の指標項目にもつながる。

教育目的や活動をどのように継続していくかを、学校現場の声を聴きながら教員や児童

生徒に無理のない、修正可能あるいは段階的な教育計画を立てていくことも大切である。

Ⅱ
ｌ
Ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
ｌ
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Ｉ
Ｉ
Ⅱ
Ⅱ
－
１
１
口
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○岩崎委員

令和4年度千葉市教育委員会が執行した生涯学習関連事業に関わる事務について、以下、

総括的所見（全体について)、並びに社会教育施設のうち訪問した中央図書館及び小中台公

民館の二つに焦点をあてて評価に関わる意見を述べる。

全体について

生涯学習関連事業全体としては、市民の生涯学習振興のために、時代の変化を勘案した事

業立案やコロナ禍などの予測できない事態への迅速な対応など、積極的施策を行ってきてお

り評価しうる。その成果は、 「生涯学習に関心のある市民の割合」の昨年度比4．8ポイント

上昇や、 「生涯学習に関する情報が充実していると感じる市民の割合」の近年のポイントの

急増に表れており、 SNSでの発信弁冊子・チラシなどの発行、ホームページのリニューアル

など情報発信の地道な努力が実を結んできていると思われる。市民が生涯学習施設に気軽に

足を運ぶことができるよう、生涯学習センターにおいて趣向を凝らしたイベントが企画され

ていることなども評価できる。

生涯学習をめぐる世界的動向としては、その目的が雇用の確保・維持や人材育成に収敏さ

れていく傾向があり、合理性や効率性の名のもとに、市民の文化的・教養的学習活動への行

政関心が薄れる懸念がある。千葉市にあっては、中央図書館を中心にネットワーク化されて

いる図書館や、中学校区に1館の割合で配置されている公民館など、生涯学習施設が計画的

に整備されており、市民に対し豊かな学習環境を提供している。生涯学習環境の整備は、市

民の民度や地域で暮らす満足度を高め、ひいては豊かな地域基盤を形成することにつながる、

ものである｡経済効率や明確な数値目標には馴染まないことが多い文化･教育事業について、

今後も見識を持って継続・維持し、さらに振興するため、市全体として生涯学習関連事業を

積極的に検討して欲しく思われる。 ．

千葉市図書館

. （1）電子書籍の導入

千葉市図書館は、中央図書館、地区図書館6館、図書館分館等8館を有し、また、移動

図書館のサービスステーション26か所、返却ポスト4か所、公民館図書室21室と、サー

ビス体制のきめ細かな充実が図られている。有料ではあるが来館せずとも予約した資料を

自宅等で受けとることができる宅配サービスも市民の利便性にかなうものである。このよ

うな図書館の設置状況やサービス内容は、市民への学習環境の提供と言う点で優れたもの

であり、誇るべきものであろう。

図書館事業として、昨年度特記すべきこととしては、約7,600冊の電子書籍を導入した

ことがある。電子書籍は、インターネットを介し、いつでもどこでも書籍にアクセスでき

る。このことは、時間や場所の制約から解放されることを意味し、図書館利用者の拡大に

寄与することであろう。今後、電子書籍の充実にあっては、市民の利用促進の方途や学校

教育への教材提供といった方向性も検討されるべきことである。国会図書館におけるデジ

タル資料や大学などの教育機関による0penCourseWare(OCW)の提供は広く行われるように
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’
1

1なってきている。千葉市図書館を経由し、電子書籍のみならず、デジタル教材が活用でき

る環境が整備され、学校教育や生涯学習センターの講習などにも活用されることが期待さ

れる。

（2）属性に応じた図書館サービスの検討

電子書籍の導入により、提供する資料形態が多様化してきているが、資料形態などの違

いによって、利用者の年代§性別、職業などの属性が異なることが推察される。

属性を丁寧に調査することで、利用者に対する図書館サービスの最適化を図る検討が可

能になる。そのためには、利用者を年代、性別、職業などの属性ごとに把握し、その特徴

に応じた適切な利用案内を戦略的に行うことが重要である。

（3）電子書籍利用の周知と利用方法支援

市民の多くが電子書籍にアクセスできるよう、その利用の仕方の啓発・普及が求められ

る。

公民館図書室を含むすべての担当者が現場で電子書籍へのアクセス方法を市民に伝え

られる知識を有することが望ましい。そのためには、関係職員に対する組織だった伝達講

習が期待される。また、電子書籍に関するキャンペーンなどのイベントを行うことも一考

であろう。図書館に来館した市民に対し、電子書籍のコンシェルジェのようなサービスを

行うことも一考である。新しい事業に際しては、市民への周知への工夫と配慮が一層求め

られるといえる。

I

I

’
1

1

I

千葉市公民館

（1）居心地の良い空間を創出する管理揮営

公民館は、地域に密着した施設である。そのため、市民にとって家庭、職場に加わる第

三の場として居心地の良い空間が望まれる。

訪問した小中台公民館は、市民による花壇の手入れがなされ、職員によって玄関にメダ

カの水槽が置かれるなど、温かみを感じ気持ちが和む空間となっている。指定管理になっ

たことで良くなったと言われるよう利用者への挨拶や丁寧な説明を心がけており、利用者

にありがとうと言われる公民館を目指し利用者対応を行っている。そのような姿勢、誠意

ある対応、そして館長が2度目の赴任で地域とのパイプがあることなどから、利用者との

コミュニケーションが円滑になされている。このような状況が属人的なものに留まること

なく、すべての公民館で行われるよう公民館全体を通じた仕組みづくりが重要である。ま

た、地域にこのような学習拠点があることをより多くの市民が知り、公民館が地域の中核

施設として積極的に活用されることが望まれる。

（2）利用者ニーズに応える工夫

企業などとの連携により、市民の関心を引く講座を企画している。特に行政のデジタル

化に伴い、今後市民にとって必須となるデジタルスキルに関する講習については、成人、

高齢者と年齢層を分け、その特徴に応じた講座企画を行っていることは評価できる。

公民館の課題である若者の利用拡大に関しては、空いている部屋やロビーの自習室とし

ての開放、あるいは防音設備のある部屋の貸し出しなどを通じ、若い世代が公民館に対し
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親和性が高まる工夫を行っている。また、地域課題を特定し、講座に反映させるなど、市

民の参加・協働による学習活動の推進がなされている。災害など想定外の状況では、市民

が地域に関わり、共助できる仕組みが形成されることが期待される。学習を通じた地域課

題の学習は、人が知り合い、つながることで地域基盤をつくる契機やプロセスであり、そ

のことの持つ意義をあらためて認識する必要があろう。

（3）施設の整備

指定管理者制度の是非については議論があるところだが、千葉市においては、予算の効

率化による余剰金を公民館の修繕や消耗品への予算として再配分することで、老朽化した

施設の修繕、備品の交換などの学習環境の整備を行っており、このことは画期的なことで

ある。特に利用者からは、 トイレがきれいになったこと、テーブルや椅子、照明が新しく

なったことに対して高い評価がなされており、快適な空間が整備されたことが、 さらなる

利用促進につながっている。

また、 Wi-Fiの利用可能エリアを拡大し、すべての部屋やロビーで利用できるように整

備し、オンライン受講やサテライト会場などでの講座実施も可能になった。

公民館が地域の学習拠点として市民にとって居心地の良い空間であるために、施設整備

に対する経費配分の工夫は今後も求められることであろう。

以上、千葉市の生涯学習施策はおおむね順調に実施されている。充実した社会教育施設

を有する利点を活かし、市民にとって望ましい学習環境の創出にさらに努めて欲しい。

1
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3評価委員の意見に対する対応

これまでの事務点検・評価において、評価委員よりいただいた意見に対する対応状況

を下記のとおり区分して示します。なお、前年度の事務点検・評価報告書で区分「○」

と示したものについては記載を省略します。 I

（1）学校教育分野 ，

ア令和3年度事務点検・評価（対象期間：令和2年度） 1

1

1

I

I

I

I

I
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2－1 豊かな心の

育成

｢読書習慣のある児章牛徒の

割合｣は調査学年で全てやや増

えているが､冊数は減少と考察

がある。子どもたちにとって学

校図書館は読書をするきっか

けともなる身近な存在である。

蔵書､施設設備の充実を引き続

き行い､授業での活用ともつな

げる等､様々な本に触れる機会

を継続していくことが必要で

あろう 0

研修会において、公共図書館と

の連携や古い本等の適切な廃

棄と計画的な購入について説

明し、児童生徒のよりよい読書

環境の整備について促しまし

た。また、読書習慣や読書量の

向上に向け、各学校で取り組む

ように魅力ある学校図書館運

営委員会の充実を図ります。

(教育指導課）

、
』

○

4－1 安全･安心な

教育環境の

確保

｢学校安全に関する教育の充

実｣では感染拡大の影響もあり

大幅に減少しているが､避難計ll

練等は継続することで意識化

につながることでもあるので、

現状でどのような形であれば

実施が可能か実施モデルなど

具体的な説明をしていくこと

も必要だろう。

避難訓練については、災害の種

類や発生時の状況について、

様々な避難の仕方や対応が考

えられます。そのため、年に2

～3回行う避難訓練の実施内容

について検討し、計画的に実施

していくよう周知するととも

に、管理職の研修や安全聿仔会

で、実施可能な方法や事例等を

示して参ります。

(保健体育課）

○

5－1 教職員の資

質･指導力の

向上

教員の研修環境では｢特別支援

教育研修の充実｣には新型コロ

ナウイルス感染拡大防止のた

め中止が重なり遅れが見られ

る。この状況はもうしばらく続

く可能性があることや､教員の

働き方改革ともあわせ､研修を

オンラインで実施したり、ある

いは選択できるよう方法の検

討も必要ではないだろうか。

｢特別支援教育研修」につい

て、令和3年度は、新型コロナ

ウイルス感染症まん延防止等

重点措置の発令に伴い参集研

修は中止とし、一部研修につい

て書面にて実施しました。令和

4年度は、教育センターと連携

しオンラインで実施する｡とと

もに、参集とオンラインとを選

択できる研修を実施する体制

を整えます。

(養護教育センター）

○
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古ト 鳶
5-2 ｢チーム学

校」の実現

(専科指導のための非常勤講

師の配置について)授業時間だ

けではなく、担任教員や校内の

教員らとの児童の情報を共有

したり、授業準備を行ったりす

る時間なども含めて､余裕をも

った適切な時間設定となって

いるか､今一度確認をする必要

があるだろう。また情報を共有

する時間を各教員らの努力の

みに任せるだけではなく、常

勤､非常勤の別なく定期的に情

報共有の場を校内で設けるこ

とも重要だろう。

専科指導のための講師の任用

にあたっては、授業時間に加え

て授業準備や評価の時間を保

証して勤務時間を設定するよ

うにしています。 ．

実際の受け持ち授業時数は、効

果と併せて調査する予定です。

(教育職員課）
○

6－2 いじめや不

登校の未然

防止と早期

発見・解消

課題としては､スクールカウン

セラーの勤務時間の制限もあ

り、教職員間での打ち合わせの

難しさが挙げられる｡多くの学

校ではカウンセラーは週1， 2

回の勤務になるため､相談後ど

のように担任教師が対応する

か､児童生徒にどのように変化

があったか等､教職員間での情

報共有や継続での支援が難し

い状況もある。 （中略）校内で

の情報共有の方法など好事例

を市内学校間で共有できるよ

うにしていくことも全体の質

を高める一助になるのではな

いだろうか。

勤務時間数については､相談件

数や相談内容､連携の重要性を

ふまえると十分とはいえない。

相談時間だけではなく校内教

職員間での検討や打ち合わせ

をする時間も含め週2回程度、

それぞれ短時間ではない時間

数の確保が必要ではないだろ

うか｡教職員間の連携は原竜牛

徒の相談内容の解決にも大き

<関係すると言える。

年間3回実施しているスクー

ルカウンセラー連絡会議にお

いて、研修や情報交換等を行

い、管理職及びスクールカウン

セラー間の情報共有や連携に

ついて、各学校の好事例等を共

有しています。対応に迷う事案

が発生した際に必ずスーパー

バイズが受けられるよう、スク

ールカウンセラーを支援する

体制を整えています。

また、スクールカウンセラーの

配置時間について、相談のため

の時間と、教職員間の連携のた

めに必要な時間の確保に向け、

引き続き、配置時間の拡充を検

討していきます。

(教育支援課）

○
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（2）生涯学習分野

ア令和2年度事務点検・評価（対象期間：令和元年度）

” 抗策｡ ､ ¥ ゞ ｡"評価幸α意見鯵騨 " 、 ” f 刻斤”i “ 区分
令和3年度、令和4年度は、6校

ずつ拡充しました。令和5年度

は、拡充のスピードを早め、 10

校拡充に向けて準備します。ま

た、令和4年度中に放課後子ど

もプラン（第2期）を策定する

予定です。利用者に対するアン

ケート等による評価を行うとと

もに、事業者や関係部門と意見

交換を行うなど、今後の事業の

あり方について検討していきま

÷
'｡

（生涯学習振興課）

剛3年度、令和4年度は、6級

っ拡充しました。令和5年度

，拡充のスピードを早め、 10

広充に向けて準備します。ま

，令和4年度中に放課後子ど
プ弓、／ f華ワセ畑1か筈壼ナス

（放課後子ども教室・子どもル

ームー体型モデル事業につい

て）地域格差や保護者の不平等

感を払拭するためには、できる

だけ速やかに事業を拡大するこ

とが望まれる5ﾝ事業者選定にあ

たっては、地域のニーズに応え、

子どもが居場所として安心して

楽しく過ごせる内容を提供でき

るよう、教育的な資質・能力を

持つ人材を有する点などを考慮

に入れることが肝要になろう。

（中略）放課後の時間にあって

も、振り返ったときに、懐かし

く楽しい良い思い出となる時間

でありうるよう内容の充実につ

いて鋭意検討していただきた

い。

陵十とも謬至．寸

体型モデル事業

或格差や保護者り
ば寸孟存砧1Fけ

陵十とも謬至．寸

体型モデル事業

或格差や保護者り
ば寸孟存砧1Fけ

つては、地域のニースにﾉ心j

どもが居場所として安心L

しく過ごせる内容を提供て

よう、教育的な資質・能丈

つ人材を有する点などを老

入れることが肝要になろう

中略）放課後の時間にあ己

、振り返ったときに、懐力

楽しい良い思い出となる鴎

ありうるよう内容の充実に

つては、地域のニースにﾉ心j

どもが居場所として安心L

しく過ごせる内容を提供て

よう、教育的な資質・能丈

つ人材を有する点などを老

入れることが肝要になろう

中略）放課後の時間にあ己

、振り返ったときに、懐力

楽しい良い思い出となる鴎

ありうるよう内容の充実に

葱

1

○
学習機会c
雲刷t

学習機会c
雲刷t ｜ 西

I

イ令和3年度事務点検・評価（対象期間月令和2年度）

I

I
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1－1
生涯学習の普

及啓発

今後も、社会の変化にアンテナを

張り、市民の学習ニーズを丁寧に

すくい上げ、事業企画に反映して

いくことが望まれる。

市民を対象としたアンケート

調査や各講座実施後の受講者

アンケートにより、学習ニー

ズの把握を行っています。こ

れにより、生涯学習センター

では、令和3年度新規テーマ

として「男女共同参画」 、 「グ

ローバル化」 、 「人権J ， 「平

和教育」 、 「科学」に関する

講座を実施しました。

(生涯学習振興課）

○

1－2
学習環境の整

備

専門職性を高めるために自ら研鎖

を積み自己啓発に努めるとともに、

組織においても積極的に職員の研

修、教育を推奨することが期待され

る。

千葉市生涯学習センター職員

と公民館職員を対象とした社

会教育・生涯学習に関する研修

を年6回行っています｡また、

職員の社会教育主事資格取得

者の増加を図るため、積極的に

講習に職員を推薦しました。

(生涯学習振興課）

○



』

I

105

ごｰ隼 恥ヤ

' ‘鴬．:. ¥蝿

2－1

1麺策弓､：

郷土への愛着

を深める学習

機会の提供

馨撫評価委員の意是.(抜粋ルヱー：
■ ･ ー b 』 』 す

(千葉市立郷土博物館について）

限られたスペースではありなが

ら、立地などにも恵まれ、気楽に

立ち寄れる施設であることの利点

を最大限に利用し、子どもが自ら

訪れ関心を抱くような企画・展示

に一層工夫をされることを期待し

たい。

また、同時に成人向けの学習プロ

グラムの充実も期待したい。わか

りやすいブックレットなどの作成

は、学校教育の副読本としての価

値のみならず、歴史好きの市民に

も関心を持たれるものであろう。

公民館での講座も実施されている

ようだが、成人市民の学習活動に

より一層寄与していただきたい。

-j"更瞥 4 ｡m針〃誌況&鍵蕊襲蕊
令和3年度の市制100周年を

記念した特別展「高度成長期

の千葉一子どもたちが見たま

ちとくらしの変貌一」は、当

時の子どもたちの作文等を切

り口に時代像を探るという展

示で、現代の子どもたちにも

共感を持って歴史を理解して

もらえる内容としました。ま

た、パネル展や小企画展に合

わせてわかりやすいブックレ

ットを作成したほか、公民館

や各種団体からの依頼に応

じ､講師として40回講座等を

実施しました。

(文化財課）

○
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議案説明

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条第1項の

規定に基づく教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の

状況に係る点検及び評価の結果に関する報告書について、千葉
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めるものであります。
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議案第31号関係

参考資料

入学要件等及び通学区域について

1 入学要件等について

千葉市立小学校及び中学校管理規則に示す内容の概要

1
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千葉市立真砂中学校かがやき分校（以下「夜間中学」という｡）においては、義

務教育の段階における普通教育に相当する教育の機会の確保等に関する法律第

14条の規定に基づき、夜間において授業を行うものとする。

入学の許可 ･校長

入学資格 ･入学を志願することができる者は、以下の要件の全てを満たす者。

（1）本市に居住している者。

本市外の千葉県内に居住している者で、居住する市町村の教育委員会の教
育長の副申書を提出した者。

（2）学齢期を経過した者。

（3）義務教育の段階Iこおける普通教育に相当する教育を十分に受けていない者。

志願の手続 （1）提出先 ：校長 。

（2）提出書類g入学願書及び調査票。

本市外の千葉県内に居住している者：副申書 ◎

外国人 ：在留カードの写し。 I
Ⅱ

I

就学及び学習の

状況等の照会

･教育委員会は、入学を志願した者が在籍していた中学校の市区町村教育委員会

等に対し、就学及び学習の状況等の照会ができる。

入学の時期 ･入学の許可の時期は、 4月から9月まで。

.ただし、教育長が特に必要がある場合として別に定める場合に該当する場合は､，

この限りでない。

未成年の入学 （1）夜間中学への入学を許可された未成年の生徒の保護者は、入学日から7白

以内に誓約書を校長に提出。

（2）未成年の生徒の保護者が変更になったときは、改めて誓約書を提出。

転学及び退学 （1 ）生徒が転学又は退学しようとするときは、転学願又は退学願を校長に提出

（2）校長は、転学届を受理したときは、指導要録の写しその他必要な書類を当該

生徒が志願する転学先の校長に送付。

（3）校長は、当該生徒が志願する転学先の校長が転学を許可した場合は、転学を

許可する。

（4）校長は､転学者及び退学者があった場合には､速やかに､教育委員会に報告。

懲戒処分 （1）校長は、生徒に対して、懲戒処分としての退学、停学及び訓告を、当該生徒

が未成年である場合は保護者の立会いのうえ、行うことができる。

（2）懲戒による退学は次の各号のいずれかに該当する場合に限り行うことがで

きる ｡

ア性行不良で改善の見込がないと認められる場合。

イ学力劣等で成業の見込がないと認められる場合。

ウ正当の理由がなくて出席常でない場合。

工学枝の秩序を乱し、その他生徒としての本分に反した場合も

(3） 校長は、懲戒処分としての退学を行ったときは、教育委員会Iこ報告。

I



通学区域について

千葉市立真砂中学校かがやき分校の通学区域を定めるために「千葉市立小学校、中学校及び特別支援

学校の通学区域に関する規則」を以下の通り一部改正することとする。

※網掛け下線部が追記部分。

2

「千葉市立小学校、中学校及び特別支援学校の通学区域に関する規則」に以下の通り追記

第1条～第2条 1項（略）

（通学区域）

第2条千葉市立小学校及び中学校(千葉市立稲毛高等学校附属中学校を除く。）の通学区域は､別表
第1のとおりとする。 ．

蕊通宝密議萌舞郵泳お菩翻 の通学区域は、別表第2千葉市立稲毛高等学校附属中学校

2のとおりとする。

3干葉市立特別支援学校(千葉市立高等特別支援学校を除く。 ）の通学区域は、別表第3のとおり
とする。

4千葉市立高等特別支援学校の通学区域は、別表第2のとおりとする。

（平成3教委規則7.平成18教委規則9．平成19教委規則8.平成24教委規則3・一部改正）

補足～別表第1 （略）

表第2

千葉市全域

月I

'

２



ア

1

新旧対照表（千葉市立小学校及び中学校管理規則の一部改正）

千葉市立小学校及び中学校管理規則(昭和39年千葉市教育委員会規則第1号）の一部を

次のように改正する。

I

I

I

l
Ⅱ

I

3

改正前 改正後

目次

第1章～第6章の2 （略）

第7章～附則 （略）

r

第1条～第31条の14 （略）

目次

第1章～第6章の2 （略）

第6章の3夜間中学における入学手続

の特例等（第31条の15－第31条の2

3）

第7章～附則 （略）

第1条～第31条の14 （略）

(夜間中学）

第31条の15千葉市立中学校のうち千

葉市立真砂中学校かがやき分校(以下｢夜

間中学」という｡）においては、義務教育

の段階における普通教育に相当する教育

旦

》

一』里
査
》
茎

壁

る。

(夜間中学への入学の許可）

第31条の16夜間中学への入学は、校

長が許可する。

(夜間中学の入学資格）

第31条の17夜間中学に入学を志願

することができる者は、次に掲げる要件

の全てを満たす者とする。

（1）本市に居住している者又は本市外の

千葉県内に居住している者であって､そ

幅
一
鄙

霞
一
麺

諦
一
詞

町村の教育委

夜間中学への

副申書を提出したもの

（2）学齢期を経過した者

肇
一
蜂

の教育

に係る

（3）義務教育の段階における普通教育に
エ■■蛍 ■ →…一一ロ "且■一一■ ローロ ームー■ .～



〆
ヅ

4

． （夜間中学への入学の志願の手続）

第31条の18夜間中学に入学を志願す

2

る者は、入学願書及び調査票を校長に提

出しな

次の

ければな

各号に該

らない。

当する者は、前項に定め

る書類のほか、それぞれ当該各号に定め

る書類を提出しなければならない。

（1）本市外の千葉県内に居住している者

前条第1号の副申書

（2）外国人在留カードの写し

（就学及び学習の状況等の照会）

第31条の19教育委員会は、校長の申

出に基づき、夜間中学への入学を志願し

た者について、その者が在籍していた中

一

認める事項を照会することができる。

（夜間中学への入学の時期）

第31条の20入学の許可の時期は、4

月から9月までとする。ただし､教育長が

特に必要がある場合として別に定める場

合に該当する場合は、この限りでない。

（夜間中学における未成年者の入学手続）

壷
垂
些

垂
一
垂一

一｜Ｊ

なければならない。

2未成年の生徒の保護者が変更になった

ときは、改めて誓約書を提出しなければ

ならない。

（夜間中学にお

第31条の22

ける転

転学又

学及び退学）

は退学しよう とす

る者は、転学願又は退学願にその事由を

具し、その者が未成年である場合は保護

者が蓮署1.T~_持長に鹿い昭なければな



備考改正箇所は、下線が引かれた部分である。

附則

（施行期日）

I この規則は、令和5年4月1日から施行する。ただし、附則第3項の規定は、令和4年

9月1日から施行する。

５

第32条～第49条 （略）

らない。

一
一
哩

竺

》

一

塁一
一
》

皇

れぱならない。

3 ．校長は、当該生徒が志願する転学先の

校長が転学を許可した場合においては、

転学を許可するものとする。

》

一》

坐
》

ければならない。

（夜間中学における悪戒処分）

一
一
一
きる。

（1）性行不良で改善の見込がないと認め

られる場合

（2）学力劣等で成業の見込がないと認め

られる場合

（3）正当の理由がなくて出席常でない場

宣

（4）学校の秩序を乱し、その他生徒とし

ての本分に反した場合

3校長は、懲戒処分としての退学を行っ

たときは、その旨を速やかに教育委員会

に報告しなければならない。

第32条～第49条 （略）



(準備行為）

この規則による改正後の千葉市立小学校及び中学校管理規則第31条の18の規定に

よる夜間中学への入学の志願、第31条の19の規定による教育委員会の照会その他の

夜間中学への入学の許可に必要な行為は、これらの規定の例により、 この規則の施行前

においても行うことができる。

(千葉市立小学校、中学校及び特別支援学校の通学区域に関する規則の一部改正）

千葉市立小学校､中学校及び特別支援学校の通学区域に関する規則(昭和44年千葉市

教育委員会規則第1号）を次のように改正する。

第2条第2項中「千葉市立稲毛高等学校附属中学校」の次に「及び千葉市立真砂中学校

2

3

かがやき分校」を加える。

夕

』

6
I

〉



新旧対照表(千葉市立小学校､中学校及び特別支援学校の通学区域に関する規則の一部改正）
I

千葉市立小学校、中学校及び特別支援学校の通学区域に関する規則(昭和44年千葉市教

育委員会規則第1号）の一部を次のように改正する。 I

1

1

f

I

I

I

備考改正箇所は、下線が引かれた部分である。

附則

この規則は、令和4年9月1日から施行する。

７

改正前 改正後

『1条 （略）

（通学区域）

;2条 （略）

千葉市立稲毛高等学校附属中学校

の通学

区域は、別表第2のとおりとする。

～4 （略）

『3条 （略）

l表第1 （略）

|表第2

棄帝壼

l表第3 （略）

FI条 （略）

（通学区域）

『2条 （略）

句

千葉市立稲毛高等学校附属中学校及び

千葉市立真砂中学校かがやき分枝の通学

区域は、別表第2のとおりとする。

～4 （略）

『3条 （略）

|表第1 （略）

|表第2

棄帝筌蔵一一一

|表第3 （略）
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誠案鋪32号関係

参考資料 |慨蜜版(案) ’教育襲員会事務点検・評価について（令和3年度対象）

2評価委員による評価

…、
全体について（維括的所見）

･航年度に引き統さ､新型ｺﾛﾅウイルス感染拡大の影輕の中での敬育活動となった｡どの学校も手探りの中､あるい

は一つ-つその都度考え、対応しながら児童生徒の学びの継続を模索してきたところではないだろうか｡

･社会の状況が目まぐるしく変わり､計画当初では想定をしていないことも起きている｡各指標を無理に到遠させるの

ではなく、項目によっては違う遊筋を検討し直す､あるいは成果を直ぐに求め●ずに時間をかけていく､整理をしてい

<等､児童生徒や教員や地域の状況をふまえて､内容によっては計画の練り直しも含めていくことが肝要である｡

ICT支授員配置について

･令和3年座の支援員配世墹員は､教貝が具体的な桁導内容をもとにした相眼がしやすくなり､ギガﾀブの操作方法だ

けではなく、より具体的な活用や共同での教材開発などを行うことができる等の利点があることが分かった｡

,ギガタブは学校へ導入されたばかりであり､その眼題も実践が咽えるに従いこれから見えてくる｡令和3年度の支援

員墹員により、少しずつ操作が分かり､何が出来そうか見えてきたことを実現させていくために､今後もIq支援貝

醒圏を含め、学校のﾆｰズを踏まえた支援体制を継続していく必要があるのではないだろうか｡

・各校で支援員と敏員の共同で作成したギガタプの教材は、それぞれIこあるようだ｡各授業者が必要性を感じた際に他
の学校で作成したものを使うことができたりすると、よ.り活用も進むであろう。

オリンピック･バﾗﾘﾝビｯｸ敏育の推進1こついて

･数年に波る耶粟の立案、様々なｱプﾛｰﾁの教材l附発や研修企画､用具の配陞や貸し出しや砿嗣まで周到に鵡伽され

実施されてきたことを確記した。符にパﾗｽボｰﾂを軸とした教育活動は、体育の授業だけではなく梱祉や多撤性理

解教育との関述、教科横断型等での学びの可能性も見られた。

･東京ｵﾘﾝピｯｸ･バﾗﾘﾝビｯｸ終了後に継続をしていくならば､何を大事にして､そのために何を継続するのか

を考えることが重要である。例えば単にパラスポーツを児童生徒にさせることだけが目的とならないよう､時を経て

もそのｽポｰﾂを｢通した」学びは何か、どのような教育課題を設定できるかを考え●ていく必要がある｡

鳫画妻頁両豆頁一雨吾呑丙回=而河
全体について（健括的所見）

･生涯学習閲1“柔全体としては、市民の生涯学習握興のために、時代の褒化を勘案した事案立案やコロナ禍などの予

測できない事態への迅速な対応など、積極的施策を行っている。

･千葉市は、生涯学習施設が計画的に壁偏されており､市民に対し豊かな学習環境を提供している｡生涯学習興境の笠

備は、市民の民度や地域で暮らす満足度を高め、ひいては豊かな地域基盤を形成することにつながるものである｡今

後も見識を持って継続･維持し、 さらに辰興するため､市全体として生涯学習関連事柔を積極的に検討してほしい｡

電子書篇の導入について

･趣子書妬は、インターネットを介し、いつでもどこでも啓緒にアクセスできる。このことは、時間や場所の制約から

解放されることを意味し､.図書腕利用者の拡大に寄与することであろう｡千葉市図書館を遅由し､デジタル教材が活

用できる環境が整備され､学校教脊や生涯学習ｾﾝﾀｰの購習などにも活用されることが期待される｡

･利用者を年代、性別、職業などの属性ごとに把握し、ざその特徴に応じて利用案内を戦略的に行うことが亜要である。

･市民の多くが芯千番癌にｱｸｾｽできるよう､その利用の仕方の啓発･好及が求められる｡公民加図番室を含むすべ

ての担当者が現場で冠子書篇へのアクセス方法を市民に伝えられる知識を有することが望ましい｡

公民館の管理運営について

･公民館は、地域に密精した施設である。そのため､市民にとって家庭､職場に加わる第三の場として居心地の良い空

問が望まれる。訪問した小中台公民館は､温かみを感じ気持ちｶﾐ和む空間となっている｡すべての公民館で行われる
ぐ

よう公民館全体を通じた仕組みづくりが重要である｡

企業などとの迎慨により、市民のIMI心を引く描座を企画している｡デジタルｽｷﾙに関する臓習については､成人､

崩齢者と年齢層を分け､その特微に応じた瞬座企画を行っていることは評価できる｡

･脂定澄理老制庇の導入による千節の効率化により、老朽化した施設の惟蹴偏品の交換などの学習瓜境の賊備を行つ

ており､画期的である｡
B畦武寺壷唖栖も訟宅町＝q轟争卒……甲＝■で－~｡Ⅱ貝1~零…W…困奔……＝尹湾＝僻……廿絶苧＝……■

評価委員の意見に対する対応（報告害P102～105)

これまでの事務点検・評価において解価委員よりぃただ

いた愈見に対する対応状況は右表のとおり-です箒一一 一一

十べ子の斉回IF制I 読師,F対応1 ．rL,士才 ｜末対応の1､の_ l 0 1

龍凝叡識亀裁篭鐘蔵蕊難藤灘患葬鐸
念見に対する取組みを実施しているもの．

輯肖麓
－
９

-琶見に対寸る取鮒みについて検討しているもの.－－ －0＝


